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· Tras el resultado de su encuesta y si no hay una sorpresa de 

última hora, Izquierda Unida dará la alcaldía a la derecha 

Bartolomé 
González, 
alcalde 
de Alcalá: 
«Oueremos reunirnos 
con los grupos de la 
oposición para pedirles 
su idea de cómo puede 
funcionar mejor 

. el servicio» 
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será nombrada secretaria primera La Policía Municipal, preocupada por 
de la Asamblea de Madrid el aumento del número de accidentes 

Triunfa política de Esther García: Peligrosa fiebre del sábado noche 
«Estoy muy feliz» en las calles complutenses 

Escoltado y custodiado 
por diez guardias civiles 
Rafael vera comió con 
su familia en «El Cine» 

&00 adultos han conseguido 
el bachiller en sus aulas 

El INBAD desaparecerá 
desde el próximo curso 

El domingo, día 18, 
se celebrará 

la procesión del corpus 

se puso el uniforme de 
gala porque era 

«una ocasión muy especial» 
un soldado de la base de 

Torrejón se mató 
de un disparo en la boca 
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o gobierno conjunto 
o gobierno del PP 

Cuando el lector tenga en sus 
manos este ejemplar tendremos 
o estaremos a punto de tener al
calde nuevo en Alcalá, con lo que 
se habrá terminado esa «emo
ción» basada en la incertidumbre 
sobre qué partido o partidos for
marán finalmente gobierno. 

Hace dos semanas expresába
mos aquí nuestro criterio al res
pecto y sólo admitíamos dos va
riantes lógicas desde el punto de 
vista democrático: la primera y 
más simple y directa, que forme 
gobierno el Partido Popular con 
incómoda «mayoría minoritaria>> 
como consecuencia de su cuali
dad de formación política más 
votada; la segunda, que forma
ran gobierno conjunto, y por 
tanto con mayoría absoluta, 
PSOE e IU si se interpretaba que 
la voluntad de los electores de 
ambos partidos era precisamen
te ésa. Pero hacíamos un:a adver
tencia: no es tan directo inter
pretar que los 45.000 votantes de 
PSOE e IU quieren un gobierno 
conjunto como entender que los 
casi 32.000 del PP quieren un 
gobierno del PP. 

Cuando llega la hora de la ver
dad, la de que los 27 concejales 
elijan al alcalde, es necesario que 
tomen su decisión de modo es
trictamente democrático, lo que 
no equivale a que los 27 votos de 
los ediles se repartan con crite
rios partidistas, sino a que los 
emitan pensando en la voluntad 
de los votantes que los han lleva
do a los escaños municipales. 

Aún está en la calle la opinión 
de que PSOE e IU se pondrán de 
acuerdo al final para cerrar el pa
so al PP, aunque sin acordar la 
formación de un gobierno con
junto. Pero esta opinión parece 
tener menos base a medida que 
pasan los días y en buena lógica 
tal opción debería considerarse 
cancelada después de que el lu
nes de esta semana las posiciones 
de PSOE e IU se revelaran poco 
menos que irreconciliables en la 
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reunión que mantuvieron ambas 
formaciones. Además tal opción 
sería una mala noticia para la de
mocracia porque, si eso fuera to
do, se violaría la voluntad popu
lar expresada en las urnas. El 
partido más votado el 28 de ma
yo en Alcalá ha sido el PP y se
ría poco inteligible que se entre
gara el gobierno al segundo o al 
tercero. Por tanto, repetimos 
nuestro criterio expresado hace 
dos semanas: si PSOE e IU se 
consideran fuerzas sociales abso
lutamente diferenciadas, hablar 
de «los 45.000 votos de la iz
quierda» no tiene sentido alguno 
y hay que hablar sencillamente 
de casi 25.000 votos para el 
PSOE, poco más de 20.000 para 
Izquierda Unida y casi 32.000 
para el PP. Con este plantea
miento no hay lugar democráti
camente para componendas y el 
gobierno municipal de Alcalá co
rresponde directamente al PP. 

Pero ... ¡puede gobernar 
el Partido Popular? 

U na de las dudas que se oyen 
en los mentideros políticos loca
les alcanza a la capacidad de go
bernar del Partido Popular y hay 
quienes aseguran que no podrá 
hacerlo. Desde nuestro punto de 
vista, en principio, tal asevera
ción no tiene base. ¿Por qué no 
podría gobernar el PP? ¿Porque 
sólo tiene 11 concejales contra 16 
de la oposición? Eso resulta ab
surdo, si PSOE e IU son incapa
ces de formar un gobierno con
junto, ¿de dónde se deduce que 
serán capaces de ejercer una opo
sición conjunta? Más aún: si 
PSOE e IU, después de demos-
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trar que son incapaces de gober
nar el ayuntamiento de Alcalá, se 
dedicaran a bloquear la acción 
de gobierno del PP, los ciudada
nos no dejarían de percatarse de 
ello inmediatamente y no culpa
rían del desgobierno al PP, sino 
al PSOE y a IU. 

¿Acaso se cree que el PP no 
podría gobernar simple y llana
mente porque no sabe? Ingenui
dad suprema: es de suponer que 
el PP sabrá gobernar tanto como 
cualquiera, afirmación que, vis
to lo visto, no le pone el listón de
masiado alto. Y puede suponer
se que si el PP, como cualquier 
otro partido, sustituye algo de su 
partidismo por sentido común, 
puede mejorar el gobierno muni
cipal sin riesgo de herniarse por 
el esfuerzo. 

Ya ecribimos hace dos sema
nas que el próximo gobierno mu
nicipal complutense podría ser el 
mejor de los últimos años, tanto 
en el caso de que gobernara un 
PP controlado por las oposicio
nes de PSOE e IU -lo que de
bería dar lugar a un gobierno 
muy transparente- como en el 
de que gobernaran conjunta
mente PSOE e IU controlándo
se uno a otro «desde dentro» y en 
virtud de un programa muy de
batido, muy conocido, y garan
te por tanto también de la trans
parenéia. Mantenemos esa opi
nión; eso sí, con la advertencia 
de que no equivale a un prejui
cio de que el próximo gobierno 
municipal «va a se_r» el mejor de 
los últimos años, sino sólo a que 
«puede» serlo como consecuencia 
de un reparto de concejales que 
debería hacer necesaria una gran 
transparencia en la gestión. 
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La hora de la revancha 
de IU contra campos 

No todo es «política>> en las de
savenencias entre PSOE e IU. Si 
Florencio Campos hubiera dimi
tido en la noche del 28 de mayo 
al comprobar el descalabro elec
toral -no por previsto menos 
real- sufrido por la candidatu
ra que encabezaba, a estas altu
ras seguramente PSOE e IU es
tarían negociando algún tipo de 
acuerdo en vez de enfrentarse a 
la invencible reluctancia de IU 
a apoyar de cualquier forma que 
sea a un grupo de concejales en
cabezado por el aún alcalde en 
funciones. 

Hay que recordar lo sucedido 
hace cuatro años para entender 
que IU se dé el gusto de tomarse 
ahora la revancha. Entonces, 
cuando se formó la corporación 
del 91, Florencio Campos tomó 
la determinación inicialmente de 
suprimir los sueldos de los con
cejales. Esta decisión afectaba so
bre todo a dos de aquellos con
cejales de IU: Francisco Gonzá
lez y Joaquín Arias. Ambos son 
empleados municipales y para 
ser concejales tenían que estar en 
excedencia y por tanto no cobra
ban del ayuntamiento. Al supri
mir los sueldos de los concejales, 
su retribución económica queda
ba muy mermada, con lo que po
día interpretarse que Florencio 
Campos quería rendir a IU «por 
hambre». Eso sólo duró unos me
ses, pero IU tomó nota y ahora 
tiene la oportunidad de la revan
cha, que se sintetiza en un men
saje claro: con Florencio Campos 
ahí, no hay nada que hacer. 

Campos podría ceder el paso 
para facilitar un acuerdo, pero 
puede ser tarde ya para eso por
que implicaría cierta indignidad 
para el PSOE acceder a lo que 
ahora tendría el aspecto de un 
chantaje. Pero hasta el día 17 no 
habrá nada claro, salvo lo que ha 
dicho tajante alguno de los pro
hombres de IU: «Yo tengo que 
ver pasar el cadáver político de 
Florencio». Y en ésas están. 
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El líder del PP perfila su organigrama del ayuntamiento 

Bartolomé González será investido hoy alcalde 
si no ocurre ninguna sorpresa muy improbable 

Hoy sábado 17 de junio se celebrará el pleno de investidura del alcalde y de la nueva corporación 
municipal. La sesión plenaria dará comienzo a las 10 de la mañana y a la espera de que se realice una 
modificación en los escaños de los concejales para adaptarlos a la nueva configuración política, los 
concejales del PP ocuparán el lugar que hasta ahora ocuparon los socialistas; estos se sentarán enfren
te mientras que por el momento los concejales de IU tendrán que conformarse con estar separados si 
no se cambia el planteamiento que se había acordado. Si todo sale como está previsto a la hora de ce
rrar esta edición, el grupo popular votará a su candidato, Bartolomé González; IU hará lo propio con 
José Miguel Polo mientras que el PSOE votará en blanco para evitar la sorpresa de que IU pudiera 
votar a su candidato, norencio Campos, lo que no desea porque no quiere gobemar con una minoría 
de nueve concejales. De esta forma, salvo sorpresas de última hora, Bartolomé González será alcalde. 

Bartolomé González aún se 
mantenía cauto, a pesar de 
que el desalojo de efectos en 
las dependencias de la alcal
día era evidente por parte del 
personal de confianza de Flo
rencio Campos: «Estamos to
davía en una etapa de espera 
porque no queríamos poner 
piedras en el engranaje de la 
negociación entre el PSOE e 
JU y ha sido la postura que 
venimos manteniendo desde 
el día 28 de mayo. Nuestro de
seo desde entonces es que se 
respete la voluntad mayorita
rio de los alcalaínos, que por 
lo que se ha manifestado en 
las urnas quieren un gobier
no en minoría del PP. N oso
tros hemos estado trabajando 
con esa idea y lo · que no que
remos es perder esa tranqui
lidad y esa paciencia que he
mos tenido y no queremos 
tampoco echar las campanas 
al vuelo hasta el día 17, que 
es cuando se sabrá si el PP es 
o no responsable del gobierno 
de la ciudad». 

La realidad es que el go
bierno de Bartolomé Gonzá
lez será el más minoritario de 
todos cuantos ha habido en la 
historia de Alcalá: «Sin duda 
alguna va a ser un gran reto. 
Va a ser la mayoría minorita
rio menor que ha tenido nun
ca un equipo de gobierno en 
Alcalá. También será la pri
mera vez desde 1979 que un 
partido de centro derecha asu
mirá la responsabilidad de go
bierno. Pero nada de esto nos 

Por cese de negocia 
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asusta. Vamos a trabajar por
que tenemos un buen equipo 
y no vamos a tener dificultad 
a la hora de desarrollar la la
bor de gestión. Yo sé que va
mos a tener una oposición 
fuerte pero la mayoría de los 
asuntos va a salir del consen
so de los tres grupos y lo que 
les vamos a ofrecer a los gru
pos de la oposición es que an
tepongamos por encima de to
do los intereses de la ciudad». 

Bartolomé González asegu
ró que «lo primero que vamos 
a hacer si se nos inviste como 
equipo de gobierno es nego
ciar con los demás grupos los 
temas generales de la ciudad, 
porque habrá muchos que 
tendrán que salir adelante con 
el consenso de los tres grupos; 
me refiero a temas como la 
deuda, el empleo, seguridad 
ciudadana, vivienda, etc». 

Constitución 
del nuevo ayuntamiento 

A partir del día 17 de junio 
hay un período legal de un 
mes para constituir el nuevo 

rr 
ayuntamiento con las comi
siones informativas, la comi
sión de gobierno y las tenen
cias de alcaldía. Sin embargo, 
Bartolomé González asegura 
que si el PP es investido co
mo equipo de gobierno ad
quiere el compromiso de ade
lantar al máximo este proce
so: «Vamos a intentar hacer
lo lo antes posible porque Al
calá no puede estar más tiem
po paralizada. Queremos que 
este mes de junio empiece a 
funcionar el ayuntamiento a 
toda máquina. También que
remos reunirnos con los dos 
grupos de la oposición y con 
los funcionarios municipales 
para pedirles su idea de cómo 
puede funcionar mejor el ser
vicio. Esto no quiere decir 
que nosotros no tengamos un 
organigrama, que lo tenemos, 
pero nuestra intención es im
plicar a toda la población em
pezando por los propios tra
bajadores municipales; nos 
vamos a asesorar para un me
jor funcionamiento de la ad
ministración para que el 
ayuntamiento de Alcalá sea 

«Nuestra deseo es que 
se respete la voluntad 
mayoritaria 
de los alcalaínos» 

una administración eficaz, 
ágil y sobre todo transparen
te». 

«Si nosotros formamos el 
equipo de gobierno, permiti
remos que esté en la comisión 
de gobierno, un organismo 
que nombra el alcalde, un re
presentante del PSOE y otro 
de IU con voz y con voto>>, 
aseguró Bartolomé González 
que añadió que «queremos 
crear una comisión de control 
de las contrataciones presidi
da por un concejal de la opo
sición. Queremos lograr la 
transparencia de la gestión 
municipal». 

El año 1995 el ayuntamien
to funcionará finalmente con 
presupuestos prorrogados: 
«Desde que tomemos posesión 
empezaremos a preparar un 
anteproyecto de presupuestos 
para 1996 y vamos a intentar 
que por primera vez se aprue
ben antes de que termine el 
año 1995 como marca la ley», 
señaló Bartolomé González. 

El organigrama del PP es
tá esquematizado en tres -, 
áreas. El área económica, se
gún Bartolomé González, es
tará encabezada por Javier 
Zurdo, que con toda seguri
dad será el concejal de Ha
cienda. De ella formarán par
te Luis Vargas, que será res
ponsable de Desarrollo Eco
nómico, y Marta Viñuelas, 
que podría asumir la cartera 
de Personal. 

El área de urbanismo será 
encabezada por Beatriz Díaz 
Manzanares y de ella forma
rán parte Jesús Domínguez 
Picazo y Javier Fernández 
Abad. En este área, el medio 
ambiente formará una única 
comisión informativa porque 
la idea de Bartolomé Gonzá
lez es crear diez comisiones 
informativas a diferencia de 
las ocho que hasta ahora ha
bía. El área social tendrá por 
cabeza visible a Gustavo Se
verién, que con toda seguri
dad se hará cargo de la carte
ra de Cultura. Pedro Escriba
no, Isabel Rodríguez y Elisa 
de Francisco estarán adscritas 
a ese área. 

Bartolomé González asumi
rá casi con toda seguridad la 
responsabilidad de Seguridad 
Ciudadana, que de esta forma 
volverá al alcalde. 
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saldrá a partir de 

las a de la tarde, 

después de la misa 

El domingo, día 18, 
se celebrará 
la procesión 
del corpus Christi 

El domingo, día 18 de 
junio, se celebrará a par
tir de las ocho de la tarde 
la procesión del Corpus 
Christi, que partirá de la 
Magistral-Catedral una 
vez termine la misa que 
comenzará a las siete de la 
tarde y que será concele
brada por el obispo de la 
diócesis, monseñor don 
Manuel Ureña, y por sa
cerdotes de la diócesis. 

La procesión saldrá 
por la puerta principal de 
la Magistral-Catedral y se 
dirigirá por la plaza de los 
Santos Niños a la calle Es
critorios. Desde allí gira
rá a la calle Carmen Cal
zado para tomar la calle 
Cerrajeros. Por la calle 
Ramón y Cajal se dirigi
rá a la calle Cervantes 
cruzando la calle Mayor 
y dirigiéndose a conti
nuación a la calle Santia
go. Continuará por la 
plaza de Palacio y la ca
lle San Juan a la plaza de 
los Santos Niños para ter
minar en la Magistral
Catedral. 

Todos los niños que de
seen participar en la pro
cesión vestidos con trajes 
de primera comunión ha
brán de dirigirse a la 
Magistral-Catedral poco 
antes <le las siete de la tar
de. Allí, un grupo de ca
tequistas los colocarán 
tanto en la misa como en 
la procesión. 

El jueves hubo «fumata negra» 

La encuesta de IU rechaza cualquier 
tipo de pacto post·electoral 

Izquierda Unida debe votar a su propio candidato, José Miguel Po
lo, con lo que el gobiemo de la ciudad quedaría en manos del popu
lar Bartolomé González; de este modo el PP gobernaría sólo, en mi
noría y con IU y PSOE en la oposición. Ese el resultado que las en
cuestas realizadas por la coalición de José Miguel Polo en esta últi
ma semana entre los alcalaínos. 

Tras los resultados de las 
pasadas elecciones municipa
les en Alcalá de Henares que 
daban 11 concejales al PP, 9 
al PSOE y 7 a IU, la agrupa
ción coordinada por José Mi
guel Polo se quedaba prácti
camente con la llave del go
bierno en la ciudad y había 
que estudiar los posibles pac
tos electorales. Esta situación 
los llevó a la idea de realizar 
una encuesta, enfocada en 
principio a los votantes de IU, 
que consultase cuál de las tres 
opciones que se presentaban 
era mejor considerada. 

De este modo se han reci
bido 755 contestaciones en 
mesas instaladas en distintos 
lugares de la ciudad a lo lar
go la última semana, así como 
en empresas, universidad, po
licía y bomberos junto a otras 
atendidas por teléfono. Los 
resultados han dado un 73,2 
por 100 a la opción que suge
ría el voto de IU a su propio 
candidato (lo que lleva consi-

go gobierno del PP en mino
ría; IU y PSOE en la oposi
ción); un 13, 1 por 100 a la op
ción que sugería gobierno en 
coalición PSOE-IU con alcal
de socialista (PP en la oposi
ción); un 4,1por100 a la op
ción que sugería apoyo de IU 
al candidato del PSOE a la al
caldía (IU y PP en la oposi
ción. PSOE sólo y en mino
ría); y un 9,6 .por 100 el res
to. José Miguel Polo analiza
ba los resultados declarando a 
este semanario que «somos un 
proyecto totalmente distinto 
tanto del PP como del PSOE. 
Los lazos de acercamiento al 
PSOE no están bien vistos en 
absoluto». 

Hoy, 16 de junio, se pre
sentan los resultados en una 
asamblea de IU que se celebra 
en el C.E.I. Los datos de la 
encuesta son meramente 
orientativos y sólo servirán 
como reflexión a los afiliados 
a Izquierda Unida a la hora 
de depositar su voto. 

\. 

Jornada poética 
del Ateneo cultural 
tº de Mayo 

La entrega de premios del 
11 Certamen de Poesía 
organizado por el Ateneo 
Cultural 1 ° de Mayo tendrá 
lugar el próximo 21 de junio 
en el Patio Trilingüe de la 
Universidad Cisneriana. 
La «Jornada Poética al en
cuentro del Solsticio de V e
rano» comenzará a las 20,00 
horas y en ella se darán cita 
poemas, danza y música a 
cargo del Colectivo de Poe
sía El Duende, el Aula de 
Danza de la Universidad de 
Alcalá y el Trío Vivace. En 
el acto colaboran el ayunta
miento y la Universidad de 
Alcalá, la Fundación Cole
gio del Rey, la Unión Co
marcal de CC. 00. y el Co
lectivo de Poesía El 
Duende. 

caritas celebra el 
Día de la solidaridad 
y la Tolerancia 

Un año más Cáritas ce
lebra el día 18 de junio la 
festividad del Día Nacio
nal de la Caridad y apor
ta a la sociedad los datos re
lativos a su actuación con 
los casos sociales más desfa
vorecidos. Durante el año 
anterior los servicios de Cá
ritas en toda la franja Este 
de la Comunidad de Madrid 
han prestado atención a un 
total de 4.140 personas y 
destacándose un mayor nú
mero de ellas atendidas en 
los municipios de Alcalá y 
San Fernando de Henares, 
la mayoría por problemas 
económicos, laborales y de 
vivienda. La organización 
apela una vez más a todos 
para que colaboren con Cá
ritas y con los que necesitan 
de su ayuda. Más informa
ción al teléfono 883.20.45. 
Qosé Carlos García Donas 
Cervigón). 
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El fin de la espera 
Salvo sorpresa de última 

hora, siempre posible por lo 
imprevisibles que son los po
líticos y por la costumbre de 
éstos a guardar algún as en la 
manga o algún que otro cone
jo en la chistera, parece ser 
que está prácticamente deci
dido que tendremos en prin
cipio gobierno del PP y la co
rrespondiente investidura del 
candidato de este grupo como 
alcalde. 

Quedan claras las diferen
cias entre los tres grupos. El 
PP tiene su opción legítima 
como grupo más votado. El 
PSOE, después de gobernar 
en minoría largo tiempo, es 
razonable que si no es con 
apoyo y en vista de que aún 
tendría que gobernar en mi
noría de forma más acusada, 
no esté por la labor. Final
mente, quien más desconcier
ta es IU. Después de que el 
«sorpaso» se quedase en ama
go a continuación y después 
del planteamiento constante 
de «programa, programa, 
programa», cuando se les ofre
ce este planteamiento desde el 
PSOE resulta que eso no es 
válido para nuestra ciudad. 
Tendrán sus motivos pero a 
muchos ciudadanos se lo ten
drían que explicar de forma 
que lo puedan entender. 

Visto lo visto, la opción 
más razonable es la del go
bierno del grupo más votado. 
Personas a las que en princi
pio habremos de recibir tan
to los que les hayan votado co
mo los que no de una forma 
cordial y esperando que tra
bajen bien para Alcalá. 

De nuestro todavía alcalde 
Florencio Campos, habrá que 

reconocer que independiente
mente de estar unas veces de 
acuerdo y otras no con sus de
cisiones lo que es innegable es 
que ha sido siempre una per
sona honesta, capacitado y 
trabajador incansable, y a la 
que esta ciudad tendrá que re
cordar y homenajear por lo 
mucho que se dedicó a ella. 
Caso similar al del saliente 
Joaquín Leguina a quien des
pués de ser fuertemente ata
cado y criticado durante su 
tiempo de gestión al frente de 
la Comunidad, en cuanto la 
abandona por mandato de las 
urnas, el propio Ruiz Gallar
dón se deshace en elogios ha
cia su persona en el sentido de 
que su labor se reconoce como 
muy buena. Es lo de siempre. 
En este país nos encanta car

garnos líderes aunque a con
tinuación o pasado un cierto 
tiempo terminamos por reco
nocerlos y homenajearlos co
mo recientemente ocurrió 
también con Adolfo .Suárez. 

La conclusión final es que 
a quienes les corresponda go
bernar les cae una dura tarea 
encima. Fundamentalmente 
porque seguro que se encuen
tran en la práctica con que no 
pueden aplicar todo lo que 
desde la oposición se plantea. 
Y a quienes les toque ser opo
sición esperar que lo hagan de 
forma correcta y sin dejar de 
recordar en todo momento su 
mandato. 

Y recordando se me viene a 
la memoria una canción de J. 
M. Serrat que después de de
cir "ª dónde nos llevan unos 
locos con carnet», también en 
otro momento habla de recor
darles de vez en cuando «quien 
manda y quien es el mandao». 

José ESPIÑO LEON 

7 Plazas Aire Acondicionado Airbag Conductor 
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La A. v. Cervantes 
se desliga 
de «Vecinos de Alcalá» 

Sr. D. lnocencio Cea Ca
longe: Después de muchas 
reuniones celebradas sobre el 
tema de la Cooperativa de Vi
viendas «Vecinos de Alcalá», 
y ante la imposibilidad de po
der llegar a un entendimien
to de colaboración por parte 
de la Cooperativa de Vivien
das «Vecinos de Alcalá>> con la 
Asociación de Vecinos «Cer
vantes, tal y como se ideó en 
un principio, la Junta Direc
tiva de esta Asociación, toma 
la decisión por mayoría abso
luta de todos los presentes, de 
darnos de baja como colabo
radores de dicha Cooperativa 
y de apartarnos de todo tipo 
de gestión de la misma. 

Queremos manifestarle 
que, cualquier persona que 
actúe en nombre de la Asocia
ción de Vecinos «Cervantes», 
quedarán sus decisiones, es 
decir, comunicamos que lo 
hará en nombre propio. 

En su consecuencia solici
tamos del Consejo Rector de 
dicha Cooperativa, que nos 
sea devuelto el fondo econó
mico de 10.000 pesetas que es
ta Asociación aportó para la 
creación de dicha Cooperati
va en su promoción inicial. 

Atentamente, 

Juan BONACHE TEJERO 
Presidente AA. VV. «Cervantes» 

Cadena perpetua 
El domingo pasado regresa

ba a mi casa atravesando la 
plaza de los Cuatro Caños pa
ra enfilar la calle Azucena. 

Pese a que eran las tres de 

3 Años de Garantía 

la tarde las calles estaban ca
si desiertas, por lo que cami
naba yo medio absorto en mis 
pensamientos medio adormi
lado por el calor riguroso de 
la tarde cuando, justo ál em
pezar la calle Azucena, me pa
reció oír una voz angustiada 
que decía: 

- Ayuda, necesito ayuda. 
No presté mucha atención, 

no había nadie, pensé que era 
una de esas jugarretas que, a 
veces, nos juegan los sentidos. 

Proseguí mi andar cansino 
y seis o siete pasos más ade
lante escuché: 

- Socorro, me estoy aho
gando. 

Deduje que la voz provenía 
de detrás de unos coches que 
estaban aparcados frente a los 
escaparates de Chova, así que 
me asomé a esa acera un poco 
intrigado y otro poco confun
dido, pero no había nadie. 

- Sí, aquí, aquí, me aho
go. 

Por fin vi de donde salía 
esa voz tan silenciosa, vi 
quien gritaba sin tener boca. 

Era un árbol, el quinto con
tado desde la puerta de Cho
va, el que está justo enfrente 
de la puerta del bar Muka. 

Hace mucho tiempo un de
saprensivo colocó un candado 
para motos abrazado a su 
tronco y cerrado. Abrazo de 
muerte que le está cercenan
do, que le está ahogando. 

Desde aquí pido a quien co
rresponda que ponga fin al 
abrazo de muerte, alguien que 
corte el candado o, mejor, que 
taladre la cerradura para así 
librar a ese árbol de una ca
dena perpetua. 

Juan Ramón MATAS 

Cierre Centraliz.ado Retrovisores Eléctricos Dirección Asistida 
3g"" -·-- -=--

CHRYSLER VOYAGER 
Ningún otro está a su altura 

Barras de 
Protección Lateral Elevalunas Eléctricos 
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Airbag Pasajero 

Sólo el Chrysler Voyager puede darle en su categoría un equipamiento 
de serie tan completo y un descuento tan alto en toda su gama. 

250.000~ 
,, ... ..... () s 

DescucnlO válido en loda la gama. Impuestos, transpone y gastos de prcmuega incl uid~ en el 
precio final . Ofena válida hasta el 30de Junio de 1995 para umdadesen stock. o acumulable a 
oir.t.~ existentes. 

cJ Franci!~~;7~~!2~~~.~:i . 23 1911 
cJ Antonio Machado, 5. ALCALA DE HENARES 

28805 MADRID. Tel. 882 10 63 
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Esperpento y humor 
Es esta España cañí que ha 

visto a Anguita hacer halagos a 
la pseudocultura de los faralaes 
de Lola Flores, ya nada sor
prende ni sonroja. Aquí, des
de que Felipe y sus mariachis 
tomaron el mando se «pué lar
gá» cuanto se quiera, sobre to
do si los sopapos caen sobre al
guien que los enteraos, creen 
débil. Sólo esta falta de respe
to y de olfato democrático pue
de explicar el título que nos ha 
dedicado un personaje como 
Pedro Enrique a los 4.000 vo
tantes disidentes de Alcalá ... 

Querido exmaoista Pedro 
Enrique , sólo tal que ayer pe
rorabas desde la marginalidad 
de un Partido del Trabajo que 
hoy sabemos en lo que termi
nó, aunque nos asaltan algunas 
dudas de quien lo «creó». Des
de esa historia tan reciente de
berías medir ciertos términos 
despectivos contra quien vota 
disidencia y contra quienes la 
encabezamos. 

El término pitufo, además de 
hiriente y despectivo está total
mente fuera de lugar aplicado 
a Gálvez, a Fernández Acero, 
a Santos o a mí. Los Pitufos 
-por si no lo recuerdas- eran 
unos personajes que hablaban 
con la voz prestada por el jefe 
o padre Abraham; aparentaban 
ser diferentes pero todos ser
vían al mismo amo. Eso, que
rido amigo, puede sucederles a 
ciertos felipistas que se critican 
entre sí después de una reunión 
preparatoria conjunta dirigida 
por el secretario general de la 
cosa. Pero pensar que Santos, 
Cooperación Verde y el CDS 
son voces del mismo pitufeo es 
sencillamente falso y lo sabes. 

CoQio sabes que es falso que 
al CDS o a los verdes se les es
cape el alcance de nuestro tra
bajo; tampoco creo que les es
cape a Santos o a Espinosa, pe
ro los liberal-verdes ingleses 
tienen el 15 % del electorado y 
en Holanda, Bélgica y otros lu
gares andan cerca. En los 
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EE.UU. postulados como los de 
Barroso han llevado a la alcal
día a más de un candidato ver
de independiente. Somos sen
cillos pero no bobos, sabemos 
en lo que andamos. 

Pero es falso que andemos 
tras algún votillo con malas ar
tes llamándonos «verde» para 
cazar ingenuos, como insinúas. 
Nosotros queremos una socie
dad ecológica y a sabiendas de 
la dificultad defendemos nues
tra identidad donde podemos: 
por ejemplo en una charla a la 
que te invitamos para hablar de 
un libro de Al Gore (vicepresi
dente de EE.UU.) y no viniste 
porque «tenías que votar» en tu 
asamblea. 

Respecto al «humoris causa», 
tal como te dije, deberías se
guirnos ignorando después de 
haberlo hecho todo el tiempo. 
No es un problema de un mes, 
es que tu columna sólo existe 
para Florencio y sus antagonis
tas del «todo» Alcalá. Cuando 
te acuerdas de los «minorita
rios» es para hacer de nosotros 
una broma pesada y desespe
ranzada. Te dije « ... para eso 
sigue sin nombrarnos, aunque 
yo piense que la democracia es 
el derecho de todos a 
opinar ... ». 

Por si no hubiera bastantes 
motivos para que los del esper
pento Felipista fuéseis más res
petuosos entre tu pitufada y mi 
respuesta se ha colado Mangla
no y sus espías ¿a qué esperáis 
para iros todos a Pitulandia y 
dejarnos en paz? 

Vuestras bromas pesadas 
después de hab'er compartido 
poder con gente como la que 
tiene «esclavos» y «masters» de
trás de cada ciudadano suenan 
cada día más al esperpento va
lleinclanesco del que de una vez 
debemos salir. 

Cada día más ciudadanos 
creemos que Aznar y otros jó
venes demócratas son los que 
harán lo que no habéis queri
do hacer vosotros. También me 
molesta por tanto que le llames 
tonto. Y en cuanto a gatos como 

Isidoro cuanto antes se pille el 
rabo con la puerta que todos sa
bemos le está esperando mejor .. 

Un saludo y pitufo, pitufo, 
lo que se dice pitufo ¡el Guerra! 

Victoriano FERNANDEZ 

Para evitar 
que se produzcan 
más accidentes 

Hace unos días, la Federa
ción Comarcal de Asociaciones 
de Vecinos de Alcalá de Hena
res mediante escrito, ha pedi
do a la presidenta de RENFE 
y a los alcaldes de Alcalá de He
nares y Humanes de Moher
nando (Guadalajara), la adop
ción de medidas para que no se 
repitan accidentes mortales co
mo los ocurridos en la estación 
de Humanes en mayo de 1993 
y en el pasado 27 de mayo de 
1995, en los que perdieron la 
vida los jóvenes Jesús Fernán
dez Pinedo y Efrén Carpinte
ro García respectivamente y re
sultando también heridos en es
te último Carlos Gálvez y Da
niel Sánchez. 

Los dos ayuntamientos han 
de hacer un seguimiento ex
haustivo de las medidas adop
tadas por RENFE: el de Alcalá 
por tener un albergue en las 
proximidades de las instalacio
nes ferroviarias y el de Huma
nes por los dos accidentes ocu
rridos en su término municipal 
en los últimos dos años. 

También se pide a los tres 
entes, la realización de una 
campaña en centros docentes 
sobre los peligros de las insta
laciones ferroviarias, incluyen
do a la vez otro tipo de riesgos 
(incendios, automóviles, etc.). 

Entendemos que si algo de
be importar especialmente a 
ambas entidades es proteger la 
vida de las personas y para eUo 
no escatimar esfuerzos ni me
dios materiales como lo hacen 
en otros casos. 

Por otra parte, si la Guardia 
Civil hacía controles en la re
ferida estación antes del acci-

SABADO, 17 DE JUNIO, 1'30 de la madrugada 

canción Española con 
.JUAN LOZANO 

TODOS LOS VIERNES 123 hl, BAILE DE SALON CON BOYS lhacemos escuela) 

¡¡Disfrute la noche alcalaína con los selectos menús 
del RESTAURARTE LA ESGARAVITA y el Incomparable 
ambiente del local de moda, LA SALA DE FIESTAS NIDO!! 

Todo incluido, 3.800 pts. CENA y ESPECTACULO CON CONSUMICION 

dente como hemos podido com
probar que los hace ahora, no 
entendemos por qué no puso en 
conocimiento de RENFE el uso 
masivo e incontrolado por par
te de muchos excursionistas de 
los vagones de correos que lle
vaban aparcados y abandona
dos allí más de tres años. 

Queremos destacar que aun
que RENFE no dice nada, los 
18 vagones el lunes día 12 ya 
habían sido retirados de la es
tación. Esto se pudo hacer ha
ce años y hoy Jesús y Efrén es
tarían viviendo con ilusión y 
dando vida a sus familias. 

Junta Directiva 
AA. VV. «EL V AL» 

Agradecimiento 
La familia Carpintero-Gar

cía agrademos de todo corazón 
las infinitas muestras de dolor 
y afecto recibidas con motivo 
de la desgracia familiar sufri
da tras el accidente de nuestro 
hijo Efrén. 

En medio del inmenso dolor, 
es un consuelo saber que tanto 
los amigos de nuestros hijos co
mo los nuestros, han estado con 
nosotros en todo momento. 

Nosotros, que trabajamos 
por conseguir junto a otros 
compañeros/as un mundo/ba
rrio más humano, justo y soli
dario, deseamos que continua
mente nos apoyemos unos a 
otros en momentos tristes y nos 
alegremos en los felices. 

Agradecemos a la prensa de 
Alcalá (PUERTA DE MA
DRID) el tratamiento dado al 
tema pues aunque a nosotros ya 
no nos sirve para evitar nues
tra desgracia, la información 
puede hacer que se eviten futu
ros accidentes y que se tomen 
medidas informativas y disua
sorias por parte de RENFE, 
que es lo que tuvieron que ha
cer hace años. Hoy dos familias 
alcalaínas seríamos inmensa
mente felices: Como lo éramos 
antes. 

Familia CARPINTERO-GARCIA 
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POR EL PRECIO DE UN PISO EN ALCALA 
HABITE SU CHALET EN VILLALBILLA 

En parcelas desde 435 m/2 ·A partir de 130 m/2 construidos 

MEMORIA DE CALIDADES: 

• Solado de gres 
• Carpintería exterior de aluminio 

(doble acristalamiento). 
• Carpintería interior en maderá noble 
• Armarios completamente revestidos 

r----------------------------------, 

• Puerta ·de entrada seguridad 
• Cocina amueblada 
• Sanitarios marca ROCA 
• Calefacción individual 
• Antena TV - tomas de teléfono 

: ----------------------------------------- ---

SIN GASTOS DE COlVlUNIDAD 

Ubicados dentro del casco urbano de Villalbilla (Avda. de La Soledad s/n) 
COMPLETAMENTE COMUNICADO 

FINANCIACION A SU MEDIDA • ENTREGA INMEDIATA 
INFORMACION: En propia obra (Avda. de La Soledad s/n - VILLALBILLA) 

-Laborables de 9 a 18 horas. - Festivos, Tlf.: 885 92 23-
EN ALCALA: Calle Daoíz y Velarde, 2 - 1° D - Tlf.: 883 17 11 (horario de oficina) 

PROMOCIONES VILLALHONDO, S.L. 
Daoíz y Velarde, 2 - 1° D 
Telf. y Fax: 883 17 11 
28807 ALCALA DE HENARES 



Señor alcalde en funciones: 
Quisiera someter a su considera
ción un tema fundamental en to
da democracia que se precie. 
¿Encaja en su nuevo programa 
político luchar contra la corrup
ción municipal que existe en el 
ayuntamiento? 

carta abierta al alcalde en funciones 
D. Florencia Campos Corona 

por decenas los escritos de peti
ción- y en los que sin duda es
triban las claves del asunto pre
cisamente porque pueden ser la 
piedra angular de esta gran cha
puza. Lamentablemente y por 
toda respuesta hasta tres veces se 
ha dignado V d. amenazarme con 
más juzgados. Creo sinceramen
te que tiene V d. una concepción 
muy particular de la democracia. 

Le formulo esta pregunta to
da vez que como anterior alcal
de en más de 3 años no ha mos
trado usted el más mínimo inte
rés en combatirla, porque haber
la hayla y ya va siendo hora que 
salgan a la luz pública ciertos en
tresijos municipales, porque ade
más llueve sobre mojado. Estos 
son los hechos y estos los datos 
que documt:ntalmente pueden 
ser comprobados por quien lo 
desee: 

El 8 de junio de 1992 presen
té en el ayuntamiento una de
nuncia contra una empresa pro
motora por graves infracciones 
urbanísticas -que reaccionó 
anunciando a bombo y platillo 
acciones judiciales contra mí que 
¡ojalá hubiera llevado a efecto!
en un inmueble construido por la 
misma consistentes en: 

1. Construcción ilegal de 
203.16 m/2, según se desprende 
al coµtrastarlo con los datos de la 
escritura pública de División 
Horizontal. 

2. Construcción de una vi
vienda cuya «discordancia» en
tre la superficie constituida en la 
escritura de División Horizontal 
y la «aprobapa» por los técnicos 
municipales se traduce en 
+ . 12~.38 m/2. 

\. 3. Construcción ilegal de una 
vivienda «aprovechando» un 
·cuarto trastero. 
. 4. «Discordancia» de superfi

. cies en todas las viviendas cons-

/ 

truidas, traducidas en + 15.28 
m/2, + 21.33 m/2 y + 48 m/2, 
etc. 

5. Construcción ilegal de te
rrazas. 

6. V arias infracciones más que 
para no hacer interminable esta 
relación no voy a detallar. 

Un hecho a destacar es que no 
ha sido desmentida por los res
ponsables municipales una sola 
de las infracciones denunciadas. 

Dice la ley que «en ningún ca
so la infracción urbanística pue
de suponer un beneficio econó
mico para el infractor» y en éste 
la empresa promotora ha podido 
resultar «favorecida» en 
30.000.000 de pesetas brutas 
aproximadamente, el valor en su 
día de los 203.16 m/2 en una de 
las zonas más caras de Alcalá, sin 
que hasta la fecha conste que ha
ya sido sancionada merced a las 
maniobras dilatorias de los res
ponsables municipales. 

Con ser graves las infracciones 
no lo es menos el hecho que és
tas se hayan producido con la 
connivencia de funcionarios mu
nicipales contra quienes el 15 de 
febrero de 1993 presenté en el 
ayuntamiento una denuncia ra
zonada y profusamente docu
mentada citando en la misma ac
tos de «negligencia, connivencia, 
dejación de competencias, tráfi
co de influencias, cobro de comi
siones ilegales, corrupción y/.o 
cohecho» en grado de presun
ción; sin que hasta la fecha se ha
yan depurado responsabilidádes 
por falta de ínvestigación. Eso sí, 

Un Proyecto EducatiVo de Calidad 
Desde los 3 años hasta la Universidad 
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se ha pretendido «matar al men-· 
sajero» y se ha amparado insti
tucionalmente a un técnico mu
nicipal para que me demandara 
judicialmente por haber tenido 
la osadía de llamarle mentiroso, 
lástima que la justicia sea tan 
lenta y en este momento aún no 
tengamos sentencia. Respetando 
la decisión que adopte el Sr. Juez 
sigo manteniendo que el funcio
nario en cuestión mintió delibe
radamente en algunos informes 
que realizó sobre el tema. 

Con fecha 30 de abril de 1993 
y por certificado oficial dos de las 
infracciones denunciadas fueron 
reconodidas, avaladas y visadas 
por usted. 

No pretendo hacer un llama
miento a la desobediencia impo
sitiva municipal pero sí quiero 
subrayar un hecho por el cual me 
siento agraviado comparativa
mente: Todo el edificio donde se 
han producido las infracciones· 
lleva sin pagar el IBI 6 años (es
to también lo denuncié) según 
consta en un documento oficial 
qu.e el propio ayuntamiento ha 
aportado al juzgado. La razón es 
muy sencilla, ¡no ha sido dado de 
alta! ¿Negligencia, connivencia, 
complicidad de funcionarios?, 
V d. deberá saberlo. Con un en
deudamiento de 8.088 millones 
¡esto es socialmente intolerable! 

Con un emp«!cinamiento ra
~ando la prepotencia V d. y otros 
responsables municipales me vje
nen negando sistemáticamente 
desde hace tres años copias de 
documentos que legalmente ten
go derecho a recibir -se cuentan 

• Educación Bilingüe en Inglés. 
- • 3 idiomas· en todas las Enseñanzas. 

• Niveles de Inglés validadas por la 

Si en legítima contraposición 
de lo manifestado por mí está us
ted convencido que he denuncia
do falsamente pienso que tiene la 
ineludible obligación -y así se 
lo he venido pidiendo reiterada
mente- de ordenar una quere
lla contra mí. Sin embargo, por 
qué será que no se atreven a pre
sentarla. ¿Será este un caso ais
lado o. la punta del iceberg de la 
corrupción municipal? 

Hasta dónde llegará la mani
pulación que desde el ayunta
miento «inducen» al promotor 
del edificio para que en una 
«comparecencia>> el 05 de julio de 
1994 incurra en una monumen
tal contradicción con la escritu
ra de División Horizontal que ¡se 
constituyó 6 .años atrás! · 

Espero que modifique su acti
tud y en un gesto de transparen
cia democrática me informe de lo 
siguiente: ¿en qué fecha notificó 
el ayuntamiento mi denuncia del 
8 de junio de 1992 al represen
tante de la empresa promotora 
del inmueble? 

En consecuencia, le invito a 
usted para que cuando quiera y 
donde quiera, públicamente si lo 
desea, debatamos el asunto, eso 
sí, con toda la decumentación so
bre la mesa. Le saluda atenta
mente, 

Miguel GONZALEZ PEREZ 

Universidad de Londres, con Título Propio. 
• Informática desde 4.2 de Educación Primaria. 
• Escuela de Música. 
• 1 O Escuelas Deportivas. 
• Un marco incomporable con. 1.000.000 m2 

de instalaciones a nivel de los 
mejores Colegios Internacionales. 

Mediopensionado para ambos sexos 

Avda. de la Constitución, sin. - 28890 LOECHES (Madrid) 
Tels. 886 70 65 / 70 09 / 72 51/7315- 88510 66- Fax: 886 72 25 
Hl)rario de oficina. Sábados y festivos: 11 a 14 horas. 

TRANSPORTE ESCOlAR 
desde Alcalá de Henares 

·y alrededores 

DESDE LOS 3 AÑOS 
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¿Necesita .... ? 

Superar el , 
ESlRES 

UÁMENOS: 889 .43.49 

ALBOR PSICOLOGÍA 

Luis Vives , 11 

,. L.L, 
¿Necesita su hijo .... ? Ka 

Superar el 

Fracaso 
escolar 

UÁMENOS: 889 .43.49 

ALBOR PSICOLOGÍA 

Luis Vives, 11 

HERNIAS de disco, DOLORES de 
columna, muculares o de cabe~. 
Mala circulación. DEPRESIONES. 

Stress. REGRESIONES 

RAFAEL 
<SANADOR> 

25 años de experiencia 

RESULTADOS GARANTIZADOS 

Previa petición de día y hora 
al Tlf.: 883 58 03 

el Chorrillo 4 - 1 ° E - Alcalá 

VENDO o ALOUILO 

LOCAL COMERCIAL 
Junto al Paseo de la Estación 

y Vía Complutense 

• 380 m/2 de exposición, 
oficinas, almacén, etc. 

• Totalmente acondicionado 

Telf.: 880 14 99 

VESTUARIO LABDUL 

~mo 
• EMPRESAS • TALLERES 
• HOSTELERIA • CLINICAS 

• ALIMENTACION 
- Servicio a domicilio

EST AMPAMOS ANAGRAMAS 

Carmen Calzado, 16 
Tlf. 880 90 04 - FAX: 880 90 04 

\'r~ Restaurante chino 
tC'.4 Palacio de Pekin 

• i 3' 1;. Ud I • J!li: 11 ª!' 
SERVICIO CUTUnG A DOMICILIO 

a TU SOLO JO •l•UTOS. 
Servicio m salón: Mmú de mediodía, 725 ptas. 
TII. : 8814216-8814351-d Río Guadarrama 2 
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Desde que los españo

Encuestas les «semos» democráti
cos, cada vez que nos 
hemos acercado a una 
urna para depositar nuestro 
voto, hemos hecho un pan 
como unas hostias. De nada 
nos ha servido fijar prefe
rencias políticas porque, ac
to seguido, hemos descu
bierto que todos los elegidos 
han sido hijuelos de la mis
ma camada; variando en el 
pelaje, en el instinto, no. No 
sé por qué, en cuanto se en
ganchan a la teta de la ma
dre poder, nos sueltan cada 
cuesco que tiembla el miste
rio. Nada más sentir el cá
lido y dulce alimento que 
emana de la ubre mandona 
son imbatibles lanzando pe
dorretas. Confiar en los po
líticos ha sido siempre para 
los españoles como dar pan 
a perro ajeno. 

todo fue decidido tras la 
votación del 28-M, re
sulta que fue un sueño. 
Izquierda Unida alca-

Esperemos que a partir 
de este mandato, tanto los 
que tengan que regir nues
tro ayuntamiento complu
tense como los que hayan de 
controlar la gestión, tomen 
como guía la máxima de 
Colmeiro: «El objeto del po
der es el bien, su medio el 
orden, su instrumento la 
ley, su ausencia la justicia», 
y del sagaz aviso del inolvi
dable Montesquieu: «Para 
que no se pueda abusar del 
poder, es preciso que el po
der detenga al poder». 

Los pésimos ejemplos que 
hemos tenido ocasión de 
comprobar en el día a día no 
son los más adecuados para 
rendir pleitesía al poder po
lítico español. Personalmen
te, no sé si lo he dicho otra 
vez; por si acaso no lo dije, 
lo digo ahora, y es que el 
abuso me saca de mis casi
llas, me revienta, me repa
tea las tripas, me pone en
fermo, me invita al vómito. 
Y cuando coincide que los 
barandas son pillos, cague
tas, gañoteros y encima se 
las dan de «pan pringao», 
como dicen en mi tierra, 
una se me va y otra se me 
viene. Es insufrible contem
plar a quienes pasan por mil 
y una bajezas para conse
guir poder político y cuan
do lo tienen se las echan de 
pundonorosos caballeros. 
Como no haya cambio de 
actitudes van a dar lugar a 
algo gordo. Los contribu
yentes, los que financiamos 
el cotarro perderemos al fin 
la paciencia; estamos hasta 
los esos de prepotencias, 
cambalaches y chanchullos. 

Y de confiar en quienes han 
demostrado, una y otra vez, 
no merecerlo. Una encues
ta reciente es suficientemen
te explícita. En una valora
ción de las instituciones de 
la nación, los españoles han 
colocado en último lugar a 
los partidos políticos, tras la 
banca y los sindicatos. ¡Va
ya tres perlas!, que diría el 
castizo. 

Que evidentemente, es al
go muy de tener en cuenta, 
demasiado preocupante. Si 
una de las bases que susten
ta al sistema democrático, es 
la libertad individual y co
lectiva -partidos políticos, 
sindicatos, etc.-, no pode
mos tomar a título de dato 
intrascendente el rechazo 
dado por los españoles a ins
tituciones tan imprescindi
bles para el funcionamien
to y mantenimiento del Es
tado de Derecho. Cuando 
los ciudadanos siguen vo
tando a los partidos políti
cos a la vez que los recha
zan, una de dos, o nos en
contramos ante una tontuna 
colectiva o ante una obliga
da resignación. Detalle que 
podría muy bien ser el cal
do de cultivo que minara y 
deteriorara, hasta dar al 
traste con el sistema de li
bertades. No sería nada 
nuevo que reiterativos com
portamientos indeseables 
de los gobernantes, quepo
nen en entredicho la cre
dibilidad de las institucio
nes, cargara de razón a 
quienes están deseando te
nerla, dando lugar a la apa
rición de algún salva patrias 
que a tenor de lo reflejado 
por los encuestados en la 
consulta, no le harían mu
chos ascos. 

Menos mal que estos tíos, 
por cargarse, se han carga
do hasta la munición de 
nuestros ejércitos. Así que, 
por ahora, a corto plazo, 
mientras la pólvora se man
tenga húmeda y caduca, po
dremos dormir tranquilos. 
Desde luego, el pianista y 
el siguiente, van a termi
nar por hacer buenas las 
parodias de Gila. Hasta es 
posible que en un futuro 
inmediato veamos desfilar 
a nuestros soldados armá
dos con lanzas, picas y ba
llestas. 

Volviendo a las encues
tas, cuando creíamos que 

laína consulta a sus votan
tes para que digan si se ha
cen pactos con el PSOE, o 
no. A lo que podemos decir 
que serán poderosas las ra
zones que les han obligado 
a tan ardua labor. Aunque 
a uno se le haga muy cuesta 
arriba entender lo que es ca
si incomprensible. ¿No ha 
sido suficiente la consulta 
del 28-M? En todo caso, 
tendrían que preguntar a los 
miles que hayan votado al 
partido. Además, ¿saben 
quiénes son los votantes? 
¿Es nominativo el voto? 
¿Hay relación con nombres 
y apellidos de todos y cada 
uno de ellos? ¿Significa que 
no están seguros de la con
fianza recibida? Los votan
tes, al depositar su voto, lo 
menos que esperan es que 
los dirigentes de ese partido 
sean lo bastante responsa
bles para decidir por sí mis
mos, cómo lo han de utili
zar. Para cortar de raíz 
cualquier pretensión intere
sada, como puede ser tocar 
poder a toda costa, no es ne-

. cesario repetir consultas; la 
asamblea es soberana. De 
todas maneras, pienso que 
sus razones tendrán. Pero 
va haciendo falta ya que los 
políticos se dejen de eufe
mismos y llamen a las cosas 
por su nombre. En este ca
so, IU sabe que moralmen
te ni puede ni debe haber 
pacto de ninguna clase; pe
ro como habrá más de uno 
que no quieren perder el pe
zón, es obvio que habrán 
pensado en resolver la situa
ción de la forma más nítida 
posible. ¡Ojo!, así lo espera-
mos. 

Y para dar fin a las en
cuestas no hay más remedio 
que adentrarse en una que 
es más que inquietante; de
salentadora, diría yo; mejor 
dicho, más grave que lo de 
Bosnia. Nos dice que de ca
da cuatro españoles uno no 
ha echado un plvete en su 
vida, y algunos una vez al 
año. ¿Es posible? ¿Qué es
tá pasando aquí? ¿Pero no 
es éste el país del «aquí te pi
llo y aquí te mato», de toda 
la vida. La profecía que sol
tó «ojo de águila» de que a 
España no la iba a conocer 
ni la madre que la parió, es 
una triste realidad. 

Jaime TUR JEREMIAS 

PUERTA de Madrid 



El «no» lla de senir para que Florencia campos 
deJe el camino libre d~ obstáculos para que el 

PSOE pueda inaugurar una nueva etapa 
de entendimiento con Izquierda Unida 

No caigamos en la tentación 
de hacer apología del «NO» 

El «no» es un no medita
do, reflexivo, que debe ce
rrar una etapa, la de los 
pactos municipales del 79, 
y abrir unas nuevas rela
ciones PSOE-IU, desde la 
oposición. 

El «no» ha de ser positi
vo, en el sentido de recupe
rar el diálogo entre las fuer
zas de izquierda de la ciu
dad, en todo aquello que 
ambas fuerzas políticas 
consideren oportuno. 

El «no» ha de servir pa
ra 'que Florencio Campos, 
deje el camino libre de obs
táculos para que el Partido 
Socialista pueda inaugurar 
una nueva etapa de enten
dimiento con Izquierda 
Unida, dando un giro de 
ciento ochenta grados a la 
política que éste ha venido 
refrendando, y que ha es
tado en perfecta sintonía 
con la desarrollada por Fe
lipe González y su equipo. 

El PSOE alcalaíno pue
de y debe cambiar para que 
junto a IU, puedan realizar 
políticas que terminen en 
un acuerdo de mínimos 
desde la oposición, que 
permitan configurar un 
acuerdo de gobierno a me
dio plazo -seis meses se
ría un buen plazo- des
pués de celebradas las pró
ximas Elecciones Genera
les, siempre que también 
exista sintonía entre 
PSOE-IU en el Congreso 
de los Diputados, una vez 
celebradas dichas Eleccio
nes Generales. 

El pretender otra cosa no 
sería bueno para nadie. 

IU no debe encastillarse 
en el no por el no, ni el 
PSOE, puede pretender se
guir como hasta ahora y es
perar que IU, caiga como 
fruta madura. Y a ésta ha 
demostrado, no ahora, si
no en los últimos ocho 
años, que es una fuerza po
lítica de izquierdas, total
mente autónoma y que no 
está dispuesta a hacer de 
colchón salvavidas político 

PUERTA de Madrid 

del PSOE, por mucho que 
se nos desgarren las entra
ñas al ver llegar al PP al si
llón de la alcaldía. 

Flaco favor hacen los que 
tratan de echar el peso del 
desencuentro de la izquier
da alcalaína del lado de IU. 

La miopía política de 
quienes así actúan, no es 
ajena a la parte de respon
sabilidad que tienen, en las 
malas relaciones que ambas 
formaciones políticas han 
ido cosechando a lo largo 
de estos últimos años. 

El colocarse siempre de 
una parte, les hace cómpli
ces de los desatinos del 
PSOE, de Florencio Cam
pos, y su equipo. 

La izquierda alcalaína 
será lo que quiera ser, y 
desde luego superar el esta
do de cosas actual no pasa, 
precisamente, por ensalzar 
a parte de los responsables 
de tal desatino, y de bata
sunizar a aquellos que no 
estamos de acuerdo con la 
política desarrollada por el 
socialismo que representa 
Florencio Campos y Felipe 
González. 

No queremos entrar a 
analizar los posibles intere
ses creados que asisten a 
quien desacredita constan
temente las actuaciones po
líticas en sentido contrario 
a los deseos de D. Floren
cio ·Campos Corona. Cada 
cual es libre de defender y 
apoyar aquello que estime 
oportuno, pero ello no le da 
derecho a descalificar las 
políticas que legítimamente 
defiende IU desde su auto
nomía. 

Lo que sí defiendo des
de este «NO» reflexivo, es 
una nueva etapa para la iz
quierda alcalaína, donde a 
través de políticas neta
mente de izquierdas nos 
encontremos y afrontemos 
retos de gobierno para es
ta ciudad en los albores del 
siglo XXI. 

Joaquín _;\RIAS 
ABEN GOZAR 

Residencia J ª Edad «SANTA AGUEDA>>. 
VALIDOS Y ASISTIDOS 

v111anueva de la Torre 
(J Km. de AZU11ueca de Henares, 10 km. de Alcalá> 

* Asistencia médica 24 horas del día 
*Personal especializado (ATS, auxiliares de clínica, f"lsiote-

rapeuta, camareras, etc ... ) 
* Habitaciones individuales y dobles con baño y aseo. 
* Salones con televisión panorámica, vídeo. 
* Capilla. * Bar cafetería. 

Situada en urbanización moderna 
(RESIDENCIA SANTA AGUEDA), A 15 MINUTOS DE ALCALA 

LA MEJOR CALIDAD Y A SU ALCANCE 
Información y reserva de habitación: 

Telfs.: 949 26 03 71 / 26 03 50 

CAMARA ·nE CONSERVACION 
A SU DISPOSICION. iVISITELA! . 

TALLER A C\)o.Qe,V\~ 
cp·Qo.tt -DE PELETERIA l «La piel a su medida» -VENTA • ARREGLOS • TUBAJDS A MEDIDA 

el. Daoíz y V elarde, 14 - Local 3 (frente colegio D. Juan I) 
Telfs.: 880 82 35 - 888 25 91 - ALCALA DE HENARES 

CONSULTA MEDICO PSICOANALITICA 
GRUPO CERO 

• ANSIEDAD, DEPRESION, OBSES~ONES. 
•PROBLEMAS DE PAREJA Y FAMILIARES. 
• TRASTORNOS INFANTILES. 
• DISFUNCIONES SEXUALES. 
•AFECCIONES PSICOSOMATlCAS 

Cf Alvaro de Bazán, 9 - 5° E 
Petición de hora Telf.: 883 02 13 

Alcalá de Henares 

• LIPOESCUL TURA UL TRASONICA 
• MESOTERAPIA 

\ • ELECTROLIPOLISIS 
: • Y OTROS 
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Pero una vez que se siente 
y que nombre su gobierno, en 
el que al parecer van a ser sus 
delfines el Sr. Zurdo y su pro
yecto , la Srª Díaz Manzana
res y su bufete, y el Sr. Seve
rién y su madrileñismo, mu
cho ojo, plena vista y ojo avi
zor, que le van a llegar desde 
todos los ángulos; con razón 
o irrazonablemente, pero le 
van a tirar de todo desde to
dos los ángulos. Y nada digo 
si se le ocurre llevar a la prác
tica uno de sus , parece ser , 
publicados proyectos. 

Me refiero a eso que corre 
por ahí -hay consejos que si 
vinieran del mayor de los ene
migos no serían tan malé
ficos- de que se tiene la idea 
por el presunto alcalde popu
lar de contratar a tres profe
sionales, particulares y muy 
bien remunerados , como es 
previsible, para que se ocupen 
de la dirección técnica de las 
tres áreas básicas municipa
les , como puestos al ladito y 
de guardianes de los tres te
nientes de alcalde y sus zonas 
de influencia, o sea, la Ha
cienda, el planeamiento y la 
socio-cultural. Naturalmente, 
ajenos al ayuntamiento. 

Seamos serios, aunque sea 
poquito. Lo primero a tener 
en cuenta es que la actividad 
pública nada tiene -o casi 
nada- que ver con la priva
da. Esas cuestiones, por decir
lo de algún modo, de la ges
tión, la independencia y de
más sólo valen para eso del 
programa y para camelar a los 
ilusos desconocedores. Para la 
gestión municipal, o en el or
den administrativo que sea, 
están unas personas conocidas 
como funcionarios a los que 

SE NECESITA 
URGENTE 

Licenciado en Derecho, 
CC.EE. para PASANTE 
En asesoría fiscal. 

Interesados enviar C.V. a 
R.M. d Alfonso de Zamora, 12 - 4° B 

Ref. 151 
28807 Alcalá de Henares 

SE ALOUILA 

LOCAL CENTRICO 
50 m/2 

Complejo Cervantes 
Plaza de los Irlandeses 

Razón Telf.: 888 91 77 

t7 de Junio de 1995 

Las confidencias de Don Miguel 

Alcalde habemus 
Cuando se publiquen nuestras líneas el sábado, estará reunido 

el cónclave alcalaíno surgido del 28-M para en nombre de todos 
elegir a quien será nuestro alcalde en los próximos cuatro años, 
o un tiempo menor si fuera menester, que todo es posible. Pero 
lo inevitablemente cierto es que este sábado 17 de junio, tendre
mos un nuevo alcalde. Y digo lo de nuevo ya que todos los horós
copos evidencian que florencio se irá a dar sus clases, tantos años 
ya descuidadas, que Polo pasará a encabezar la oposición desde 
la izquierda y que el más joven de entre los jóvenes alcaldes de 
la democracia, Bartolo, ocupará la presidencia en el Salón No
ble, al menos por el momento. Por ello y como primera medida 
nuestra enhorabuena más sincera, que lo cortés no quita lo Moz
tezuma que dice un amigo mío. 

están encomendadas tales fun
ciones de tipo técnico o del ti
po que sea, para que luego 
quien resuelva sea el político. 
Si se han presentado a conce
jal para luego firmar lo que 
elementos ajenos a la adminis
tración municipal aconsejen, 
es que no conocen de la misa 
la media o que venimos a es
te asunto con más cara que es
palda. Otra cosa es la existen
cia de esos puestos de libre de
signación que se pueden ocu
par con meros amiguetes o 
con personas expertas, que no 
van a sacar las castañas del 
fuego a nadie, ni menos aún 
eliminar responsabilidades. 
En todo caso si ya de entrada 
pretendemos gobernar con ex
perimentos cuando menos cu
riosos, no dejemos de estar ojo 
avizor que los palos nunca se 
lo llevarán los advenedizos co
brasueldos sino los elegidos en 
su día, que serán los únicos 
responsables. Y aunque pa
rezca obvio recuérdese que 
responsable es el que respon
de. En la forma que sea, no 

sólo administrativa sino in
cluso civil o penal. 

De todas formas es poco el 
tiempo que nos queda cuan
do escribimos esto para saber 
cuál será la nueva andadura 
municipal por un lado y sus 
primeros pasos por otro. Pe
ro sea cual sea la vigilancia se
rá mayor que nunca, que al 
punto en que se ha llegado en 
la política toda precaución es 
poca. 

Recuedo en los últimos 
años del gobierno de UCD la 
consigna que lanzó el enton
ces socialismo por boca de su 
secretario general, la de «Es
paña precisa una pasada por 
la izquierda de veinticinco 
años», junto a la de su otro yo 
que vociferaba aqueUo de «y 
tras ello a España no la va a 
conocer ni la madre que lapa
rió». Mira por dónde -des
pués del uso de la corrupción 
a todos los niveles como for
ma de gobierno- leemos es
tos días a un entrenador de 
fútbol que presume de izquier
dista -me refiero al triunfa-

dor Valda
no- contes
tar cuando 
le preguntan 
que si pre
cisaría una 
pasada por 
la derecha 
nuestro país, 
que lo único 
que realmente se necesita es 
una pasada por la decencia . Y 
esa pasada por la decencia se 
va a exigir y vigilar, que ya 
es hora. 

Claro que junto a frases 
sensatas para cerrar la tempo
rada, alguno se despide con 
insensateces impropias de la 
persona inteligente que apa
rentaba ser. Don Leguina, 
creador de nuestra Autono
mía, cierra su ciclo cual cho
cheante senilizado. Dijo algo 
prudente previo a las eleccio
nes, aquello de pedirle a D. 
Felipe que deje de .una vez de 
hacer el D. Tancredo. Pero 
después del esperado recuen
to , soltó una importante pa
rida cuando dijo que los na
cionales han entrado en Ma
drid; parida que aún mejoró 
cuando ha declarado que Pe
dro J. debería estar en la cár
cel. Claro, y con él todos los 
jueces y todos aquellos que in
vestiguen toda la porquería 
que amparándose en la demo
cracia, han esparcido sobre 
ella en demasiados casos quie
nes proclamaban la honradez. 
Ahora que paguen quienes 
responsables sean de las tro
pelías perpetradas. ¿O lo del 
Estado de Derecho sólo es pa
ra el administrador? Forma
lidad. 

Manuel 
GAL VAN FRADEJAS 
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• REHABILITACION. 
Dirigido par médico rehabilitador. 

• PODOLOGO, PLANTILLAS ORTOPEDICAS. 
• OTORRINO 

(garganta, nariz y oídos1. 
• OFTALMOLOGIA. 
• GINECOLOGIA. 
• CIRUGIA GENEUL (Varices, mama). 

• APAUTO DIGESTIVO. 
• ACUPUNTURA. 
• DIETETICA. 
• ENDOCRINOLOGIA. 
• MEDICINA GENEUL 
•YOGA. 
• GIMNASIA DE MANTENIMIENTO. 

COJISULTA PREVIA PDICIOJI DE·HORA DE LUJIES A VIERJIES DE ID a 2 y DE 4 a 8 , 
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La fuente de Aguadores 
He de aclarar que ni me 

gusta el fútbol ni el Real Ma
drid es santo de mi devoción, 
ya que este equipo me recuer
da, al igual que el Barcelona, 
a aquellos grandullones que 
en el patio del colegio se de
dicaban a avasallar al resto de 
los niños amparados en su 
fuerza superior; y a mí, qué 
quieren que les diga, siempre 
me han caído más simpáticos 
los equipos denominados 
modestos. 

No obstante mi nula afición 
futbolística y mi todavía me
nor simpatía madridista, en
cuentro totalmente razonable 
la queja de la Asociación de 
Vecinos el V al denunciando 
los destrozos producidos en la 
fuente del Aguador con moti
vo de la ¿celebración? del tí
tulo de liga conquistado por el 
equipo blanco, una algarada 
en la práctica que además de 
daños materiales provocó se
rias molestias a los vecinos. A 
mí me parece muy bien que 
los aficionados madridistas 
celebren los triunfos de su 
equipo, pero lo que no me lo 
parece tanto es que lo hagan 
jorobando a los demás y pro
vocando daños a un bien pú
blico, ya que esto no es sino 
gamberrismo puro y duro. 

En Madrid, donde la fuen
te de la Cibeles acostumbra a 
sufrir desmanes similares, su 
ayuntamiento adoptó medi
das bastante drásticas de ca
ra a evitar posibles daños; 
aquí, por el contrario, lo úni
co que hizo la policía muni
cipal fue cortar el tráfico en la 
zona, con lo que los únicos 
perjudicados fueron los veci
nos de la misma. 

Insisto en ello: Una cosa es 
celebrar una victoria y otra 
muy distinta hacer el gambe
rro. Y si por las buenas estas 
personas no se moderan, ha
brá que exigir al ayuntamien
to que en un futuro adopte las 
medidas pertienentes para 
evitarlo, ya que si no es así 
tendremos un excelente moti
vo para desear que el Real 
Madrid no vuelva a ganar en 

Gacetillas complutenses 
una competición durante un 
buen puñado de años. 

Las cosas de 
Izquierda Unida 

Leo que una de las condi
ciones impuestas por Izquier
da Unida al PSOE para acep
tar un pacto de gobierno mu
nicipal es que los concejales 
socialistas expresen su recha
zo a cosas tales como la refor
ma laboral, el pacto autonó
mico, la política económica 
del gobierno o la alianza del 
PSOE con los nacionalistas 
catalanes ... 

Sinceramente, y sin enjui
ciar el resto de sus exigencias 
ya que no quiero ni entrar ni 
salir en la partida de mus que 
es ahora mismo la política lo
cal, me parece que en lo que 
respecta.a este punto Izquier
da Unida ha perdido no sólo 
el norte, sino también los 
otros tres puntos · cardinales. 
Díganme ustedes qué pinta el 
ayuntamiento de una ciudad 
media, que ni siquiera es ca
pital de provincia, emitiendo 
juicios institucionales sobre 
cuestiones que se salen por 
completo de sus competen
cias ... Porque continuando en 
esta línea, pronto veríamos a 
nuestros concejales condenan
do cosas tales como la lluvia 
ácida en la Patagonia, el agu
jero de ozono en la atmósfera 
marciana o el moquillo de los 
pingüinos de la Antártida. 

Estoy harto de decirlo: Los 
concejales no están para dis
cutir sobre el sexo de los án
geles metiendo baza en temas 
ajenos por completo a la vida 
municipal, sino para arreglar 
calles, plantar árboles y cons
truir bibliotecas. Si algún 
concejal a título estrictamen
te particular desea opinar so
bre estos temas está en su per
fecto derecho, por supuesto, 
pero mientras ejerza de con
cejal lo que le exijo como ciu
dadano es que solucione los 
problemas de mi ciudad, que 
para eso y sólo para eso es 

para lo que ha sido elegido. Y 
si le interesa opinar en la po
lítica nacional, lo único que le 
puedo decir es que se ha equi
vocado de elecciones. Como 
dice la célebre frase, Zapate
ro a tus zapatos. 

La calle de Cervantes 
Y sigue el cachondeo de las 

calles presuntamente peatona
les. No es infrecuente contem
plar cómo un coche se intro
duce en la calle de Cervantes, 
que cuenta con unas hermo
sas señales de circulación pro
hibida en su esquina con la 
calle Mayor, la atraviesa de 
parte a parte y salva la cade
na instalada en su otro extre
mo subiéndose tranquilamen
te a la acera para salir final
mente a la calle de Santiago. 
La patente premeditación 
de estos conductores excluye 
necesariamente la posibilidad 
de un error, por lo que sólo 
cabe un calificativo para ellos: 
el de carac!uras, por llamar
los algo suave. Por esta razón 
vuelvo a insistir una vez más 
en el mismo tema: O ésta y 
las otras calles son peatonales 
para todos, o no lo son para 
ningunos, pero lo que es in
tolerable es que el ayunta
miento haga la vista gorda an
te la incívica actitud de estos 
lis tillos. 

Los concejales cuneros 
En la época de la Restaura

ción, es decir, durante los rei
nados de Alfonso XII y Alfon
so XIII, se llamaba cuneros 
(supongo que derivándolo de 
cuña) a los políticos que eran 
elegidos por circunscripciones 
en las que no vivían y a las 
que ni tan siquiera en ocasio
nes se molestaban en visitar. 
Éste fue sin ir más lejos el ca
so de Manuel Azaña, diputa
do en varias ocasiones pero 
nunca por Alcalá ni tampoco 
por Madrid, aunque más lla
mativo todavía resulta que 
Benito Pérez Galdós, en una 

breve incursión en la política, 
llegara a ser elegido diputado 
por la entonces española isla 
de Puerto Rico... Sin que 
conste que el bueno de don 
Benito llegara a cruzar nun
ca el charco. 

Por aberrante que parezca, 
esta situación se está dando 
también en Alcalá, y si ya en 
el ayuntamiento anterior hu
bo un concejal (Gustavo Seve
rién) que no i:esidía en Alca
lá, en el nuevo serán dos ya 
que a este representante del 
PP, que ha resultado reelegi
do, se sumará ahora José Mi
guel Polo, cabeza de lista de 
Izquierda Unida. 

No creo que sea pecar de 
paletería pedir que los conce
jales de una población residan 
en esa misma población, ya 
que al contrario que en otros 
muchos trabajos el concejal 
necesita conocer la localidad 
que gobierna, y eso sólo se 
consigue viviendo en ella. 
Claro está que ha habido con
cejales que viviendo en Alca
lá obraron como si residieran 
en las islas Molucas, pero por 
muy buena voluntad que pon
gan Severién y Polo nunca po
drán pulsar lo suficiente a 
nuestra ciudad yendo y vi
niendo a ella todos los días, 
eso sin contar con el desplan
te que supone para la ciudad 
que le gobiernen personas que 
no se han molestado en venir 
a vivir en ella. 

La lonja de la Magistral 
Cuando hace unos años el 

ayuntamiento procedió a re
construir las columnas que ce
rraban la lonja de la Magis
tral se dejó sin reparar el pa
vimento de la misma, que es
taba y está muy deteriorado. 
Solventados afortunadamen
te los problemas de gambe
rrismo que asolaron esta zo
na tiempo atrás, hora sería de 
que se rematara la tarea repa
rando este pavimento. La 
obra, por lo pequeña, no ten
dría que ser muy costosa, y 
sin duda la Magistral ganaría 
mucho en prestancia. 

José Carlos CANALDA 
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Inventario de chapuzas huelga decir que a nadie se le 
ha ocurrido retirarla a pesar de 
que se encuentra en la fachada 
de un edificio histórico. La desidia nuestra de cada día 

Tercer y último ejemplo: En 
la acera de la Vía Compluten
se, junto a la plaza de Atilano 
Casado, un trozo de la misma 
quedó destrozado a causa del 
desescombro del edificio inme
diato. Hasta aquí todo es nor
mal pero lo que ya no lo es, es 
que la acera no fuera reparada 
una vez terminado el trabajo. 

L'as fot¿grafías de esta sema
na son sendas muestras de la 
desidia que invade las calles de 
Alcalá sin que nadie adopte las 
medidas necesarias para solu
cionarlo. Y no se crean que se 
trata de problemas difíciles de 
resolver; no, al contrario, aun
que aun si se diera es~a circuns
tancia también habría que exi
gir su arreglo. 

V ay amos una por una. En la 
esquina de las calles Santiago e 

DIA 

Imagen alguien (probablemen
te un vehículo) arrancó a cuajo 
hace varios meses un buzón de 
correos; y así sigile hoy en día, 
ya que a pesar del tiempo trans
currido no ha sido todavía an
clado de nuevo en la acera. 

Muy cerca de allí, en la calle 
de Cid Campeador,"nos encon-

. tramos con una vieja farola to- . 
talmente inservible ya que ha
ce·ya tiempo fueron instaladas 
unas nuevas en el mismo lugar; 

Y no se crean que se trata de 
unos casos únicos, porque por 
desgracia muchos como estos 
pululan por todo Alcalá. 

OBRA CULTURAL 
~ DE IY\ADRID 

Junio de 1995 

Progranta de Actos 
ACTO HORA 

Sábado, n · Recital de canción española por NATI MISTRAL: Btarde «DE ELLOS Y POR ELLOS,, 

Lunes, 19 Recital de canto por MARIA JOSE CHACON (soprano) ltarde 
acompañada al piano por JULIO ALEXIS 

Viernes, 2J 
Teatro «LAkCASA DE BERNARDA ALBA,, ltarde 

por CIA DEL ~TE 

Concierto de violín y piano en homenaje a MARIANO PEREZ, por 
Martes, 27 WLADIMIRO MARTIN y JOSE ANTONIO ALVAREZ PAREJO, Btarde 

con obras de Mariano Pérez, J. del Hierro, Turina, Sarasate. 

· = ENTRADA LIBRE = 

EXPOSICIONES 
- Hasta el 17 de junio 
Mª Luisa Redondo 

(óleos) 

- Del 19 al 30 de junio 
Trabajos manuales 

APRISA 
«Talleres ocupacionales» 

Horario: 
Laborables , de 18 a 21 horas. 

A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha . 
En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acéeder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 
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• Al final, va a resultar que el 
profesor Gustavo Bueno tenía 
muchísima razón cuando afir
maba eso de que filosofar sin 
haber estudiado matemáticas ni 
física se acaba pagando muy ca
ro. Haciendo el ridículo, sin ir 
más lejos. 

A contraviento 

Efecto retardado 

toque el turno requeterretrasa -
do por culpa de una prolonga
dísima huelga, suma de terque
dades, con los médicos de la sa -
nidad pública de un lado y los• 
políticos responsables del otro, 
sintiéndose tan a salvo de la ira 
de los contribuyentes que los 
sostienen. Efecto retardado, y 
no otra cosa, son la amenaza de 
cierre de Laboratorios Gayoso 
para que mi ración diaria de 
Lanacordín acabe siendo fabri
cada por manos no alcalaínas 
en Budapest o en Y akarta; y 
hasta esas inundaciones con 
ahogados en Jaén, que después 
del desierto viene el diluvio, 
cuando entre la primera ficha 
y la última del dominó hay va
rios kilómetros de distancia. 

Los filósofos, los periodistas 
y los intelectuales en general 
habían profetizado para la vís
pera de San Fernando una he
catombe socialista del estilo de 
la caída del imperio romano o 
el derrumbamiento del 111 
Reich. En su ignorancia acer
ca de la velocidad de la corrien
te eléctrica o la influencia rela
tiva de cualquiera de las deri
vadas parciales en la ecuación 
de Laplace, pensaban que a la 
mañana siguiente de la opera
ción urna los socialistas se ve
rían obligados a emprender, 
derrotados, la larga travesía de 
los puertos nevados pirenaicos 
que conducen al exilio, arrebu
jados en aquellas mantas raquí
ticas del treinta y seis que na
da pueden contra el duro in
vierno de la derrota definitiva. 
Aguardando a que el recuento 
de las papeletas confirmase la 
profecía de la que tanto alar
deaban, basada en que entre 
cualquier causa y su efecto ape
nas cabe el canto de un duro, 
los analistas habían preparado 
ya un -responso general de gue
rra perdida con el que despedir 
el suicidio colectivo de las hues
tes de Felipe González. Se 
equivocaron. 

Aunque el PSOE pudo cons
tatar una vez más que de un 
tiempo a esta parte lo suyo es 
perder votos cada vez que hay 
oportunidad de que los españo
les le vuelvan a votar, no mor
dió el polvo de ningún Water
loo ni sus listas fueron arroja
das al temido tercer puesto que 
-tal como están las cosas en
tre algunos- parece peor vis
to por nuestros políticos que el 
cuarto, incluso que el último. 
• De manera que, tras ese pri

mer chasco, nuestros sabios de 
guardia se desdijeron de todo lo 
anteriormente dicho y vendie
ron toneladas de conclusiones 

-a veinte duros la docena
de que no había pasado nada y 
que la vida seguiría igual para 
t?dos excepto para Julio Igle
sias. 

Y volvieron a equivocarse, 
que lo suyo es como lo de aquel 
pelotón de fusilamiento de Gi
la o lo de los ganaderos del Oes
te con el aparente ladrón de sus 
vacas; que fusilan mal al ene
migo o no ahorcan del todo al 
supuesto cuatrero y eso resulta 
gravísimo porque cometen dos 
errores: condenar al inocente y 
no rematar luego el trabajo, co
mo está mandado. 

Naturalmente - Dios me 
libre- no estoy sugiriendo que 
nuestros inteligentes oficiales 
hayan intentado matar al feli
pismo y les haya salido mal la 
jugada por haberse quedado 
cortos y haber aflojado las ma
nos antes de que la garganta se 
ablandara para siempre, no; lo 
que a mí me parece es que no 
tienen la paciencia necesaria 
para observar si la estocada que 
recibe el toro en la plaza es su
ficiente, aunque el animal se 
mantenga todavía erguido unos 
cuantos minutos conforme al 
respeto que se debe a sí mismo 
en su condición de bravo. 
Nuestros artistas de la pluma y 
de la idea han visto a María 
Antonieta más o menos decapi
tada, pero como inmediata
mente ha separado el cuerpo 
del tajo y se ha echado a dar, 
erguida, tres o cuatro pasos al
rededor del pati'bulo, han con
cluido que hay María Antonie
ta para rato y que ella sigue 
siendo la misma aunque, eso sí, 
un poco más bajita. 

Puede que nuestros intelec
tuales consagrados tengan re
medio, que no diré yo lo con
trario, pero no tengo la menor 
idea de cuál puede ser ese un
güento amarillo que los redima 
de sus torpezas y precipitacio
nes. Si se hubieran ido al cam
po a escribir cuatro o cinco fo-

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

VARICES -ARRUGAS (implantes)~ OBESIDAD 
ACUPUNTURA - BOMEOPATIA 
(Previa petición de _hora: 5'30 a 8'30) 

li·l m11' í· 1 ¡J t·l1'i 1 ~ ·l ti·'''~ 11 ii r~• 
e/. Gran Canal 8 - Tlf.: 881 49 39 - Alcalá de Henares 
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lios sobre cualquier cosa, si hu
bieran dejado correr unos días 
dedicándose a pescar truchas o 
hubieran contado hasta cien 
antes de pronunciarse sobre las 
consecuencias de las últimas 
elecciones, habrían triunfado 
plenamente con un análisis 
provinciano y garbancero 
-como el mío, por ejemplo
acerca del efecto retardado de 
la mayoría de los fenómenos. 

El efecto retardado explica 
perfectamente por qué murió el 
labrador cuando hacía ya mu
cho rato que la serpiente aletar
gada no estaba enroscada en su 
bolsillo. Por el efecto retarda
do se entiende con una claridad 
diáfana que la alegría de la caí
da del telón de acero acabase 
dando paso a una inmensa tris
teza por acertar a ver -sen
cillamente nada- lo que había 
detrás de la plancha metálica y 
brillante, nada sobre el escena
rio, vacío entre cajas y cero tras 
las bambalinas. Con el descu
brimiento del efecto retardado 
se acaba el misterio del divor
cio -tan sorprendente- de 
ese matrimonio de conocidos 
nuestros que parecían llevarse 
tan bien. 

Efectos retardados del resul
tado de estas pasadas elecciones 
no son únicamente la llegada a 
las diputaciones provinciales y 
los consejos de administración 
de las cajas de ahorros de caras 
nuevas -y espero que nada 
duras- sino la diáspora de la 
quinta del Buitre -con Martín 
Vázquez en Finisterre y Butra
gueño en Japón-, la muerte 
de Joaquín Prats, el ingreso en 
una U. V. 1. de Enrique Curiel 
y la no celebración de la Segun
da Feria del Henares, con lo in
teresante que hubiera resulta
do. Pasados los primeros quin
ce días de natural desconcierto, 
el efecto retardado se está de
jando sentir sobre los enfermos 
que no vivirán lo suficiente co
mo para operarse cuando les 

Incluso no sé si el efecto re
tardado de la pérdida de votos 
socialistas -tan ensordinada y 
lentísima- tendrá algo que ver 
con que el escritor Antonio Mu
ñoz Molina haya llegado desde 
el diario El País a la Academia 
Española de la Lengua, de un 
salto, con apenas cuatro nove
las escritas en menos de diez 
años y en cambio sigan espe
rando en la puñetera calle y a 
la intemperie grandes defenso• 
res de la lengua castellana co
mo Francisco Umbral, Alfonso 
Sastre, José Manuel Caballero 
Bonald, Antonio Gala y Ma
nuel Vázquez Montalbán, en
tre otros. En nuestra ciudad, no 
podía ser menos, también esta
mos sufriendo las consecuen
cias de ese efecto perezoso que 
nos tiene en este vivo sin vivir 
en mí y ni contigo ni sin ti tie
nen mis penas remedio, tan 
propio de todo lo relacionado 
con las cosas de los agonizan
tes. 

Lo que ya no me atrevería a 
asociar con los efectos electora
les retrasados es esa inexplica
ble epidemia de bocio que se ha 
declarado en Valverde del Ca
mino, provincia de Huelva, tan 
famoso por sus botas camperas 
para dar puntapiés. Eso sería 
ya mucho fandango. De Val
verde. 

Sergio COELLO 

GESTORÍA 
00~ C7.i\OCÍA 

SERVICIOS DE GESTORIA EN GENERAL 

RENTA Y PATRIMONIO 94 
CON NOSOTROS ¡¡MAS FÁCIL!! 

Servicios Fiscales, Contables, Laborales ... 

C/ Atienza, 1 (junto Inmobiliaria Román) - Telf.: 881-01 11 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá .... . ............ : ......... . 
Casa de Socorro ............................... . 
Cruz Roja ........................................ . 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) 
Centro Municipal de Salud ............... . 
Policía Nacional .............................. . 
Policía Municipal ............................ . 
Guardia Civil .................................. . 
Guardia Civil Servicio centralizado ....... . 
Bomberos ........................................ . 
Bomberos Servicio centralizado ............ . 
Protección Civil ............................... . 
Ayuntamiento ......................... ; ........ . 
Taxis .•...•.....••..•••••.••.••...••••.•••.••..•.••• 
RADIO-TAXIS ................................. . 
RENFE •.•...••....•.•.••.•......•...•..•.••..•..•• 
Autobuses urbanos ................ . .......... . 
Continental Auto .............................. . 
Cementerio ..................................... . 
Correos y Telégrafos ................ ; ....... . 
Centro Atención a la Mujer .............. . 
Cita para tramitar DNI ..................... . 
Casa de la Juventud ......................... . 
Ciudad Deportiva Municipal ............. . 
Cámara de Comercio ....................... . 
Parque Municipal de Servicios ..... . ... . 
Servicio Recogida Muebles ............... . 
Servicio Información Ciudadana ....... . 
Teléfono contra Tráfico Droga ........... . 
Asoc. Lucha contra el Cáncer ........... . 
Fundación Colegio del Rey ............... . 
OMIC ............................................. . 
INFORMACU ALCALA ....•....•.........•. 
Oficina de Turismo , ........ . ................ . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) ..... . 
OADE (Organismo Autónomo Desmollo y Empleo) :. 
Cementerio Jardín .............................. . 
Programa Municipal Drogas ............... . 
Teatro Salón Cervantes ..................... . 
Archivo Municipal ................. · ........... . 
Centro de Documentación .................. . 
Casa de la Entrevista ........................ . 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .. . 
Sellos, Monedas, etc. Nieves ............. . 
UNIVERSIDAD DE ALCALA (Centralita) .. . 
GRUPO TELEFONICA (Telyco) ................ . 
Alquiler coches, furgonetas AutostradÍl ... . . 
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091 
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889 00 80 
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888 33 00 
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889 22 76 
881 29 95 
883 57 98 
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RESIDENCIA 3 ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de TV, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación , Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf. t91U 2& 2& 02 • 21 27 JI· C/. Vlrglllo navarro, s y 7 

AZUCIHCG de Henares tGUADALAJARA) 
km. M ctra. MADRID-BARCELOllA 
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Hoy día hablamos de infla
ción, de control de precios, de 
la política monetaria como ne
cesidad de aumentar o dismi
nuir la masa monetaria en cir
culación; de la necesidad de 
controlar los salarios y pre
cios; de la política fiscal y de 
la necesidad de reducir el gas
to público. También vemos 
como la economía ha pasado a 
ser la de una «aldea Global» 
con múltiples interconexiones 
mundiales, en las que rige el 
mercado y en la que prima la 
competitividad, a la que se in
tenta oponer el proteccionismo 
y nacionalismo económico. 

En definitiva, nos sorpren
de cuánto han evolucionado 
las relaciones económicas en 
este mundo a un paso de inau
gurar el siglo XXI. Pero ello 
es engañoso; basta leer la His
toria para darse cuenta de que 
ni siquiera en Economía las 
cosas han cambiado tanto co
mo pudiera parecer. 

En la «Historia de Roma de 
Indro Montanelli» podemos 
encontrar el relato de una cri
sis económica mundial, que 
bien pudiera haber sido saca
da de una página del «Herald 
Tribune» en 1929. 

En efecto, cuando Octavio 
Augusto volvió de Egipto tras 
la derrota y muerte de Marco 
Antonio y Cleopatra, se trajo 
un inmenso tesoro como bo
tín de guerra y lo puso en cir
culación para estimular el de
primido comercio romano. 
Con tanto dinero en circula
ción se reanimó la economía, 
pero se provocó del mismo 
modo, una espiral inflacionis
ta al subir los precios hasta las 
estrellas. 

Tiberio intentó acabar con 
esta situación retirando del 
mercado el sobrante de mone
da circulante y lo que consi
guió fue la falta de liquidez. 
Múltiples negocios se habían 
endeudado, confiando especu
lativamente en que la infla
ción continuase y faltos de lí
quido corrieron a retirarlos de 
las entidades de ahorro roma
nas. 

---

Viejísimas problemas actuales 
El lector sabe que. los problemas políticos y sociales de nues

tros días son prácticamente iguales desde que el hombre Vive en 
comunidades ciudadanas. Las ideologías y sistemas políticos ac
tuales y los conflictos sociales, vienen siendo casi los mismos que 
los que tenían griegos y romanos. Sin embargo no sólo en políti
ca, f'llosofía o Derecho somos directos herederos de la antigüe
dad clásica; también nuestros problemas económicos son simi
lares a los que tenía el Imperio Romano. 

La Caja de Balbo y Olio tu- política monetaria expansiva 
vo que hacer frente en un so- que se diría ahora. Para ello 
lo día a trescientos millones de distribuyó cien mil millones a 
obligaciones y tuvo que cerrar los Bancos para que volviesen 
sus ventanillas. Al faltar el a ponerlos en circulación con 
crédito, esencial para la eco- orden de prestarlos por tres 
nomía comercial, las indus- años sin intereses. Con ello 
trias y comercios endeudados aumentó el crédito y la con
no pudieron pagar a sus pro- fianza con lo que la economía 
veedores y cerraron también. se recuperó; desde entonces 
Cundió el pánico y todos co- quedó claro que no es peor un 
rrieron a retirar sus depósitos crecimiento inflacionario que 
en los bancos. Ni siquiera el una situación de deflación. 
Banco de Máximo y Vibón, Otros datos históricos si
que era el más fuerte, pudo sa- guen mostrándonos el parale
tisfacer las demandas de reti- lismo de otras épocas con 
radas de fondos y pidió auxi- nuestros tiempos. Así, cuan
lio al Banco de Pettio. Pero las do Domiciano prohibió la 
noticias volaban y los clientes plantación de viñas en las 
de Pettio también exigieron la provincias, especialmente en 
devolución de su dinero, im- Hispania, para proteger la in
pidiendo la salvación de sus dustria vinícola de Roma se 
colegas. estaba adelantando a nuestros 

Las fuertes interconexiones queridos «socios» europeos. 
entre las economías de todas Confiemos en que suceda abo
las provincias y naciones so- ralo que entonces, y es que el 
metidas a la influencia de Ro- vino español era tan bueno 
ma quedó demostrada por el que los romanos prefirieron 
hecho de que esta misma si- beberlo al suyo propio y aca
tuación se repitió en diversos bó por imponerse. 
puntos del vasto Imperio, con La competitividad interna
el asalto de los bancos de cional hacía ya estragos. Los 
Lyon, Alejandría, Cartago y galos (que po~ríamos llamar 
Bizancio, en busca de la reti- actuales franceses) acabaron 
rada masiva de fondos. Hubo con los artesanos del vidrio 
quiebras en cadena y suici- romano porque lo hacían mu
dios. Floreció la usura; mu- cho mejor y más barato. La 
chas pequeñas propiedades, importación de ricas telas y 
cargadas de deudas tuvieron sedas orientales acabó con los 
que ser vendidas en provecho telares romanos. Los diversos 
de los grandes latifundios que autores nos han relatado có
eran los únicos que podían re- mo numerosos motines socia
sistir, puesto que al caer es- les tuvieron como causa la fal
pantosamente los precios, las ta de trabajo de los romanos 
cosechas no bastaron para cu- plebeyos debido a la escasez 
brir ni siquiera los intereses. de empleo derivada de lama-

Tiberio no tuvo más reme- siva utilización de esclavos (o 
dio que aumentar de nuevo la sea, las máquinas actuales). 
masa monetaria en circula- También nos han legado que
ción, es decir practicar una jas de los médicos y artesanos 

romanos por la competencia 
que les hacían otros colegas 
que inmigraban a la urbe pro
venientes de todo el Imperio 
y cobraban men_os prestando 
mejores servicios. 

La Economía del Imperio 
iba cada vez peor por culpa 
del gasto que precisaba el sos
tenimiento del enorme ejérci
to , la administración corrom
pida y el gasto «social» , que 
entonces tenía su expresión en 
la distribución gratuita de tri
go y en la celebración de es
pectáculos para la plebe, todo 
ello a cargo del erario públi
co; así que Caracalla hizo ciu
dadanos a todos para que to
dos pagasen impuestos. 

Mientras el Imperio se ex
pandía, los nuevos territorios 
subvenían a las necesidades , 
pero las conquistas cesaron y 
tras Marco Aurelio, hubo que 
subir los impuestos, y cada 
vez era más difícil cobrarlos. 
Debido a la pésima adminis
tración, la moneda se depre
ció. Diocleciano emitió «mo
neda buena» de oro y plata pe
ro las antiguas de cobre no se 
retiraron y aumentó la infla
ción. 

¿Qué se hizo entonces? lo 
mismo que se haría ahora; se 
promulgó en el año 301 el 
Edicto de Precios máximos , 
sin duda, el documento eco
nómico más importante que 
nos ha legado la Historia ro
mana. En él se establecía una 
lista de productos de primera 
necesidad y otra de productos 
de lujo; se limitaban los sala
rios y los costes de transpor
te , interviniendo al mismo 
tiempo los precios del trigo 
para evitar especulaciones y 
controlar la inflación. A mo
do de ejemplo un maestro de 
enseñanza básica cobraría 50 
denarios ; un arquitecto 100, 
etc. , mientras que el modio de 
trigo (8 ' 75 kilos), no podía 
venderse a más de cien 
denarios. 

Decididamente no cabe la 
menor duda de que no hay na
da nuevo bajo el sol. 

Jorge CONDES LOPEZ 

MARMOLES MOLINA CLINICA VETERINARIA DEL VAL 
OFERTA. ESPECIAL 

Hasta un 30% de Dto. en 
diferentes modelos de chimeneas 

Taller y Exposición: 
Polígono Jumapi - C/B - Nave 23 

Antigua Ctra. Nacional 11. Km. 29 
Tlf.: 882 44 97 - Alcalá de Henares 
ABRIMOS SABIDOS MAiAU Y TARDE 

- Vacunas - Cirugía - Peluquería 
- Limpieza dental por ultrasonidos 
- Alimentación - Accesorios 
- Visitas a domicilio 

AHORA TAMBIEN CLINICA EOUINA 
URGENCIAS 24 H. EN ALCALA · Telf.: 908 50 29 00 

Diario: de 11 a 2 y de 5 a 8 - Sábados y Domingos: de 11 a 2 

Sa lamanca, 8 - T elf. : 882 64 01 - ALCALA DE HENARES 
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Miscelánea Histórica complutense· 

El cantante Farinelli en Alcalá de Henares 
El reciente estreno cinematográfico de ccl'arinelli», ha devuelto a la actualidad un olvidado can

tante de peculiares características. La película de Gérard Corbiau galardonada con un Globo de 
Oro, dos premios César y nominada al Osear, intenta recrear la vida del cantante Cario Broschi, 
apodado ccl'arinelli», que asombró con su voz las cortes europeas del siglo XVID. 

Esta pequeña excusa nos 
sirve para tratar un aspecto 
poco conocido de la biogra
fía del músico italiano, cual 
es su estancia en Alcalá de 
Henares. Pero antes, con
vendría dar unos breves 
apuntes biográficos de este 
personaje. 

Su vida 
Carlo María Michaelan

gelo Broschi Barrese, nació 
el 24 de enero de 1705 en 
Apulia, dentro del antiguo 
reino de N ápoles. Comienza 
sus estudios musicales con el 
maestro Niccolo Porpora, y 
a los siete u ocho años por 
mandato de su padre es so
metido a una operación (que 
hoy nos parece inhumana y 
condenable, pero que en 
aquel tiempo era una prác
tica habitual) como es la cas
tración. 

Con esta intervención 
quirúrgica se conseguía que 
las cuerdas bocales no crecie
sen para dotar a la voz de 
una sonoridad más blanca, 
casi infantil, que unida a 
una mayor capacidad toráci
ca y respiratoria daba como 
resultado la extensión de la 
tesitura musical (hasta tres 
octavas y media, se decía 
que tenía Farinelli). De es
ta forma entraba Broschi en 
el grupo de cantantes que se 

· conoce como «castra ti», y 
que se mantuvo hasta fechas 
recientes pues el último «Cas
trati», Alessandro Moreschi, 
murió en 1922. 

Hay varias conjeturas so
bre el origen de su nombre 
artístico, sin que a ninguna 
de ellas podamos dar plena 
credibilidad. La primera 
versión de su sobrenombre, 
vendría dada por el nombre 
de una familia napolitana 
llamada los Farina, para la 
cual trabajó nuestro perso
naje durante algún tiempo. 
Otra versión es la ofrecida 
por el compositor Juan Bau
tista Mele, quien justificaba 
este apelativo en relación a 
«la destreza y excelencia de 
su voz, por haber habido en 
Italia el famoso virtuoso Fa
rinello, que la tenía igual». 
Sea cual fuere su origen, el 
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hecho es que Cario Broschi 
ha pasado a la posteridad co
mo <<Farinelli». 

El debut escénico del so
prano tuvo lugar en 1722 en 
el teatro Aliberti de Roma 
t:Oll la ópera u.-lngélica e Me
doro», del compositor y an
tiguo profesor Porpora, al
canzando un éxito inmenso. 
Durante el año 1727 tuvo la 
oportunidad de conocer a 
otro de sus maestros, Anto
nio Bernacchi, que le ayuda
ría a progresar mucho en su 
arte. También durante este 
tiempo trabó una amistad 
fraternal con el poeta y libre
tista Metastasio. 

Primero, Viena (1731), y 
más tarde Londres (1734) y 
París, fueron las sucesivas 
capitales europeas donde Fa
rinelli mostró su bella voz de 
soprano. En la capital del 
Sena, los éxitos obtenidos 
con anterioridad, animaron 
a la reina Isabel de Farnesio 
a realizar las gestiones opor
tunas para su contratación, 
con fin de poder actuar en la 
Corte española. 

La llegada del «castrati» 
italiano a España tuvo lugar 
en La Granja en el mes de 
agosto de 1737, y tras una 
audición al monarca Felipe 
V, éste le ofreció la recom
pensa que más le agradase. 
En España permanecería 
por espacio de más de vein
te años al servicio del rey Fe
lipe V, como cantante de cá
mara, asignándole una pen
sión de 2.000 ducados. 

Se cuenta, como anécdo
ta, que el monarca Felipe V 
atacado con frecuencia de 
melancolía, sólo se aliviaba 
escuchando la voz de Farine
lli, y que durante años, ca
da noche, le cantaba las mis
mas cuatro o cinco cancio
nes, porque era la única for
ma de que el rey se sintiera 
mejor y pudiera conciliar el 
sueño. 

En los años que permane
ció en España, gozó de la es
tima personal del soberano 
Felipe V, que le concedió el 
hábito de Calatrava. Tam
bién favoreció la implanta
ción del gusto por la ópera 
italiana. Igual favor le dis
pensó el rey Fernando VI, 

quien además le confió la di
rección de la ópera fundada 
bajo sus auspicios. 

La opinión que suscitaba 
el cantante entre sus contem
poráneos no podía ser mejor. 
Así, el también «castrati» y 
teórico musical, Giovanni 
Battista Mancini, afirmaba 
en 1774: «Su voz era consi
derada una maravilla, pues 
era tan perfecta, tan poten
te, tan sonora, tan rica en su 
extensión, ya sea en los re
gistros agudos como en los 
graves, que nadie Je ha igua
lado en nuestros días. El ar
te de sostener :y retomar el 
aliento con tanta mesura y 
habilidad, sin que nadie lo 
percibiera, nació y murió 
con él». 

Con la ascensión al trono 
de Carlos 111 (1759), Farine
lli cayó en desgracia, y por 
cuestiones de estado, fue de
vuelto a su país. El regreso 
a Italia no fue muy afortu
nado, pues en la corte roma
na fue rechazado por el rey 
Carlos 11 que llegó a decir 
que «DO aceptaba capones 
más que en su mesa». Tras 
este revés, optó por retirar
se en 1761 a una casa de 
campo que el cantante man
dó construir a las afueras de 
Bolonia. Los últimos años de 
su vida transcurrieron en es
te retiro hasta que le sobre
vino la muerte el 16 de sep
tiembre de 1782. 

Tras el fallecimiento, su 
fama se agrandó más si cabe 
que en vida, haciéndole pro
tagonista de la ópera «Fari
nelli» dejohn Barnett (1839) 
y de una novela con su nom
bre escrita por Eugene Scri
be. De igual modo, sus an
danzas merecieron ser refle
jadas en la biografía que 
Giovenale Sacchi escribió 
con el título de "Vita del 
Cav. Don Carlo Broschi» 
(Venecia: Caleti, 1784). 

Farinelli en Alcalá 
Como indicaba al princi

pio, Farinelli estuvo presen
te en nuestra ciudad. ¿Cuál 
fue el motivo que llevó al 
virtuoso sopranista italiano 
hasta Alcalá? La respuesta 
viene dada por el viaje que 

realizó la infanta Luisa Isa
bel, primogénita del rey 
francés Luis XV, con moti
vo de su casamiento con el 
infante español Felipe. Esta 
boda real (de la que me ocu
paré en otra ocasión) que fue 
efectuada por poderes en la 
capilla del palacio de Versa
lles y ratificada en el palacio 
arzobispal de Alcalá de He
nares, fue el motivo de la 
presencia de Farinelli en 
Alcalá. 

A mediados de octubre de 
1739 entraba la infanta Lui
sa Isabel por Roncesvalles 
con destino a Madrid. El día 
23 de ese mismo mes, la fa
milia real se llegaría hasta 
Alcalá para recibir a la futu
ra esposa, que un día des
pués se encontraba ya en la 
cercana Guadalajara. El día 
25 tuvo lugar el encu.entro y 
ratificación matrimonial. 

Tras las ceremonias de ri
gor, la familia real se retiró 
a descansar, y según refiere 
la Gaceta de Madrid en su 
número 43 del día 27 de oc
tubre de 1739: «Los Prínci
pes, y los Señores Infantes 
acompañaron a los Novios, 
y en el espacio de su breve 
visita hizo cada uno en par
ticular su regalo a la Novia, 
con la esplendidez propia de 
sus Altezas; y habiendo que
dado S.A. sola, se quitó el _ 
Vestido de Corte, y puesta 
en Bata, pasó en la familiar 
diversión delJuego de Bañól 
hasta las seis y media, que se 
dio aviso a sus Altezas para 
ir al Cuarto de la Reina, en 
cuya Ante-Cámara asistie
ron sus Magestades, y Alte
zas a una Serenata, cantada 
por el famoso Farinelo (Fa
rinelli), y tres Músicos de 
Cámara, siendo su letra alu
siva a la celebridad del día. 
Duró cinco cuartos de hora». 

La celebridad del día a 
que alude el texto, tendría 
dos posibles motivos: uno se
ría, evidentemente, el enla
ce matrimonial, y otro, el 
hecho de que la reina Isabel 
de Farnesio cumpliera pre
cisamente ese día su cuaren
ta y siete cumpleaños, pues 
había nacido el 25 de octu
bre de 1692. 

Y hasta aquí, la pequeña 
anécdota que nos ha servido 
para dar a conocer la presen
cia del cantante Farinelli en 
Alcalá de Henares, en una 
audición privada celebrada 
en el palacio arzobispal an
te los monarcas españoles. 

Pedro BALLESTEROS 
TORRES 
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Humoris causa 

LA DUDA 
En Izquierda Unida no 

lo tienen claro. Anguita ha 
pasado la responsabilidad 
de una decisión a sus bases 
y las bases, por lo menos en 
Alcalá van a pasarle esa 
responsabilidad a su electo
rado. Lo que ocurre es que 
ese electorado que votó «Sin 
duda» puede no entender 
que ahora tenga que resol
ver las dudas de sus elegi
dos. Al final todos sumidos 
en un mar de dudas con lo 
que se incumple, así por las 
buenas, el primer lema de 
la campaña electoral, el que 
figuraba en todos los carte
les junto a la foto del can
didato. 

A mí ese lema siempre 
me hizo dudar. La nega
ción cartesiana de su enun
ciado resultaba sospechosa. 
Si de la duda metódica sur
ge la razón y el conoci
miento, desde luego la pro
puesta de Izquierda Unida 
es plenamente irracional. 
No dudes, vota a Izquier
da Unida, es la contunden- 3 

te apelación al voto con la 
que esta formación ha co
sechado unas veinte mil vo
luntades políticas en Alca
lá. Y ahora vienen las du
das: ¿qué se ha votado? La 
dirección local de IU po
dría resolver la duda de 
forma inmediata: «Se ha 
votado a Izquierda Unida 
pero hemos perdido». Si se 
niega la derrota no es ex
traño que surjan las dudas. 
Al fin y al cabo, por cosas 
de la matemática política, 
la tercera opción en votos 
tiene la llave y bisagra del 
próximo gobierno local. Y 
aquí surge la duda hamle
tiana, que era la de Ham
let, un príncipe de Dina
marca, «ser o no ser, esa es 
la cuestión», o sea, ser go
bierno o no serlo, ser de iz
quierdas o no serlo ... pero 
algo empieza a oler a podri
do en Dinamarca. 

En el PSOE local no se 
tienen dudas pero deberían 
tenerse. La propuesta de 
Programa Común, cogo
bierno y alcaldía para Flo-
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rencio se presenta con so
lidez lógica y como condi
ción innegociable (¡qué pa
labra más fea para iniciar 
una negociación!). Pero, 
¿es la única posibilidad 
precisamente ahora? lo du
do. Lo dudo precisamente 
ahora. Florencio no duda, 
o él o el PP, con lo que une 
indisolublemente el destino 
del PSOE a su propio des
tino, que son los bancos de 
la oposición durante una 
década, y si no, al tiempo. 
El PSOE no puede permi
tirse dudar porque para eso 
presentó a Florencio, aun
que fuera con dudas resuel
tas con una votación, pero, 
¿podría Florencio dudar? 
Lo dudo mucho. ¿Podría el 
PSOE evitar un gobierno 
minoritario de la derecha 
votando al candidato de Iz
quierda Unida ? ¿o quizá 
proponiendo otro candida
to socialista? No cabe du
da. ¿Merece eso la pena? 
Pues merece la pena dudar
lo. Dudar es pensar. 

En el PP no tienen du
das ni falta que les hace. 
Primero porque se recono
cen como diferentes, y en 
su momento anunciaron 
una perogrullada: «no pac
taremos con el PSOE ni 
con IU». Lógico. No cabe 
duda de que son la derecha, 
y que identifican al PSOE 
y a Izquierda U ni da como 
el adversario de izquierdas, 
o sea, igual que los respec
tivos votantes. Y hablando 
de votantes, ¿querían los 
votantes de Izquierda Uni
da un gobierno de izquier
das? ¿querían la presencia 
de sus elegidos en un go
bierno municipal de iz
quierdas? Pues sin duda 
que sí. ¿Querían un gobier
no del PP? pues sin duda 
que no. ¿Querían los vo
tantes del PSOE un gobier
no del PP? Sin duda que 
tampoco. Pues la próxima 
vez seremos más listos y 
dudaremos más. Con Des
cartes. 

Pedro Enrique GOMEZ 

ESCUELA DE SECRETARIADO 
Y EMPRESA 

CURSO 95 / 96 

*SECRETARIADO INTERNACIONAL 
DE ALTA DIRECCION 

*SECRETARIADO DE DIRECCION 

* .ADMINISTRATIVO DE EMPRES.A 

Objetivos: Proporcionar una formación práctica consi
guiendo que los alumnos dominen las tareas 
imprescindibles para incorporarse al mundo 
laboral. 

Duración Los distintos secretariados tienen una dura
y horarios: ción de dos años académicos, de octubre a ju

nio. El curso de Administrativo de Empresa 
tiene una duración de un año académico, pu
diendo los alumnos realizar un segundo cur
so para obtener el título de Secretariado de 
Dirección. En ambos casos, las clases se im
parten de lunes a viernes con un horario de
terminado por el grupo elegido. 

Diploma: Los alumnos que superen satisfactoriamente 
los dos cursos académicos obtienen el Diplo
ma correspondiente expedido por la Asocia
ción Española de Enseñanza Técnico-Pro
fesional. 

Materias: Inglés; Practicas Administrativas; Gestión de 
Personal; Marketing; Contabilidad; Ofimá
tica; Técnicas de Comunicación; R.R.P.P.; 
Mecanografía mecánica y electrónica; Con
tabilidad Informatizada. 

¡ABIERTO EL PLAZO DE 
MATRICULA! 

INl=ORMACION GRATUITA 
Y SIN COMPROMISO: 

C/ Tte. Ruiz, 1 (Cuatro Caños) 
Tlf.: 889 60 64 - Fax: 880 39 10 

28805 - Alcalá de Henares (Madrid) 
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En reconocimiento de sus muchos años dedicados a la docencia 

Homenaje a Francisco Javier García Gutiérrez en la E.U. Cardenal Cisneros 
La Escuela Universitaria <<Cardenal CisnerOS>> tributó un cariñoso homenaje, los días 31 de mayo y 

3 de junio, a Francisco Javier García Gutiérrez con motivo de los muchos años dedicados a la Escuela 
y a la docencia. En él se rindió homenaje al maestro y al culto profesor, al educador y al prudente con
sejero. A continuación publicamos uno de los parlamentos, que resume el sentir de los asistente&>>. 

Queridos compañeros. Queridos 
alumnos (muchos de vosotros a par
tir de hoy, ya compañeros): Per
mitidme, al no poder estar presente 
en un día tan entrañable como el de 
hoy, dirigirme a vosotros de una ma
nera muy distinta a la que habitual
mente hemos utilizado. Permitidme 
que me despida de vosotros, que 
pronto vais a salir de la Escuela co
mo Maestros Diplomados, y hacer
lo en forma de carta dirigida, tanto 
a vosotros, como a Caty, esposa de 
mi querido Paco, Francisco Javier, 
que también este curso adquiere otro 
grado y titulación. 

Puede que os preguntéis el por 
qué dirigirme también a Caty. Qui
zá sea por el toque reivindicativo, fe
minista, de que detrás de un gran 
hombre siempre hay una gran mu
jer. Algo de esto es posible que ha
ya, pero más bien puede que sea por
que me resulta imposible hablar de 
la gran humanidad de Paco sin ver 
junto a él la sonrisa acogedora, per
manente y confiada de Caty. Creo 
que ambos se alimentan mutuamen
te de todas esas cualidades que nos 
han permitido disfrutar aquí, en la 
Escuela, de este admirado Maestro 
de maestros que es nuestro Paco. 

Contigo, Caty, admiro al historia
dor, al investigador que tanto ha ras
treado nuestro pasado. Al soriano 
que un día, a través de tus ojos, 
vuestras charlas y paseos, se fue ena
morando de esta ciudad alcalaína, a 
la que tan bien conoce, de la que tan
to ha escrito, nos ha contado y le 
queda por contar. 

Sin embargo, el apretado y exten
so currículo de Francisco Javier no 
es lo que contigo, con vosotros, quie
ro compartir y destacar, sino algo 
para mí mucho más profundo y va
lioso: «el sentimiento de respeto y 
amistad que nos ha ido uniendo a lo 
largo del tiempo». Hay una canción 
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popular andaluza que refleja muy 
acertadamente mis sentimientos es
tos días previos a la nueva licencia
tura de Paco: «Algo se muere en el 
alma cuando un amigo se va ... ». 
Quizá sea triste, melancólica, y pue
de que alguno de vosotros piense que 
hasta un poco sombría. 

... Sí. Claro que sentiré melanco
lía cuando no le vea casi a diario cru
zar con su andar pausado estos pa
sillos tantas y tantas veces recorri
dos. Ausencia sí, cuando no le vea 
ordenando sus «diapositivas», senta
do en su despacho al fondo del pri
mer piso. Desconcertada sí, cuando 
en los Claustros no tengamos su pa
labra discreta y oportuna. 

. . . Sombría, no. Porque le quedan 
aún muchos pasos que dar en esta 
Escuela a la que tanto ama y a la que 
tanto ha entregado. Muchas histo
rias que seguir contándonos. Mu
chos apoyos, consejos, presencia y 
acompañamiento mientras tomamos 
café en la ya histórica mesa de la Sala 
de Profesores, alrededor de la cual, 
hace ya muchos años, nos reunió a 
unos pocos educadores guiados por 

Benito Arbués, y, que hoy, son una 
realidad a la cual se han ido incor
porando, de manera entregada, to
dos cuantos hoy y ayer somos parte 
viva de esta Escuela. 

Me dirijo también a vosotros, 
Conchi, David, Pili, Jordi, Elena ... 
A todos y cada uno de vosotros, de 
los cuales me gustaría despedirme en 
la esperanza de que al salir de estas 
aulas hayáis encontrado la forma
ción técnica y humana suficiente pa
ra comenzar vuestra andadura. Y o, 
hace ya muchos años; tuve la suerte 
de encontrar en mi camino una 
maestra, Dª Concha, que se fijó en 
mí y me hizo fijarme en ella: era una 
mujer enamorada de un mundo me
jor, que vivía y se desvivía por «sus 
niñas». No recuerdo qué método o 
procedimiento didáctico utilizaba, 
pero sí puedo afirmar que mi trayec
toria personal, y como educadora, 
está claramente influenciada por su 
maestría. 

De Paco, que hoy se jubila, me 
han contado que un profesor, Balles
teros, tuvo tal poder de atracción 
que le hizo orientarse hacia la espe-

cialidad de Historia de América. A 
medida que se iba adentrando en la 
riqueza y variedad de aquellas cul
turas del otro lado del Atlántico, iba 
soñando cada día con más intensi
dad, ¿verdad, Caty?, en poder algún 
día tocar aquellas piedras milena
rias, observar a sus gentes y reencon
trar y comprobar in situ lo que tan
tas y tantas veces, a través de sus lec
ciones magistrales, ha ido desgra
nando a todos los que habéis tenido 
la suerte de disfrutarle como profe
sor. 

De Paco, maestro e hijo de maes
tro, tengo una fotografía en mimen
te que me gustaría compartir con vo
sotros. Situaros nuevamente en la 
Sala de Profesores. Paco había subi
do con su padre a la Escuela, y a los 
que estábamos sentados tomando ca
fé nos lo presentó: «he aquí mi P-ª· 
dre y maestro». Rebosaban ambos de 
satisfacción y reconocimiento 
mutuos. 

¿Cómo era el maestro del 
maestro? ¿Qué cualidades tenía? ... 
Según el mismo Paco, y Marival, su 
nieta, una vida dedicada a la educa
ción y promoción de sus alumnos, un 
comportamiento coherente con sus 
ideas, seriedad y responsabilidad en 
su trabajo, y un sentir que le que
daba mucho que aprender para ofre
cer lo mejor y más adecuado a sus 
alumnos ... Una vida simplemente 
sencilla, plena, con esas pequeñas 
cualidades que adorna a las buenas 
personas, a los buenos educadores. 

A vosotros, Chus, Raquel, _Anto
nio, Elena, y un largo etcétera de 
alumnos hoy casi ya Diplomados, os 
invito a que escarbéis en vuestra me
moria reciente y pasada, y saquéis 
a la luz todas aquellas cualidades que 
habéis admirado en alguno o muchos 
de vuestros maestros, que sigáis mi
rando a vuestro alrededor y pongáis 
en marcha lo mejor de vosotros mis
mos: los niños, vuestros alumnos, un 
mundo mejor ... ¡Merecen la pena! 

A ti, Paco, Francisco Javier, mi 
más calurosa felicitación y admira
ción por tu humanidad y maestría. 

Un abrazo de tu compañera y 
amiga 

Lourdes FROCHOSO 
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Por desgracia, pocas veces se copia lo positivo 

¿Por qué no hay prevención? 
En nuestro país, hay una ex

tendida costumbre de copiar lo 
foráneo, haciendo honor a la fa
mosa frase de Unamuno: «que 
inventen ellos ... » Y para desgra
cia nuestra, pocas veces se copia 
lo positivo. 

Nuestros gobernantes impor
tan modas estadounidenses neo
liberales (consumo, legislación 
laboral, enseñanza, etc). Es de
cir, todo aquello que se aleja de 
la cultura de la solidaridad, del 
bien común, de la socialización. 
No se les ocurre, ni por asomo, 
adoptar lo positivo (que lo tienen 
y mucho). Por ejemplo en cuan
to a responsabilidades en los ca
sos de corrupción política (y no 
es que allí no exista). Y por otro 
lado, en cuanto a prevención de 
riesgos. 

Hace ya bastantes años que a 
algunos nos sorprendían los nor
teamericanos con sus escaleras de 
incendios en los inmuebles (¿se 
han olvidado ya en nuestro país? 
Parece que no ha existido nunca 
el incendio del Hotel «Corona de 
Aragón». Y ¿por qué sucedió lo 
de «Alcalá 20»?). También veía
mos en las películas y medios de 
comunicación, cómo se aplicaba 
y aplica la justicia en los casos de 
negligencia. 

Ahora, en nuestro país, esta
mos asistiendo a una escalada de 
denuncias de ciudadanos por las 
consecuencias de la irresponsabi
lidad de autoridades y profesio
nales (las más frecuentes son las 
de presuntos fallos médicos). Es
tamos aprendiendo a exigir nues
tros derechos y eso en parte lo he
mos copiado de los americanos. 
Pero ... hubiera sido para todos 
más sencillo y positivo que antes 
de tener que aprender a denun
ciar, nos hubieran enseñado a 
prevenir, informándonos y dan
do ejemplo de eficiencia y res
ponsabilidad y con ello se hubie
ran evitado miles de muertes que 
nunca debieran haber sucedido; 
miles de heridos, de infinitos 
momentos de dolor y cómo no, 
de cuantiosas pérdidas económi
.cas que nunca se tendrían que 
haber dado. 

Los accidentes laborales 
en nuestra vieja piel de toro, su
ponen todo lo dicho anterior
mente, porque muchos de nues
tros gobernantes y empresarios, 
deliberadamente y en «pro» de 
una malentendida y malsana 
productividad, anteponen los in
tereses económicos a los humanos 
(olvidan que también ellos lo 
son). 

El trabajo es precario, sin pro
tección, y las medidas represivas 
por exigir seguridad están a la 
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Una farola con las conexiones 
eléctricas al aire 

frente al Boisán 11. 

orden del día, ignorando olímpi
camente la legislación al respec
to. Pero mientras tanto, sus 
automóviles llevan toda clase de 
protección, incluso algunos con 
blindaje. -Parece que no vale 
nada la vida de los 
trabajadores-. Sus viviendas 
pocas veces se derrumban o se 
agrietan y tampoco padecen 
«aluminosis». Tampoco sus ali
mentos deben de ser de oferta, 
porque a ninguno de los econó
micamente pudientes los afectó 
la colza. 

Y vemos que las medidas de 
protección en infinidad de luga
res de riesgo para el ciudadano 
normal, brillan por su ausencia 
y no digamos la información. 

Y no hay que salir de nuestro 
barrio para ver en nuestras calles 
farolas con las conexiones eléctri
cas. al aire; alcantarillas sin tapa, 
camiones pesados pasando impu
nemente por lugares prohibidos 
y tendidos eléctricos que rozan 
los árboles. Y cuántas veces han 
sido denunciados estos casos y si
guen siendo papel mojado. Ha de 
sobrevenir la tragedia para que 
se adopte alguna medida y como 
casi siempre, la responsabilidad 
se diluye, mientras que la des
gracia tiene nombres y apellidos. 

En poco tiempo, varios jóve
nes de nuestro barrio han sufri
do las consecuencias de la inexis
tencia de medidas disuasorias, 
repitiéndose las circunstancias 
sin que se hayan adoptado solu
ciones. 

¿Cuántos ciudadaos más se
guirán padeciendo la miopía y la 
irresponsabilidad de quienes tie
nen el poder y los medios? 

Comisión de Cultura 
AVV «EL VAL» 

CURSOS lllTEllSlllOS 
VERANO 'SS 
OFIMATICA 

A) INFORMATICA WINDOWS: 
WINDOWS 
WORD-PERFECT 
LOTUS 123 

B) MONOGRAFICOS: 

WORD-PERFECT 
WORD-MICROSOFT 
LOTUS 123 
EXCEL 
DBASE 
HARV ARD GRAPHICS 
POWER-POINT 
FREE LANCE 
COREL DRAW 
PAGE MAKER 

• Comienzo: 2 de junio y 3 de julio 
• Dos horas diarias de clase 

(2 ó 3 días por semana según curso) 
• Horario de mañana y tarde 
• Un ordenador por persona 

* * * * * 

INTENSIVO DE MECANOGRAFIA 
• Duración: Tres meses (junio-julio-septiembre) 
• Dos horas diarias 
• Horario de manana o tarde 

* * * * * 

CONTABILIDAD 

GESTION DE PERSONAL 

MARI{ETING Y PUBLICIDAD 
• Dos horas diarias de clase 
• Lunes a jueves 
• Horario de mañana y tarde 
• Comienzo: 3 de julio 

INFORMACIÓN E INSCRIPCIONES: 
C/ Teniente Ruiz , 1 (Cuatro Caños) 

Telf.: 889 60 64 - Fax: 880 39 10 
28805 ALCALA DE HENARES (Madrid) 
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A la izquierda, Silos, un exterior que contrasta con el interior. En el centro, en Covarrubias, con la casa de doña Urraca al fondo. A la 

derecha, la magnífica escalera que conduce al piso superior del palacio de Avellaaneda. 

Como la moda no incomo
da, a las 9 en punto estuvimos 
en Silos a oír la misa gregoria
na «in situ», nada de compact 
disc. Bajo la bóveda de la he
rreriana iglesia, la sencillez li
túrgica monacal es un baño de 
espiritualidad y paz, muy ne
cesario en estos tiempos. 

De Silos a Covarrubias, la 
«cuna de Castilla». Aunque la 
habíamos visitado hace ya 
ocho años, es uno de los pue
blos más bonitos a los que se 
debe ir. Y, como lo nuestro es 
Castilla, salpicado de plazas 
que ostentan los nombres de 
Dª Urraca, de Chindesvinto, 
y hasta una calle dedicada al 
Divino V allés, que, natural de 
Covarrubias, vino a nuestra 
ciudad, y aquí se quedó con 
nosotros de por vida ... y de 
por muerte. 

El torreón de Fernán Gon
zález se levanta sobre rectas 
calles, desafiante en su origi
nalidad, cargado de leyendas 
de emparedados, y vigía de 
las avanzadas de los castella
nos. 

La Colegiata sigue mejo
rando merced al trabajo del 
abad-párroco, que lo mismo 

Pero lo nuestro es castilla 

Nada como «ir de pueblos» por la vida 
Ciudadanos de España, de Europa, del mundo ... pero lo nuestro 

es Castilla, así que nada como dar una vuelta sobre sus orígenes, 
e ir de pueblos por la vida a disfrutar con su arquitectura popular, 
su urbanismo medieval y sus gentes tan amables y acogedoras. 

hace de guía turístico que di
namiza a todo el que le rodea 
para que su iglesia sea cada 
día más importante. Ha in
crementado la colección de 
cuadros, y su tríptico de la 
Adoración de los Magos sigue 
siendo uno de los platos fuer
tes de la visita, además de los 
enterramientos de los prime
ros condes y, cómo no, el de 
la princesa noruega Cristina. 

Los mesones tienen un cor
dero excelente, y no hubo via
jero que no comprara bolli
tos, morcillas o miel de Silos, 
para no fallar en la compro
manía. 

Iniciamos la tarde con una 
visita a la llamada cabecera de 
la basílica que es en realidad 
visigótica de Quintanilla de 
las Viñas. Lo que de ella que
da en pie está muy bien cui
dado y resultan muy intere-

santes los capiteles del inte
rior, y los frisos exteriores de 
influencia bizantina. Y no di
gamos nada de su buen em
plazamiento. 

Tras una panorámica del 
Monasterio de San Pedro de 
Arlanza, llegamos a Peñaran
da de Duero. El pueblo es un 
conjunto histórico-artístico y 
se mantiene sin nuevas cons
trucciones, por lo que el tiem
po está parado en el siglo 
XVI. El castillo, de la época 
de F ernán González, conser
va murallas y torres que con
forman una bellísima silueta. 
A través de «La puerta de las 
monjas» nos dirigimos a la 
plaza Mayor, en la que se 
agrupan los grandes monu
mentos. 

El palacio de Avellaneda 
nos dejó impresionadas. Unos 
atentos funcionarios de la 

Junta de Castilla-León, nos 
mostraron su interior, que es 
todo un alarde de artesonados 
mudéjares (¿60?) que cubren 
todas sus salas e incluso la ga
lería alta del patio. En la cons
trucción del edificio alterna la 
piedra caliza con los mármo
les y todo él es de proporcio
nes majestuosas. 

De similar categoría en su 
exterior, que no en su inte
rior, es la colegiata, construi
da también a cargo de los Ave
llaneda, y hoy, según nos in
formaron, es el pueblo a razón 
de 10.000 pesetas mensuales 
por familia, el que colabora en 
su restauración. 

El rollo jurisdiccional, úni
co ojival de la provincia de 
Burgos, completa el conjunto 
de la plaza. 

En sus bonitas calles, las 
mujeres, a la solana, juegan a 
las cartas y controlan las idas 
y venidas de los visitantes. 

En fin, que boquiabiertos 
regresamos a Alcalá más con
vencidos que nunca de lo ya 
dicho, que no hay nada como 
ir de pueblos por la vida. 

Asela SANZ 

En Quintanilla la cabecera de una basílica visigótica Palacio de Avellaneda: en el patio y boquiabiertas. 
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¡SORPRESA! 

(Sí, es un.Clio.) 

Ahora puedes conseguir todo un RENAULT-CLIO; 
para que te acostumbres a que lo bueno 

también puede ser económico 

~ 
RENAULT 

El PLACER 
· DE VIVIRLOS 

Por este precio te regalamos otro vehículo de dos ruedas 
(Bicicleta de Montaña) 

Clio 
¿Y quien qui ere uno er•nde? 

AUTOCARPE Pº de la Estación, 2 - Tlf. 888 19 15 
e.e. El Val - Tlf. 888 19 99 

Pº de los Curas · 19 y 20 
Tlf. 888 01 79 

CLIO CHIPIE 1.2 3p. 55 CV. Precio máximo recomendado en Península y Baleares. Válido para vehículos en stock. IV A, transporte, descuento promociona!, subvención Plan Renove Il e 
impuesto de matriculación incluidos. Promoción válida hasta el 30 de junio de 1995. No acumulable a otras ofertas. Más de 2.000 instalaciones a su servicio. RENAUL T recomienda lubricantes clf. 



concursos, actividades deportivas, charlas para padres, 

exhición de vehículos de la Guardia Civil ... 

aaa escalares participaran en la semana Cultural 
del colegia Miguel Hernández 

El colegio público Miguel Bemández celebró su Semana Cultural del 29 de mayo al 2 de junio pasa
dos. El colegio y la asociación de padres organizaron, tanto en horario lectivo como no lectivo, multi
tud de actividades de las que disfrutaron todos los alumnos del centro -800 escolares de 3 a 14 años-: 
deportes y exhibiciones, concursos literario y de dibujo, exposiciones, teatro, charlas para padres, ti
rolina, rappel, mimo o una exhibición de vehículos de la Guardia Civil. 

El colegio Miguel Hernández 
organiza sus semanas culturales 
prácticamente desde que se inau
guró el centro, salvo un par de 
años que por circunstancias es
peciales, cambio de equipo direc
tivo , no se pudieron programar. 
La finalidad de esta actividad, 
que se incluye en el proyecto 
educativo del centro, es «premiar 
a los niños en su labor, porque 
para ellos es una semana de fies
ta, como convivencia y para re
saltar los valores, de tolerancia, 
solidaridad, trabajo en equipo o 
gusto por lo estético, que hemos 
estado trabajando durante todo 
el año», manifestó la directora, 
Felisa López Almeida. 

La semana, en la que partici
pa toda la comunidad educativa 
-profesores, padres y alum
nos- , es no sólo cultural, sino 
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también deportiva, lúdica y ar
tística. «Tenemos concurso lite
rario y certamen de dibujo, que 

inciden directamente en el aspec
to cultural; exposición de traba
jos no solamente de pretecnolo-

gía, sino de otras áreas, incluso 
un periódico que han sacado los 
alumnos en el que han recopila
do sus trabajos; deportes ... » 

La directora del Miguel Her
nández no destacó ninguna acti
vidad de la semana: «Todo el 
programa ha estado guay, como 
dicen ahora. La ginkana resultó 
muy vistosa y todos participaron 
con mucha alegría. El partido 
entre profesores y alumnos resul
tó animadísimo, también el rap
pel y la tirolina. El teatro resul
tó maravillosamente, tanto por 
los alumnos que trabajaron como 
los padres que colaboraron en 
hacer el vestuario y acoplar el es
cenario y por supuesto la parti
cipación de los espectadores». 

La respuesta de los alumno~ en 
horario lectivo ha sido del 100 
por ciento y ha descendido un 
poco en horario no lectivo. «En 
las actividades que hemos pro
gramado con los alumnos y den
tro del horario lectivo, que han 
sido la mayoría salvo las de tipo 
deportivo, la participación ha si
do masiva. La participación fue
ra del horario lectivo ha sido más 
escasa. Estamos en un barrio 
donde trabajan el padre y lama
dre y pienso que eso es lo que li
mita porque tienen menos tiem
po y cuando salen del trabajo tie
nen otras actividades que hacer 
en casa y con sus hijos». 
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Encierros, festejos taurinos, bailes y juegos, ejes de las fiestas 

Daganzo celebró las fiestas en honor de san Antonio 
Con un fin de semana repleto de actos festivos, Daganzo celebró sus fiestas en honor de San Antonio, 

una tradición en esta localidad desde hace muchos años. Y es que la llegada del verano se adelantaba 
de forma festiva y en lugar de festejarlo el día de San Juan como hacen otros pueblos, Daganzo prefería 
rendirle culto a San Antonio. En los últimos años estas fiestas han unido a todo el pueblo en contraposi
ción con las de septiembre que han sostenido una polémica sobre su celebración y su sentido religioso. 
Encierros, festejos taurinos en los que han destacado una novillada y un espectáculo de rejoneadores, 
bailes, actuaciones musicales y juegos han sido eje de unas fiestas en las que Daganzo se ha divertido. 

Emilio Valladar, alcalde 
electo de Daganzo y en funcio
nes durante las fiestas, señaló 
que «lo más importantes es que 
todo ha transcurrido con nor
malidad. No ha habido ningún 
problema que destacar a nivel 
humano y sólo hay que señalar 
un pequeño accidente que se 
produjo en la corrida de rejo
nes, donde se estropeó un 
caballo». 

El alcalde de Daganzo asegu
ró que la orquesta Ciclos gustó 
mucho en su actuación y des
tacó la participación del pueblo 
en todos los actos: «La plaza de 
toros ha estado llena en todos 
los espectáculos con una capa
cidad de 3.500 localidades. 
Hay que pensar que en Dagan
zo somos 2.090 habitantes; eso 
quiere decir que nos ha visita
do mucha gente de los pueblos 
de los alrededores. No ha habi
do ningún incidente, la gente 

Así encontramos a Emilio Valladar en las fiestas de Daganzo después 
de ganar las elecciones municipales, apuesto y duro como si fuera un 

sheriff del Medio Oeste o el mismísimo <chombre de Marlboro». 

se ha divertido y se ha hecho 
una fiesta no digo yo que muy 
boyante, pero sí digna para Da
ganzo». 

Emilio Valladar señaló que 
«Daganzo vive a fondo estas 
fiestas. Sobre todo me gusta que 
lo hayan hecho los niños que 
han podido disfrutar del tren 
neumático por el pueblo, de 
juegos infantiles en la pla
za, castillos hinchables, etc». 
Pero el alma mater de la fiesta 
son los espectáculos taurinos y 
ahí Emilio Valladar señala que 
la gente ha acabado por acos
tumbrarse a los encierros por 
las calles: «Suele haber mucha 
participación, especialmente en 
el encierro del domingo hubo 
mucha más gente que el sába
do. Los toros han sido buenos 
para el encierro y la duración 
ha sido la lógica para un encie
rro normal y corriente». 

El presupuesto de estas fies
tas ha superado los cuatro mi
llones de pesetas: «Esta es la 
fiesta pequeña de Daganzo, por 
decirlo así. Es el inicio de la 
campaña estival de la recolec
ción. No es que pretendamos 
que una fiesta sea más impor
tante que la otra, pero a veces 
la participación hace que unas 
sean más atrayentes que otras 
y eso es lo que creo que ocurre 
con las de septiembre». 

1 mejor exponente de la calidad de los alimentos de Castilla - La Mancha 

es la Gran Selección 95. Este año ha sido premiado A¡(ropecuaria 

Navaloshaces. S.L. con la Medalla de Oro en la modalidad de Que os 

Artesanos Curados. Queremos agradecer a la Junta de Comunidades de 

Castilla - La Mancha esta distinción asi como a Lodo el público 
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Fábrica: 
Agropecuaria avaloshaces, S.L 

Carretera de Almadén Km, 9-
CORRAL DE CALATRAVA 

(CIUDAD REAL) (926) 69 01 67 

DISTRIBUCION Y PEDIDOS: 
(91) 888 23 62 - ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 



Es alcalde desde t9BJ y cree que el PSOE 

debe hacer limpieza a nivel nacional 

Emilio Valladar volverá a ser investido 
alcalde de Daganzo con mayoría absoluta 

Alcalde de Daganzo desde 1983, Emilio Valladar ha vuelto a con
seguir la mayoría absoluta para el PSOE. Tiene 50 años y los que 
le conocen bien aseguran que está muy rejuvenecido, aunque él son
ríe y afirma que por su aspecto cq>arece como si tuviera sesenta años». 

Emilio Valladar señaló que El alcalde electo de Daganzo 
«los concejales del PSOE vamos señaló que «nunca fuimos a las 
a trabajar duro para sacar ade- elecciones municipales pensando 
lante todo aquello que hemos en el triunfo. Fuimos a ellas pen
prometido en el programa elec- sando que podríamos perder y 
toral. No hemos proyectado que asumiríamos que los ciuda
grandes cosas, sino poner en danos optaran por otras fuerzas 
marcha muchas cosas que se ha- políticas. Hemos ganado y bien
bían quedado pendientes de la venido sea, pero nosotros no so
anterior legislatura. Nuestro oh- mos de los que nos desgarremos 
jetivo es el de fomentar la parti- la ropa por ganar o por perder. 
cipación del vecino, mover la vi- Es indudable que el PP está en 
da de nuestro municipio. Creo alza y lo importante es el respe
que hemos sido consecuentes con to a sus votantes y a sus repre
nuestro planteamiento de no sentantes, se equivoquen o acier-
prometer aquello que no podría- ten». 
mos cumplir. Ese ha sido un Valladar aseguró que el PSOE 
mensaje que la gente ha com- se lo tiene que plantear muy se-
prendido muy bien. Por eso se riamente y ajustar.sus filas: «Yo 
ha decantado por la candidatu- no tengo muchas posibilidades 
ra del PSOE». de aportar grandes ideas en la 

De todos modos Emilio Valla-
dar no siente que sea una isla so
cialista en un mar, la Comuni
dad de Madrid, que está gober
nado por el PP: «Y o apelo a lo 
que han estado diciendo los di
rigentes del PP sobre la coopera
ción con los municipios peque
ños. De todos modos vamos a te
ner que trabajar mucho y llamar 
de nuevo a las puerfas para que 
con toda la educación de la que 
siempre hemos presumido, para 
intentar llegar a esos gobernan
tes de la Comunidad de Madrid 
para que sepan que, aunque no
sotros no somos políticos de alto 
nivel, nos preocupa mucho nues
tro municipio». 

FSM porque lo que me preocu
pa a mí y a mis compañeros es el 
municipio de Daganzo, pero si 
pudiera decirles cara a cara lo 
que pienso, les diría que hay que 
hacer una limpieza y echar todas 
esas impurezas que están hacien-· 
do que aquellos que mantenemos 
los gobiernos municipales nos 
veamos a veces entre la espada y 
la pared por aquello de quepa
reciera que todos somos iguales. 
Eso no es asÍ». 

Aclamado 
Las expectativas que tenía el 

PSOE antes de celebrarse las 
elecciones municipales en Da
ganzo eran muy buenas: «El oh-

Emilio Valladar, que lleva 12 años como alcalde, repetirá en el cargo 

jetivo era mantenernos como es
tábamos, aunque había gente 
que nos llegaba a decir que sacá
bamos hasta seis concejales. A mí 
eso me parecía un poco descabe
llado y más pensando que la ola 
del PP estaba ahí y nos podía en
volver. Al final sacamos esos cin
co concejales que cumplen nues
tros objetivos. También está cla
ro que no podíamos ir de perde
dores». 

Así el PSOE obtuvo esos cin
co concejales frente a los tres del 
PP, que aumenta uno, que lo re
cibe de los independientes de Da
ganzo, con los que ya venía tra
bajando estrechamente. IU man
tiene su concejal, Mariano 
Valladar. 

Pero Emilio Valladar fue acla
mado especialmente a la hora de 
su nominación como candidato, 
que además sirvió para pulsar su 
triunfo. Y es que el PSOE reali
zó la nominación convocando a 
unas 500 personas de Daganzo 
que no tuvieron duda alguna en 
señalarle como candidato del 
PSOE: «A mí me gusta la políti
ca municipal y estoy muy a gus
to, pero también era consciente 
de que podría haber alguna otra 

persona que cogiera el testigo 
que yo dejara; no es cuestión de 
que yo sea alcalde eterno. De to
dos modos, los propios vecinos 
de Daganzo convocados por el 
PSOE fueron los que me pidie
ron que continuara en la forma 
tan peculiar que tenemos de for
mar la candidatura». 

Valladar insistió en que «no 
vamos a hacer grandes cosas que 
luego después, si no se las sigue 
atendiendo no sirven para nada. 
Al anfiteatro hay que darle acti
vidades y ésa va a ser nuestra po
lítica, sacar provecho a todo lo 
que tenemos». 

Las relaciones entre el gobier
no y la oposición por el momen
to son inexistentes: «Ha habido 
unas elecciones y un ganador. El 
contacto de estos señores con el 
partido ganador, siquiera para 
felicitarse, ha sido nulo. No ha 
habido ni el más mínimo detalle, 
ni siquiera la presencia en las 
fiestas de San Antonio de algu
no de los concejales electos. Yo 
creo que esto es inexplicable y es
tán equivocados en la línea que 
siguen, aunque lo que hacen con 
ello a nosotros nos beneficia por
que se anulan completamente». 

«EL JUEGO DE LAS 7 LLAVES» CENTRO COMERCIAL 
EL VAL 

¡ENHORABUENA! 
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A la derecha, Esther García con Ruiz Gallardón y Aznar. A la derecha, Gustavo Villapalos en Alcalá, ciudad por la que dice estar muy 
interesado. Esther García podría coincidir con Villapalos en el área de cultura del gobierno regional. 

«Estoy muy feliz y creo que es una buena noticia para Alcalá» 

Esther García Romero·Nieva será nombrada 
secretaria primera de la Asamblea de Madrid 

La diputada autonómica por el Partido Popular, la alcalaína Esther García Romero-Nieva, será nombrada 
se~etaria primera de la Asamblea de Madrid a propuesta del nuevo presidente de la comunidad de Madrid, 
Alberto Ruiz Gallardón, y del que será nombrado presidente de la Asamblea, Juan Van Halen. 

El cargo satisface enorme
mente a la política de Alcalá, 
la única representante de la 
ciudad alcalaína en el parla
mento madrileño durante los 
próximos cuatro años: «Estoy 
muy feliz y orgullosa y creo 
que es una noticia muy im
portante para Alcalá», decla
ró Esther García a PUERTA 
DE MADRID. Las excelentes 
relaciones que mantiene con 
el presidente regional, Alberto 
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Ruiz Gallardón, del que his
tóricamente ha sido firme de
fensora en Alcalá, y también 
conJuan Van Halen, han he
cho que ambos se fijen en ella 
y en su méritos para ocupar 
este cargo político en la mesa 
de la asamblea. 

El día 22 de junio se cons
tituirá la Asamblea de Madrid 
y en ella habrá una represen
tante alcalaína que ocupará en 
ella uno de sus principales 

Esther García Romero-Nieva 

cargos. Esther García Rome
ro Nieva será nombrada secre
taria de la mesa. Esta mesa de 
la cámara madrileña está for
mada por un presidente, el 
mencionado Juan Van Halen, 
tres vicepresidentes y tres se
cretarios: «Nos correspondían 
cinco miembros de la mesa en 
función del número de dipu
tados que ~enemos, pero Al
berto Ruiz Gallardón ha re
nunciado a uno de los miem-

bros para que Izquierda U ni
da pudiera estar presente en 
la mesa». 

De esta forma, El Partido 
Popular tendrá cuatro miem
bros en la mesa, incluido el 
presidente, dos tendrá el Par
tido Socialista y uno Izquier
da Unida. 

Así pues , Esther García, 
que fue elegida diputada auto
nómica al ir en el número 48 
de la lista del PP, será nom
brada secretaria primera de la 
cámara regional y partirá en 
su nueva andadura política 
como diputada regional con el 
firme planteamiento de defen
der los intereses de Alcalá allí: 
«Con este cargo perteneceré 
únicamente a una de las comi
siones de la Asamblea, y aun
que no es definitivo , lo más 
seguro es que sea la de cultu
ra. Desde allí procuraré que 
Alcalá tenga un impulso im
portante en el tema cultural. 
No voy a olvidar que proven
go de Alcalá y que todo se lo 
debo a esta ciudad. Yo he pe
dido estar en la comisión de 
Cultura y me consta que el 
que va a ser consejero, Gus
tavo Villapalos , también está 
muy interesado en Alcalá y 
que se van a poder hacer mu
chas cosas». 

Esther García tiene 33 
años ; está casada y es madre 
de un niño. Es abogada y se 
afilió a la antigua Alianza Po
pular en 1981 cuando ingre
só en Nuevas Generaciones. 
Llegó a ser secretaria general 
de Nuevas Generaciones y 
fundadora del grupo juvenil 
de Alianza Popular. Durante 
muchos años ha pertenecido al 
comité ejecutivo local de AP 
y posteriormente , con la re
fundación, al del PP: «Tengo 
toda la confianza de Alberto 
Ruiz Gallardón y de Juan Van 
Halen al que le tengo por 
buen amigo», señaló Esther 
García. 
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casi das tercias de concejales actuales dejan la corporación 

El sábado, día 17, habrá nuevo ayuntamiento 
Salvo sorpresa de última hora, aartolomé González será alcalde 

Es la hora del adiós; la cuarta corporación municipal democrática ha llegado a su fin y se despide 
de la vida pública para dar paso al quinto ayuntamiento desde 1979. Salvo sorpresa de última hora, 

habrá cambio de alcalde y será por primera vez un alcalde del Partido Popular quien gobierne la ciu
dad. Bartolomé González será investido alcalde hoy sábado a partir de las diez de la mañana, siempre 
y cuando no haya una sustancial variación de las posiciones del PSOE y de ro. A la hora de cerrar 

esta edición se esperaba que el grupo de concejales de ro votara a su candidato en la investidura del 
alcalde. Lógicamente el PP votaría a Bartolomé González y la mayor incógnita era la del PSOE, que 
casi con toda seguridad no presentaría a norencio Campos para evitar sorpresas, es decir, quitarle 

a ro la tentación de que le votara con los votos suficientes y tener que dimitir instantáneamente al ha

ber considerado los socialistas que no podrían gobernar en solitario y sí con el apoyo de ro. 

La nueva corporación munici
pal será muy distinta a la que 
acaba hoy la legislatura. De los 
27 concejales que han formado 
parte de este ayuntamiento, só
lo 10 continuarán, poco más de 
un tercio. Concretamente son los 
socialistas Florencio Campos, 
Urbano Brihuega, Pablo Gonzá
lez y María Luisa Martín Jara. 

También continúa Javier Ocaña, 
de IU, si bien él no ha cumplido 
una legislatura entera, puesto 
que llegó sustituyendo al cabeza 
de lista de IU en 1991, Rafael 
García Poveda. Repiten cinco 
concejales del PP: Bartolomé 
González, Gustavo Severién, Pe
dro Escribano, Elisa de Francis
co e Isabel Rodríguez Sánchez. 

El martes 13 de junio se cele
bró el último pleno de la legisla
tura, un trámite que sirvió para 
aprobar las actas anteriores y 
que se resolvió en cuestión de se
gundos, el tiempo que tardó el 
secretario en leer el encabeza
miento del punto. Pero ya se 
aprovechó por parte de los por
tavoces para la despedida, una 

MORALES MOTOR, S.L. 

despedida con sonrisas y lágri
mas. Las primeras de confrater
nidad, las segundas de reproche 
de unos a otros por una legisla
tura que como balance final ca
be destacar que ha sido la más in
tensa en cuanto a las pugnas en
tre unos y otros. Y eso que el úl
timo año sin la beligerante Ro
salía Rodríguez en el Partido Po
pular y sí en el grupo mixto, los 
populares bajaron mucho el lis
tón de la agresividad ante sus ri
vales políticos. 

Pero al final hubo algunos 
apretones de manos y despedidas 
efusivas por aquello de que son 
cuatro años que permanecerán 
en el recuerdo de todos. El socia
lista José Luis García Graván 
manifestó que «ha sido una cor
poración frustrante en el sentido 
de que algunos grupos de la opo
sición han primado las posicio
nes partidistas a los intereses del 
municipio. Me refiero a que una 
ciudad con 15.000 parados no se 
puede permitir el lujo de tener 
presupuestos prorrogados desde 
1993. La oposición no ha sabido 
valorar y han cambiado el orden 
de valores que es primero la ciu
dad y después los partidos». 

El también socialista Tomás 
Sánchez, es otro de los que se 
marchan: «Esta corporación ha 
tenido sus luces y sus sombras, 
sus buenos y sus malos momen
tos. Lo que más relevancia ha te
nido es la prórroga de los presu
puestos desde 1993 y ésa es la no
ta más negativa. Esperemos que 
la próxima corporación tenga 
presupuestos desde el primer año 
y que su gestión sea beneficiosa 
para la ciudad, aunque personal
mente tengo mis dudas». Sán
chez seguirá trabajando en la 
empresa de la que ha formado 
parte estos años sin desligarse de 
ella: «Ahora me dedicaré al cien 
por cien a la empresa y partici
paré en actividades sindicales». 

Magdaleno García Alcalá, de 
IU, afirmó que «ha sido una cor
poración normal, con sus discu-

COCHES SEMINUEVOS <revisados y garantizados hasta J& meses> 
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siones y sus temas. Yo creo que 
el comportamiento de las perso
nas ha sido bueno, pero yo me 
llevo una buena experiencia de 
esta casa. Me vuelvo a lo mío, a 
Comisiones Obreras; si me quie
ren alü, volveré a trabajar aun
que sea de pinche. Sigo en el co
mité de la Seda de Barcelona; 
tengo 58 años y habrá que seguir 
aguantando». 

La concejala del PSOE, Dolo
res Pérez Quirós, señaló que «ha 
sido una legislatura intensa, pro
funda. En ella se ha avanzado en 
grandes temas, pero también ha 
habido grandes puntos de discor
dia. Hemos podido hacer gran
des amigos pero también les he
mos visto el plumero a otros que 
no nos lo esperábamos. Ahora en 
serio, yo creo que ha sido una le
gislatura en la que hemos tenido 
una relación de convivencia de 
cuatro años y eso siempre es po
sitivo. Suerte a los que vengan». 

Por el Partido Popular, Gus
tavo Severién aseguró que «coin
cido con Dolores en que ha sido 
una legislatura difícil, con pun
tos de encuentro y desencuentro. 
Gracias a Dios ha habido -más 
puntos de encuentro que de de
sencuentro. Lo importante es el 
poso humano que queda y noso
tros lo valoramos en su justa me
dida, que es mucho. Agradece
mos a todos los que han sido con
cejales, los que están ahora y los 
que han estado antes y lo han de
jado, todo su esfuerzo y trabajo». 

El socialista Pablo González 
manifestó que «es un balance po
sitivo el que saco al final. Y o creo 
que se han hecho grandes cosas 
por la ciudad y ha habido un 
cierto espíritu de convivencia. 
Es cierto que en el camino se han 
ido algunos de la corporación, 
pero eso siempre ocurre. Men
ción aparte es el reconocimiento 
a mi compañero Jesús Domín
guez Lazo. Por ser mi segunda 
legislatura, tengo que destacar 
que a pesar de eso ha sido para 
mí una experiencia nueva ya que 

Bartolomé González puede ser 
el próximo alcalde 

no ha tenido que ver nada con la 
primera corporación municipal 
de la que formé parte. Estos cua
tro años me han enriquecido a 
nivel humano y político». 

Francisco González Adrada, 
de IU, señaló lo que ya dijo ha
ce un año: «Me voy con la satis
facción de haber entrado aquí en 
el año 1987 con 7.000 votos pa
ra IU y me voy con 20.000 vo
tos. Yo creo que me ha costado 
muchos disgustos mantener la 
postura de no regalar los votos de 
IU al PSOE, pero ahí están los 
resultados. Al final se ha produ
cido el reequilibrio de la izquier
da, puesto que mil votos arriba, 
mil votos abajo, hay un cierto 
equilibrio entre el PSOE e IU. 
Podría haber habido mejores re
laciones entre el PSOE e IU si en 
la gestión diaria hubiera habido 
unos canales de comunicación 
que no se han establecido. Ha 
habido concejales del PSOE que 
han hecho gala del ataque diario 
y del improperio. Yo creo que 
esa doctrina ha contribuido a de
teriorar las relaciones». 

González Adrada reconoce que 
vuelve a su puesto de peón en el 
ayuntamiento, concretamente al 
servicio de aguas. 

CONTRATACION 
Hasta el próximo día 21 de junio de 1995 y hora 

de las 13, podrán presentarse en la Sección de Con
tratación de este Excmo. Ayuntamiento proposicio
nes.para las siguientes contrataciones directas, to
das ellas con presupuesto separado y en sobre 
aparte. 

- Instalación de alumbrado festivo durante las 
ferias y fiestas 1995. TIPO: 1.245.000.- ptas. 

- Arrendamiento de casetas a instalar durante las 
ferias y fiestas 1995 en el Campo de Fútbol 
La Paloma. TIPO: 1.890.000.- ptas. 

Los expedientes podrán examinarse en la referi
da Sección de Contratación de 10 a 13 horas. 

- Alcalá de Henares, 12 de junio de 1995 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

TALLERES 

REPARACIONE_! 

CHAPA 
Y PINTURA 
• Bancada universal. . 
• Cabina de pintura con 

homo de secado 

REPARACION GENERAL 
DEL AUTOMOVIL 

- ARJUf!IZADAS el .San Diego, 11 -ALCALA DE HENARES 
~ - Telf. y Fax: 888 13 81 . 

RESTAURANTE • CAFETERIA 
Teléfonos: 

879 26 98 - 879 27 34 - 879 26 12 
LOS HUEROS (Villalhilla) MADRID _,; 

SITUACION PRIVILEGIADA A 5 MINUTOS DE ALCALA DE HENARES, 
20 MINUTOS DEL AEROPUERTO Y DE MADRID 

DISFRUTANDO DE LA PAZ Y EL AIRE LIBRE DEL CAMPO 

PUERTA de Madrid n de iunio de ,995 





Villalbilla: cuatro urbanizaciones «can lujo y poderío» otra vez alcalde socialista para Las santos 

soto tiene muchas «papeletas» para una diferencia de siete votas· valió 
revalidar su puesto de alcalde una mayaría absoluta 

La población de Villalbilla no es ajena a la emoción del f'm de se
mana en lo que se refiere a saber quién será su alcalde. Y la solu
ción de la incógnita es tanto más apasionante porque la composi
ción social, y por tanto la política, de Villalbilla es muy compleja. 

Villabilla tiene «lujo y pode
río», no sólo por sí misma, por 
su población tradicional, sino 
también por haberse converti
do en un núcleo residencial se
lecto, con cuatro urbanizacio
nes que se han convertido en 
determinantes de su futuro: 
Zulema, Peñas Albas, El Ro
bledal y V aldeláguila. Y ade
más hay que recordar que Vi
llabilla misma también tiene 
dos núcleos de población, Vi
llalbilla propiamente dicha y 
Los Hueros, que en los últimos 
años ha crecido sin parar en los 
aspectos residencial e indus
trial. 

Así tenemos seis zonas resi
denciales bien diferenciadas 
para un solo muncipio. Es un 
caso casi único que complica la 
administración municipal por
que esos núcleos están muy se
parados unos de otros a veces 
y de la propia «Villalbilla pro
piamente dicha>>, con lo que el 
«lujo y poderío» presenta difi
cultades junto a sus ventajas. 

¿Quién será el alcalde? 
Los electores de Villabilla se 

han pronunciado de modo que 
han producido un revoltillo de 
candidaturas con respresenta
ción municipal. La cosa ha que
dado así: 

Independientes Zulema - Pe
ñas Albas ha sido la candidatu
ra más votada, con 485 votos, 
y ha obtenido tres concejales. 

El PP, con 405 votos, es la 
segunda fuerza más votada y 
obtuvo tambien tres concejales. 

El PSOE quedó tercero al 
obtener 396 votos y dos conce
jales en el reparto. 

Independientes Robledal -
V aldeláguila es la cuarta fuer
za con 272 votos que le valen 

. dos concejales. 
Independientes Villabilla 

obtuvo 221 votos y un conce-
jal. 

Por su parte, Izquierda Uni
da se quedó sin representación 
municipal porque sólo recibió 
17 votos. 

Y a partir de ahí, ¿qué? Pues 
a partir de ahí empezaron las 
marchas y contramarchas, con 
el PP tratando de «ligarse» a los 
independientes, pero al final 
parece que sólo está dispuesto 
a «Casarse» con el PP el Inde
pendiente de Villalbilla, pero 
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Jesús Soto 

los otros independientes no 
quieren saber nada del PP, con 
lo que deducíamos la semana 
pasada que el mejor colocado 
para alcalde era el primer can
didato de la lista más votada, 
Independientes de Zulema -
Peñas Albas, Barahona. Pero 
ahora parece que las cosas no 
van por ahí, sino que se orien
tan en favor de Soto, el anterior 
alcalde, socialista, quien maña
na, sábado, podrá revalidar su 
cargo de alcalde, pese a tener el 
PSOE sólo dos concejales, gra
cias a los apoyos de los indepen
dientes de Zulema - Peñas Al
bas y de El Robledal - Valde
láguila, un total de siete conce
jales contra los cuatro de la su
ma PP - Independientes de 
Villalbilla. 

Si las cosas ocurren así, el 
ayuntamiento de Villalbilla 
tendrá un alcalde socialista, So
to, y un «hombre fuerte» inde
pendiente, Barahona. 

El PP, mayoritario 
en cuanto a la CAM 

La diáspora de votos entre 
las candidaturas independien
tes ha sido patente en Villal
billa y ha perjudicado radical
mente al PP. Ese partido ha 
sido votado con llamativa ma
yoría absoluta en lo referente 
a la Comunidad de Madrid. 
Para que cada lector haga sus 
propias reflexiones, he aquí el 
resultado de las elecciones 
autómicas en Villalbilla: 
pp ....................... 1.095 
PSOE ...................... 502 
IU .......................... 152 
Verdes 26 

Daniel Meco, el mismo alcalde durante doce años 
El socialista Daniel Meco Roma volverá a ser alcalde de los San

tos de la Humosa gracias a una düerencia de siete votos frente al 
Partido Popular. Estos dos partidos se repartieron como una apiso
nadora los votos en los Santos relegando a Izquierda unida a una 
condición de 11outsider» y Meco ganó 1cpor un pelo, pero es 11un pelo» 
que vale un concejal y con él la mayoría absoluta. 

Daniel Meco Roma lleva ya 
ocho años como alcalde de Los 
Santos y se prepara estos días 
para llegar a cumplir los doce 
gracias a los resultados de las 
elecciones municipales, que 
fueron los siguientes: 
PSOE . . ... ...... ........ . ... 328 
pp ........................... 321 
IU ............................. 17 

El reparto de concejales en la 
corporaciIÍ santera no ha ofre
cido muchas dificultades: cua
tro para el PSOE y tres para el 
PP. Eso sí, por una diferencia 
de sólo siete votos. 

Izquierda unida había pre
sentado una candidatura de 
fuera con el objetivo de obtener 
votos para la Comunidad de 
Madrid y los santeros no le han 
hecho mucho caso: sólo con que 
ocho de los votos que han ido 
a parar al PSOE hubieran de
cidido «correrse» hacia IU aho
ra estaríamos hablando de un 
ayuntamiento exactamente al 
revés para Los Santos. Lama
yoría absoluta habría sido pa
ra el PP. · 

Se ve que los socialistas san
teros en esta oportunidad han 
entendido con toda claridad el 
mensaje del voto útil y han de
cidido no correr ningún riesgo. 

Daniel Meco Roma trabaja 
en Alcalá, en la sucursal que la 
Caja de Madrid tiene en Nue
va Alcalá. 

La pequeñísima diferencia 
por la que el PSOE vuelve a al
canzar este gobierno municipal 
ha hecho que algunos «inciden
tes electorales» estén ahora en 
el punto de mira de los popu
lares, que lógicamente los con
sideran muy importantes. En-

Daniel Meco en una foto de ar
chivo junto a norencio Campos. 
Los electores han reservado des
tinos muy düerentes a ambos. 

tre otros hechos que citan en 
una carta que nos remiten, los 
concejales del PP nos dicen: 
«Cuando una persona inválida 
se disponía a ejercitar su dere
cho de voto, en compañía de su 
familia, se le quitó el sobre de 
las manos, dándole otro que 
previamente había sido recogi
do del lugar de votación». 

El PP denuncia también: 
«En la precampaña electoral se 
editó un Boletín Municipal, 
programa electoral encubierto 
del PSOE para las alecciones 
municipales, que dado su ca
racter oficial tuvo que ser fi
nanciado con dinero público. 
Esta circunstancia fue denun
cida a la junta electoral de zo
na porque se hizo en un mo
mento prohibido por la norma
tiva electoral». 

1 ¡fü I ·) füi (;\I ~ · 1:1 • I i ~ ¡l'l:11iif1 
CONSTRUIDA BAJO LAS NORMATIVAS DE LA C.A.M. 

- ASISTIDA y VALIDOS -
C/ José Caballero, 3 - Jardín de Alcalá 

(junto Cuartel Guardia Civil) - ALCA.LA. DE HENARES 

• Baños Geriátricos • Asistencia Médica • Enfermeras 
. • Personal especializado • Cocina propia •Habitaciones con toma TV. 
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Pactos en Villalbilla 
Mañana sábado 17 de junio 

se constituirán los ayunta
mientos que los españoles vo
tamos el 28 de mayo. Muchos 
de esos ayuntamientos ten
drán que constituirse con pac
tos o con acuerdos entre las 
distintas formaciones políti
cas, al no haber alcanzado la 
mayoría para poder gobernar 
en solitario ninguno de los 
partidos o agrupaciones inde
pendientes que se presentaron 
a las elecciones. Este es el ca
so de Villalbilla, al no tener 
ninguna de las 6 opciones que 
comparecieron la deseada ma
yoría, por lo tanto, se hace ne
cesario llegar a acuerdos. 
Aquí parece ser que esos 
acuerdos se van a llevar a tér
mino entre los Independien
tes del Zulema (1.Z.P.A.) y 
los Independientes del Roble
dal (A.I.R. V .A.) y como toda
vía no tienen entre ambas 
agrupaciones los 6 concejales 
necesarios, todo parece indi
car que habrá una estrecha 
colaboración con el Partido 
Socialista (PSOE) del Sr. So
to, a pesar de que probable
mente, el Sr. Soto no vote al 
Sr. Barahona para alcalde, 
pero ello será sólo una estra
tegia política más. Aunque 
puede darse el caso también 
que voten estas dos agrupa
ciones la candidatura del Sr. 
Soto y continuar con el mis
mo alcalde, lo cual confirma
ría lo que hemos dicho en la 
campaña, -votar al Sr. Ba
rahona es votar a los Socia
listas-. Si todo esto no fuese 
así, lo lógico sería buscar la 
colaboración de otras fuerzas 
políticas para poder gobernar 
en mayoría, y eso, no se está 
haciendo. Es decir, todo va a 
continuar igual que estaba an
tes de las elecciones y ahora 
con la colaboración de los In
dependientes del Robledal, 
pero a la cabeza las mismas 
personas. 

Fue el Sr. Soto quien dijo 
la noche del 28 de mayo sen
tirse defraudado por sus ma
los resultados, al no haberle 
reconocido los electores su 
buena gestión al frente del 
ayuntamiento. Ahora es posi
ble que se le reconozca con 
unos buenos pactos. 

Muchas veces ocurre que 
los deseos de los ciudadanos 
van en un sentido y las inten
ciones de algunos de los polí
ticos van por otro lado, por
que si bien es cierto que en 
Villalbilla muchos de sus ha-
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bitantes han votado una op
ción independiente, también 
es cierto que al depositar su 
voto para la Comunidad lo 
han hecho mayoritariamente 
hacia el Partido Popular al 
haber conseguido un 61 % 
(1.095 votos), y también la 
candidatura local tuvo un 
buen resultado al pasar de 1 
a 3 concejales. A pesar de ello, 
ninguna de las demás fuerzas 
políticas ha tenido la mínima 
voluntad de negociar con el 
PP local, y no porque el gru
po de concejales electos y la 
Junta Gestora local no haya 
intentado ponerse en contac
to con las Agrupaciones Inde
pendientes. Se ha hecho, por
que consideramos que ésa es 
nuestra obligación, pero nos 
han demostrado que no exis
tía ninguna voluntad política 
en llegar a ningún tipo de 
acuerdo con el Partido Popu
lar. Ignoramos las razones, 
después de un ofrecimiento 
sumamente generoso como 
creemos que fue el nuestro, 
-no pusimos ninguna condi
ción previa para comenzar las 
conversaciones-. No sabe
mos qué razones pueda haber 
detrás y esperamos muy pron
to poder aclararlas, y por su
puesto que esas razones espe
remos que sean para benefi
ciar al conjunto del municipio 
y no a personas concretas, y 
que no sean una carga más pa
ra el ayuntamiento. 

No dudamos de la libertad 
y de la legitimidad de los re
cién incorporados al ayunta
miento, los Independientes 
del Robledal y V aldeláguila 
(A.I.R.V.A.), para pactar con 
la fuerza política que les dé la 
gana. Pero sí les hemos pedi
do formar un programa de go
bierno conjunto, porque sabe
mos que en el Robledal hay 
muchas personas que lo que
rían, y que una vez elabora
do fuesen los representantes 
de la Agrupación o los vecinos 
quienes decidiesen, con quién 
deseaban gobernar. No han 
querido y sólo lo han hecho 
con los Independientes del 
Zulema (1.Z.P.A.), por lo 
tanto, a la hora de decidir só
lo tendrán una opción y por 
consiguiente tiene que ser la 
buena, porque no podrá ser 
comparada con ninguna otra. 
Creemos que es una forma 
más de coartar la libertad. 

Partido Popular 
de Villalbilla 

¡corrupción electoral 
en Las santas de la Humosa! 

Transcurridas dos semanas 
de las elecciones municipales, 
creemos que es el momento 
adecuado para dar a conocer 
unos hechos ocurridos en nues
tro pueblo, Los Santos de la 
Humosa, con ocasión de este 
acontcimiento. 

Estos hechos tuvieron como 
protagonista principal al candi
dato a alcalde por el PSOE, al 
mismo tiempo alcalde del mu
nicipio, que ha resuelto ser ree
legido, sobrepasando su com
portamiento el límite y capaci
dad de asombro de algunas per
sonas, aunque no de todas 
-aquellos que le conocen 
mejor-. 

En la precampaña electoral 
se editó un Boletín Municipal, 
programa electoral encubierto 
del PSOE para las elecciones 
municipales, que dado su ca
rácter oficial tuvo que ser fi
nanciado con dinero público. 
Esta circunstancia fue denun
ciada a la junta electoral de zo
na porque se hizo en un mo
mento prohibido por la norma
tiva electoral. 

Ya en campaña electoral, la 
presión ejercida por determina
dos vecinos, de forma directa o 
indirecta, fue tremenda bor
deando, si no sobrepasando, el 
límite de lo permisible. Se rea
lizan viajes sociales en los últi
mos días de las elecciones y el 
día electoral es constante la pre
sencia de dicho protagonista 
junto a otro candidato en las · 
proximidades del lugar de vo
tación pudiendo provocar inti
midación en los electores, has
ta tal punto que cuando una 
persona inválida se disponía a 
ejercitar su derecho de voto, en 
compañía de su familia, se le 
quitó el sobre de las manos dán
dole otro que previamente ha
bía sido recogido del lugar de 
votación. Estos son los hechos 
conocidos, a los que habría que 
añadir seguramente otros simi
lares que desconocemos y que 
visto lo expuesto no es nada ex
traño que hubieran ocurrido, 
pero por miedo, indecisión o 
represalia de los afectados no 
han trascendido. 

Consideramos que todo ello 
supera las actuaciones mera
mente electoralistas que antes o 
durante la campaña a veces se 
realizan, como puede ser en el 
caso de Los Santos una activi
dad frenética de limpieza y 
arreglo de calles, cuando ape
nas se había hecho algo en este 

sentido en años anteriores, in
cluso permitir tener cortada la 
carretera local por obras desde 
el pasado mes de septiembre y 
tan sólo unos días antes de las 
elecciones ponerla abierta 
al tráfico. 

En efecto, se trata de algo 
grave, que hay que entender no 
como hechos aislados, sino co
mo una estrategia dirigida a ga
nar las elecciones a cualquier 
precio, por cualquier medio, 
sea como sea, apartándose del 
respeto y cumplimiento del 
procedimiento electoral, incu
rriendo en consecuencia en jue
go sucio, competencia desleal, 
falta de neutralidad y abuso de 
poder. 

Cuando se utilizan estas ar
timañas, por llamarlo finamen
te de alguna forma, nada bue
no puede esperarse de aquellos 
que las promueven. Se puede 
pensar en un monopolio del po
der, es decir, llegarse a creer 
que el poder municipal de nues
tro pueblo sólo cabe ejercerlo 
indefinidamente por quien lo 
ostenta actualmente, el único 
apto para desarroillarlo, por
que los demás son incapaces o 
perniciosos para los intereses 
del pueblo y ésta es una actitud 
antidemocrática y totalitaria. 

También se puede pensar en 
un comportamiento típico de 
huida hacia adelante, en conse
guir ganar tiempo, ocultando la 
gestión mal realizada con la ba
rrera del gobierno municipal. Y 
por fin se puede pensar que 
cuando se utilizan esos medios 
tan mezquinos por alguien que 
debería dar ejemplo de todo lo 
contrario, por el cargo que du
rante ocho años ostenta, es por 
puro interés personal, chocan
do con la finalidad que debe 
guiar a todo buen político, que 
ha de ser el interés general. 

Para terminar, queremos 
manifestar que, aceptando el 
resultado de las elecciones, ga
nadas por el PSOE por siete vo
tos más que el PP (328 votos 
frente a 321 votos), rechazamos 
y criticamos las acciones des
plegadas para conseguir este re
sultado, empañado por los he
chos descritos, que han sido un 
obstáculo al libre ejercicio del 
derecho de voto de los ciudada
nos y que deslegitima, al menos 
desde el punto de vista moral, 
al alcalde electo por el PSOE. 

PP de Los Santos 
de La Humosa 
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En la hora de su adiós como concejal dice que se va con la 

conciencia tranquila y aconseja: 

«El PSOE debe gobernar aunque IU na entre en el gobierna» 
Es la hora del adiós, de recoger todos las pertenencias que le quedan en su despacho y de despedirse de 

todos. José Macias dice que se marcha con la conciencia tranquila y siendo el único caso que en la historia 
de la democracia en Alcalá ha estado en todas y cada una de las listas electorales desde las primeras eleccio
nes municipales de 1979. Y además, desde su adiós quiere aconsejar: «Lo ideal seria un acuerdo entre IU 
y el PSOE en el que los dos gobernaran para impedir que el PP gobierne. Pero como esto parece difícil de 
producirse, yo creo si IU apoyara a Florencio Campos como alcalde, el PSOE debería aceptar ese reto por
que para irse siempre hay tiempo. El PSOE debe gobemar aunque IU no quiera entrar en el gobiemo. Si lo 
hizo en minoría con trece concejales, ¿por qué no lo va a poder hacer con nueve concejales?» 

Macías señaló que el PSOE 
debería aceptar el apoyo en la 
investidura de Florencio 
Campos por parte de IU: 
«Después ya habrá ocasión de 
sentarse para hacer un acuer
do programático. Para decir 
adiós siempre hay tiempo y yo 
creo que el PSOE se ha deja
do jirones de piel por esta ciu
dad, por eso creo que debe se
guir gobernando en esta ciu
dad. Aunque el PSOE sería 
un duro enemigo en la oposi
ción, de todos modos creo que 
somos el único partido capaz 
de gobernar con garantías es
ta ciudad, porque ya lo hemos 
demostrado durante muchos 
anos». 

Macías es hoy pensionista 
como consecuencia del infar
to que sufrió: «Tengo la inca
pacidad laboral porque yo ya 
no puedo volver a mi puesto 
de trabajo. De todos modos 
pienso seguir trabajando y ha
ciendo lo que pueda en mi 
partido. Si mis compañeros 
necesitan de mí, van a tener
me a su lado. Mi objetivo es 
que la ilusión del año 1982 
vuelva a los ciudadanos de Al
calá con el PSOE». 

Macías tampoco oculta su 
ilusión por ser secretario ge
neral del PSOE, «aunque eso 
es algo que tiene que decidir 
la asamblea local. Ser secreta
rio general del PSOE en Alca
lá es una meta que a cualquier 
militante le gustaría; yo no sé 

José Macías Soto 
si estoy capacitado, pero si el 
partido me lo pide no lo re
chazaré». 

La experiencia de Macías 
ha sido de doce años de con
cejal; en los siete primeros es
tuvo en la concejalía de De
portes y el resto entre la con
cejalía de Festejos y de In
fraestructuras y Servicios: 
«Me voy contento y tranqui
lo porque creo que he hecho 
una labor mejor de lo que mu
chos creen y peor de lo que yo 
hubiera querido. En esta úl
tima época ha habido proble
mas económicos que me han 
limitado mucho. Creo que, a 
pesar de todo, se ha hecho una 

labor buena. Me voy satisfe
cho y con la conciencia tran
quila de haber dado todo lo 
que he tenido dentro por el 
bien de esta ciudad». 

«De lo que más orgulloso 
estoy es de· haber servido a Al
calá», aseguró Macías y aña
dió que la bandera que pue
de exhibir en el área de De
portes es que Alcalá recibió de 
manos del R~y el premio na
cional del Deporte: «Además 
estoy orgulloso de algunas 
obras como la Casa del Depor
te, la pista de atletismo, el ve
lódromo y las piscinas del par
que O'Donnell. Me fui de De
portes orgulloso de las 93 es-

motor 1700 e.e. DIESEL 1900 e.e. 

LADA DESDE 
1.JOO.aaa PTAS. 

DESDE 
1.800.DOO PTAS. 

Concesionario Oficial LADA: 

José Macías es hoy 
pensionista 
como consecuencia 
del infarto que sufrió 

cuelas deportivas que había 
en la ciudad. Fue una labor 
buena gracias a los técnicos 
deportivos y a todos los tra
bajadores municipales». 

En Festejos se considera un 
impulsor de las peñas: «Cuan
do yo llegué a este área sólo 
había tres peñas, cuando yo 
me fui había catorce. Creo 
que se han hecho unas ferias 
muy dignas y no cutres como 
alguien dijo; fueron unas fies
tas populares, con precios po
pulares y con los mejores ar
tistas del momento. Las últi
mas ferias que se han organi
zado desde que yo no estaba 
en la comisión no me han en
señado absolutamente nada. 
Lo que más me gustó de lo que 
vino a las ferias fueron los co
ros y danzas del ejército sovié
tico». En Festejos, reconoció 
Macías el apoyo que siempre 
tuvo de las peñas. Pero sobre 
todo se le reconoce como un 
impulsor de la Semana Santa: 
«También me siento muy or
gulloso de esto porque la Se
mana Santa está siendo muy 
importante para Alcalá. Estoy 
muy satisfecho y es algo en lo 
que voy a continuar». 

En el tema de obras e in
fraestructuras destacó Macías 
la realización de la réplica de 
la fuente de los Cuatro Caños: 
«Fue algo muy significativo, 
de lo que de verdad me sien
to muy orgulloso. Además hay -
obras de las que estoy muy 
contento, como las entradas a 
Alcalá, el monumento de la 
BRIPAC. También tengo que 
agradecerles mucho a los tra
b~j~dores del parque de ser- · 
VlClOS». 
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«Exponsal'95» suscitó una gran curiosidad popular 

Los organizadores calculan que durante el sábado 
y el domingo pasaron a verla casi 20.aoa personas 

La primera muestra de novios de Alcalá y Guadalajara, Exponsa1'95, suscitó gran curiosidad. La or
ganización calcula en que una cifra muy próxima a las 20.000 personas pasaron durante el sábado día 
10 y el domingo día 11 de junio por el patio de Santo Tomás de Villanueva, en el recinto histórico de 
la Universidad de Alcalá para ver por primera vez en la ciudad alcalaína una feria dedicada a las em
presas que cubren todas las necesidades que se plantean los futuros contrayentes al planificar su bo
da. El éxito hay que atribuírselo al director de la Hostería del Estudiante, José Rivera, un hombre que 
tras conocer la idea de organizar esta muestra, decidió emplearse a fondo para que ésta fuera un éxito 
rotundo. Y al final lo consiguió a pesar de que a última hora se quedó solo en el empeño. 

El objetivo•final de Expon
sal'95 ha sido crear un punto de 
encuentro entre empresas y con
sumidores, reuniendo en una su
perficie de más de 1.300 metros 
cuadrados a expositores con el 
denominador común de la in
quietud por ofrecer todos los ar
tículos y servicios necesarios pa
ra acertar en la elección de todos 
los detalles que rodean la cele
bración de una boda. 

Con entrada gratuita para to
dos los interesados en presenciar 
la muestra y el reclamo de sor
teos, premios, bailes regionales, 
pases de modelos y degustación 
de repostería artesanal, la feria 
ha constituido un claro éxito pa
ra todos sus participantes. 

En primer lugar la elección del 
lugar, el patio de Santo Tomás 
de Villanueva que ha permitido 
abrir a la ciudad un espacio mo
numental, ha sido criticada por 
algunos sectores de la población 
por el deterioro que pudiera ha
ber sufrido. Sin embargo, la or
ganización está satisfecha de que 
miles de personas hayan podido 
conocer un espacio tan impor
tante para la ciudad de Alcalá «y 
que es de todos los alcalaínos», 
dijo José Rivera para añadir que 
«al ser de todos, lo bonito es que 
todos lo disfruten». Finalmente 
la organización ha subrayado 
que no ha habido deterioro algu
no de los elementos arquitectóni
cos y ornamentales: «Lo que se 
ha ensuciado con papeles tirados 
al suelo se ha limpiado», asegu
ró la organización. 

1~ de Junio de 1995 

José Rivera, director de la 
Hostería del Estudiante y orga
nizador e impulsor de Expon-

sal'95 exclamó el clásico '¡Vivan 
los novios!' mirando el patio de 
Santo Tomás repleto de personas 

10ostería • 
dd JEstudfatttt ~ 
MENU DEGUSTACION 

PARA LAS NOCHES DEL VIERNES Y SABADO 

Aperitivos de la Hostería y cócktail de cava 

*** 
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*** 
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*** 
Pastel trufado de corderito lechal con salsa de frutas 

*** 
Leche .merengada a la canela 

Precio: 2.500 ptas. + 7°/o l.V.A. 

Además seguimos ofreciéndoles 
nuestra variada carta y menú del día 

COMEDOR PRIVADO, PRESUPUESTOS BODAS, 
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OTRAS CELEBRACIONES 

RESERVAS: e/. Colegios, 3 
Telfs . : 888 03 30 - 888 04 94 
TELEF AX: 888 05 27 
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que querían ver una exposición 
sobre artículos relacionados con 
las bodas. 

El director de la Hostería del 
Estudiante reconoció que la idea 
de Exponsal'95 surgió de una 
agencia de viajes que ya había 
hecho algo parecido en otras ciu
dades: «La directora de esta 
agencia vino a verme y a comen
tarme esta idea que a mí en un 
primer momento me gustó mu
cho. El problema es que quería 
hacerlo en un lugar que no me 
parecía el más adecuado, puesto 
que era en una carpa situada en 
un espacio libre, concretamente 
donde ponen los circos». Poste
riormente desde esta agencia de 
viajes de Alcalá surgió la idea de 
que la Hostería del Estudiante le 
dejara el patio Trilingüe: - «El 
problema es que el patio Trilin
güe tampoco tiene las infraes
tructuras, los accesos y las como
didades que puede tener el patio 
de Santos Tomás. Además, el pa
tio Trilingüe no está para estas 
cosas». 

El interés de Rivera por esta 
exposición fue en aumento: «Me 
interesó mucho siempre y cuan
do se hiciese en un entorno cul
tural importante. No lo vi tanto 
como una exposición de bodas, 
aunque ese era el fin, sigue sién
dolo y lo será. No, lo que vi fue 
que, a pesar de ese fin, se podría 
dinamizar y empezar a poner 
nuestro granito de arena la hos
tería y los paradores de turismo 
de España en lo que es la promo
ción del turismo en Alcalá y de
sarrollarla también en la provin
cia de Guadalajara. Hablé con la 
universidad, llegamos a un 
acuerdo y aquí estamos». 

José Rivera aclaró que el día 
5 de junio, cmco días antes del 
inicio de la exposición, la agen
cia de viajes se salió del proyec
to: «Nos quedamos solos, pero 
hemos querido salir adelante 
porque creemos que éste es un 
proyecto muy bonito. Lo impor
tante es que aquí los novios van 
a tener la facilidad de encontrar 
la segmentación comercial qu~ 
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necesitan en cuanto a infraes
tructura pará su boda. No hay 
más que pensar lo fácil que es co
ger en el mismo lugar la oferta de 
varios restaurantes. 

El recorrido que realizó 
PUERTA DE MADRID por la 
muestra de bodas comienza por 
la Hostería del Estudiante, el es
tablecimiento de la Red de Para-

dores de turismo cuyo director 
ha sido el organizador e impul
sor de la muestra. José Rivera se
ñaló: «He encontrado el apoyo 
moral y físico de mis compañe-

Nuevo Lancia Delta HPE. 
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Vivirás emociones, gracias a su po tencia . Vi virás tranquilo, por su seguridad y confort. Vivirás a 
lo grande por su elegancia y excl usividad. Conducir un Lancia Delta es vivir intensamente. 
Se¡uridad: • Air-bag • ABS • Volante con sistema de absorción de impactos • Sistema de prevención de 
incendios (FPS) • Check panel • Cinturones ·de seguridad con pretensores • Estructura reforzada con 
puntos de deformación calculada • Llantas de aleación • Neumáticos sobredimen ionados • Lancia Code. 
Confort: • Climatizador automático • Dirección a istida • Elevalunas eléctricos. • Cierre centralizado • 
Asiento del conductor con regulación en altura y lumbar • Tapicería Alcantara® • Asientos Recaro. 
Prestaciones: • Hasta 186 CV • Turbocompresor • Viscodrive • Suspensión de amortiguación controlada. 

Lancia Delta desde 1.592.000* ptas. 
Lancia ~ sp"" 'ª' Jp""'ª' HPE 

. ~ wncia li 1.4 ;, 1.6 i• 1.8 ¡, 2.0 16v HF turbo Td, 2.0 16v HF turbo Tds 

11 G • - Cf 71 76 101 139 186 90 1.19 186 90 r.an tur1s fil Ü f~ºquipumiento düponihk r11 la gama Land a ~ita. (*) Prttio tle la ru sión lxbica. P.V. P. Prnbuufo ) Baleare.(. 
lnclu_Y• Plan RrMv< 11 y oftrto promoewrwl. ll A. imp1t•·"º tk malriculución y trarnporle. 

n 1r ALA uro, s .A. ·coNcEsioNARio OFICIAL 
( '¡ \l.1Clll: B.tlll,41!]., h.:11 ~1111 1 l'(j.ll.t.ll \\1

1
.11 \ll.il.1lillltl .. ll• 11·. 1::: 1 1 - ~11 ,;;:1111111.1.f.1\ ;;::11111 ;¡ 

PUERTA de Madrid 

ros del parador de Chinchón y 
del parador de Sigüenza para or
ganizar esta muestra al haberme 
quedado solo en la organiza
ción». El director de la Hostería 
del Estudiante dijo que la Red de 
Paradores de Turismo está en 
plena expansión con el proyecto 
Paradores 2.000. «La red de pa
radores deja de ser una empresa 
de mantenimiento de edificios 
históricos, que seguirá siéndolo, 
pero que a partir de ahora tiene 
ánimo de lucro. Empezamos con 
una agresividad comercial con
trolada pero sí clara. La Hoste
ría del Estudiante lanza en Ex
ponsal'95 su nueva promoción 
en el segmento de bodas y en 
otros servicios. Nosotros decimos 
que, si se celebra una boda con 
nosotros , los contrayentes e in
vitados lo recordarán toda su vi
da. De esta forma la Hostería 
presenta ocho menús con la po
sibilidad de realizar todos los 
cambios que el consumidor con
sidere necesarios. Pero además, 
al contratar el banquete hacemos 
entrega a los novios de una invi
tación para celebrar su cena de 
aniversario durante todos los 
años de su vida matrimonial. 
Además, filmaremos el aconteci
miento y les regalaremos el ví
deo. Y para celebrar la luna de 
miel, les invitaremos a una es
tancia de hasta quince noches en 
el parador de la red que ellos 
elijan». 

José Rivera explicó que «Una 
pareja de novios , sin entrar en el 
segmento de la vivienda pero sí 
amueblándola, y sí entrando en 
el banquete, en el vídeo, en to
do lo que se refiere a su boda, se 
puede gastar unas 2.800.000 pe
setas y de ahí para arriba. Pero 
hay que tener en cuenta que ahí 
entraría todo lo que lleva consi
go la celebración de la boda y un 
banquete medio para unas 150 
personas. Una boda en la Hoste
ría puede costar a partir de unas 
5.000 pesetas por cubierto: «De 
todos modos, nosotros nos adap
t~mos al presupuesto de los no
vios». 
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Guillermo de Abajo Reñones (Muebles Doria) 

·Rivera aseguró: «Aun habién
donos quedado solos en la orga
nización, al año que viene sere
mos los promotores ~e la segun
da edición de esta muestra por
que creemos que es bueno por lo 
que tiene de cultural». 

La Escuela de Folklore en el stand de los artesanos Loren 

Personal de Boutique del Pan Yoliilar 

co del castillo de Sigüenza sería 
una boda medieval, «aunque pa
ra ello tendríamos que contar 
con que los novios estuvieran 
dispuestos a ello. Nosotros hace
mos cenas medievales y no es di
fícil montarlo». 

El banquete nupcial 
«Exponsal'95» presentaba cin

co restaurantes, tres de ellos al
calaínos o de la comarca complu
tense, uno de Sigüenza y otro de 
Chinchón, los dos últimos de
pep.dientes de la Red de Parado
res del Estado y con una oferta 
en la línea de la co.mplutense 

• · Hostería del Estudiante. 
Casiano Gómez Funes, pro-

Francisco Alvaro Garrido, di
rector del parador de Sigüenza, 
dijo: «Estamos aquí apoyando a 
la Hostería y participamos en es
ta muestra al estar centrada en 
Alcalá y en Guadalajara. En el 
parador de Sigüenza tenemos 
una oferta muy interesante para 
la actividad de bodas. Todo lo 
que se realice en el segmento de 
bodas en la zona centro nosotros 
debemos estar presentes». Una 
posibilidad en el medieval mar- Francisco Alvaro Garrido (Parador de Sigüenza) pietario del Restaurante Hostal 

• PARADOR DE TURISMO 

~ Castillo de Sigüenza 

Plaza del Castillo, s/n. 
19250 SIGÜENZA (Guadalajara) 

' ' 
Telf.: (949) 39 01 00 
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Si quieres un regalo original, 
lo encontrarás en los 

ARTESANOS 
de LA PLANTA ALTA 

DEL MERCADO MUNICIPAL (Detrás del.Ayuntamiento) 
Alcalá de Henares 
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Casiano Gómez Funes 
(Restaurante Los Hueros) 

Juan Carlos y Jesús Foguet 
(Restaurante Foguet) 

Dori Arroyo 
(Dohana) 

Los Hueros, señaló: «Nuestra 
participación en la exposición 
trata de dar información a los 
novios sobre nuestras instalacio
nes. Ofrecemos una capacidad 
para unas 2.000 personas en cin
co salones. Uno de ellos es una 
carpa grandísima, otro está en 
proyección de tener una capaci
dad de más de 700 personas que
remos inaugurarlo en septiem
bre. Tenemos también dos come
dores más pequeños, uno para 
350 personas y otro para bodas 
de 120 ó 130 personas. Poseemos 
también un comedor para mon
tar mesas imperiales, bodas pe
queñas, comidas de aniversario 
o demás, con capacidad para se
senta o setenta personas». 

Los menús que ofrece el hos
tal Los Hueros oscilan entre 
4.500 y las 8.000 pesetas: «Ade
más ofrecemos baile con orques
ta que actúa con escenario y con 
un juego de luces». 

El restaurante Foguet se ha 
convertido también en un espe
cialista a la hora de celebrar ban
quetes ya sean de bodas, ya sean 
de cualquier otra índole. El res
taurante participó también en la 
feria y sus propietarios, Jesús y 
Juan Carlos Foguet, señalaron 
que el balance para ellos era bue
no: «Quizá se ha organizado con 
mucha premura esta feria y la 
gente no tiene la información su
ficiente, pero creo que al final la 
acogida ha sido muy buena. 

Puede que si se hubiera celebra
do con un poco más de tiempo se 
hubieran podido solucionar mu
chas cuestiones que han queda
do pendientes». 

Jesús y Juan Carlos Foguet 
aclararon que «en cuanto la gen
te se ha enterado de lo que aquí 
había, ha venido, por eso ha ha
bido tanta afluencia de público 
el sábado por la tarde y durante 
todo el domingo. La verdad es 
que el marco es inmejorable e 
ideal para esta muestra». La 
oferta del restaurante Foguet es 
muy amplia e incluye para el año 
1996 los mismos precios y cali
dades que en 1995, además de 
determinados descuentos en me
ses muy concretos: «Un buen me-
1nú de nuestro restaurante viene 
oscilando entre las 4.000 y las 
5.000 pesetas por persona. De es
ta forma, una boda media de 150 
personas puede costarles a los no
vios unas 700.000 pesetas en el 
banquete». 

El papel de un buen coche 
en una boda 

En Exponsal se ofrecieron dos 
posibilidades para el transporte 
de los novios en el día de su bo
da. Una era la del coche de ca
ballos, con una clara resonancia 
andaluza. Durante los dos días 
de muestra, dos coches de caba
llos estuvieron en la plaza de San 
Diego y recorrieron diversas ca-
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lles del centro. Dos modelos con
tribuyeron a hacer más real la es
cena, una pareja de novios ron
deños , con trajes goyescos. 

La otra posibilidad es mucho 
más moderna y es la del coche. 
En Exponsal'95 participó la em
presa Ditalauto con varios mode
los de automóviles Lancia, mar
ca de la que es concesionaria. El 
gerente de Ditalauto, Alberto 
Domínguez Gamo, aseguró: «El 
papel del coche en la boda es 
muy importante porque es nece
sario, es imprescindible que los 
novios lo teng_an para el trasla
do a la ceremonia. Un buen co
che puede lucir una boda y un 
mal coche puede deslucirla. Ade
más se debe llevar un buen coche 
porque, en un momento tan im
portante como es el de una boda, 
se tiene que llevar un coche bue
no y con categoría». 

En Exponsal'95 ofreció cuatro 
modelos de coche, dos de ellos 
novedades , como el Landa Kap
pa, buque insignia de la empre
sa, y el Lancia Delta con dos 
puertas, una gama media de la 
empresa. Además se ofrecieron 
otros modelos como el Dedra y el 
monovolumen Lancia Z: «El 
mercado de los monovolúmenes 
está en alza. De todos modos, los 
novios prefieren lógicamente la 
berlina de lujo al monovolumen, 
que es un coche más informal y 
que no tiene la elegancia que 
puede tener una berlina». 

La tarta nupcial 
Otro símbolo a destacar en 

una boda es la tarta nupcial. La 
pastelería y boutique del pan 
Y olmar aportó su presencia en 
esta muestra. Alberto González 
aseguró que «Una boda perdería 
mucho si en su celebración no es
tuviera la tarta. El momento en 
el que los novios la parten es un 
acto más de la celebración. La 
tarta tiene que ser ante todo lla
mativa y , por supuesto, delicio
sa a la hora de comerla. Hasta la 
fecha los restaurantes son los que 
se encargan de la tarta y a Y ol
mar nos gustaría romper eso por
que es bueno que la pareja deci
da de qué quiere su tarta». 

Las variedades son muy am
plias: «Tenemos la típica tarta de 
boda, hecha con merengue, pe
ro también estamos con lo que 
queremos romper el mercado , 
como pueden ser la mousses (fre
sa, whisky, limón, el mar de 
champán), y también los fondt 
de queso fresco. Todo esto está 
absolutamente delicioso». Y ade
más , el pan: «El pan es un mun
do; nosotros tenemos baguette , 
chapata, pan de centeno, un can
deal como no lo hay en Alcalá , 
un pan de ajo y también de ce
bolla exquisitos, y unas barras de 
Roma alucinantes. Son muchas 
variedades, no sé, el pan gallego, 
el pan payés. El pan es impres
cidible en una boda». 

J !!~~!.~~!~!~ 
C/ Mayor, 27 - Primer piso - Teléf.: 889 36 66 

y GIUSEPPA NOVIAS 
EN C/ Mayor, 10 

17 de junio de t995 



Los trajes de boda siempre llaman la atención. En la fotografía del centro, José Rivera (Hostería del Estudiante) rodeado de novias. 

((Las novias quieren 
ir muy guapas». 

Si hay algo que marca una bo
da, es el traje de la novia. Ex
ponsal'95 ofreció los trajes de la 
firma Dohana con su propietaria 
y diseñadora Dori Arroyo: «La 
tradición en las novias ha cam
biado mucho puesto que ya no es 
exclusivamente el traje blanco el 
que se lleva la palma. Las novias 
ahora son mucho más atrevidas, 
más modernas y escogen colores 
como el marfil, el beige, e inclu
so se atreven a ponerse de más 
colores, aunque sigue dominan
do la novia clásica, con vestido 
blanco». Tonalidades más auda
ces son el color salmón y el ama
rillo: «Cada uno escoge su color 
pensando en que le favorezca. El 
amarillo no trae mala suerte por
que la buena o mala_ suerte l~ lle
va la persona. Cada uno tiene 
que pensar por sí mismo. Las no
vias además quieren largos velos 
y muy vaporosos y grandes colas, 
pero sobre todo, las novias, lo 
que quieren es ir muy guapas». 
El precio medio de un vestido de 
novias puede estar entre las 
90.000 y las 100.000 pesetas, 
aunque hay muchos precios de
pendiendo de las materias pri
mas y los diseños». 

Y si es importante que la no
via se vista por fuera, más lo es 
que se vista por dentro: «Puede 
que sea más importante que se 
vista por dentro, pero no la no
via en general, sino todo el mun
do. La novia por regla general 
suele vestir sexy porque el moti
vo ya lo requiere. Dohana es una 
empresa que ya llevamos mucho 
tiempo en esto y aconsejamos en 
todo lo que podemos». 

Todo sobre bodas 
Usted quiere casarse en un he

licóptero o celebrar su unión ma
trimonial en un submarino. Si 
hay posibilidades reales de ha
cerlo, la empresa Todo Boda lo 
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gestionará sin que los novios ten
gan que hacer lo más mínimo. 
Esta empresa radicada en Ma
drid ofrece todo lo que se refiere 
a la boda y a todos los niveles, 
desde la gestión de los trámites 
administrativos y judiciales, has
ta la elección de la iglesia si es ne
cesario hacerlo, los regalos, el 
viaje de novios, las tarjetas . .. to
do lo que se refiera a la boda, in
cluidas las alianzas si es preciso. 

Consuelo Sánchez, represen
tante de esta empresa, aclaró: 
«Nosotros ofrecemos todo tipo de 
servicios, desde un viaje de no
vios a una segunda luna de miel. 
Ofrecemos flores, joyería, gestio
nes administrativas en iglesia y 
juzgados, edición y envío de in
vitaciones, listas de bodas. El 
cliente nos dice el precio que se 
quiere gastar o lo que quiere pa
ra su boda y en función de ello, 
nos ponemos a trabajar». 

La casa v los muebles 
De la organización de la boda 

y el banquete no hay más reme
dio que pasar al día después con 
la residencia del nuevo matrimo
nio. Prescindiendo de la vivien
da, en Exponsal se pudo contem
plar varias posibilidades. Una de 
ellas, la que ofrecía Saneamien
tos y Construcciones. Como re
presentante de esta empresa es
taba José Calabuig que explicó 

que su actividad está ligada a los 
materiales de construcciones, cli
matizaciones, aire acondiciona
do y calefacción, es decir, lo in
dispensable para que unos recién 
casados tengan confortable su vi
vienda. Este es un motivo de 
preocupación para los novios y 
por eso estamos aquí. General
mente los precios de las vivien
das nuevas son muy caras y ad
quieren un piso de segunda ma
no. Incluso compran viviendas 
nuevas que ellos adaptan a sus 
gustos y sus necesidades. Es 
cuando vienen a vernos y noso
tros los aconsejamos». 

José Calabuig aseguró que la 
feria ha tenido mucha acepta
ción: «Ha venido mucha gente y 
ha mostrado mucho interés por 
lo que se ha expuesto». 

Guillermo de Abajo Reñones 
es el representante de Doria Mo
biliario: «Queremos darnos a co
nocer en Alcalá desde nuestro es
tablecimiento en esta ciudad. 
Ofrecemos mobiliario actual y 
reproducciones de muebles anti
guos. Hemos detectado que en 
Alcalá la gente joven se decanta 
más por el mueble moderno, la 
tapicería y las líneas actuales, pe
ro también hay gente, especial
mente con edades comprendidas 
entre los 35 y los 50 a.ños, que pi
den un mueble con un nivel me
dio alto, con unos gustos exqui-

•• 
SALON Y JUVENIL A MEDIDA 
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San Bernardo, 12 - Esq. Vía Complutense (frente Pque. O'Donnell) 
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sitos. Esa es nuestra oferta más 
especial y novedosa en Alcalá 
puesto que la gente que se decan
ta en Alcalá por esta tipología, 
tenía que desplazarse a Madrid 
a centros como Arte España o la 
boutique de El Corte Inglés». De 
Abajo Reñones aseguró que 
«cuando las reproducciones del 
mueble antiguo se hacen en serie 
no son caras, el problema es 
cuando nos metemos en ebanis
tería y son cosas muy especiales 
y es entonces cuando los precios 
suben». 

Andrés Cantalejo, de muebles 
de cocina Mari Carmen, explicó 
que «el señor Rivera nos ofreció 
estar aquí, lo vimos interesante 
y hemos venido a participar en 
esta muestra. Las previsiones 
que había en cuanto a presencia 
de personas se han desbordado y 
creemos que si Dios quiere y na
da lo impide volveremos a par
ticipar en próximas ediciones». 
La cocina es un espacio que las 
parejas de novios también cui
dan especialmente a la hora de 
amueblar su nueva vivienda: «A 
la gente le gusta las cosas que son 
prácticas y que queden bonitas. 
Pero lo fundamental es que la co
cina sirva para lo que es, para al
macenar, refrigerar y cocinar, 
evidentemente. Se trata de que 
las cocinas sean acogedoras y sa
tisfagan las necesidades de la 
familia» 

El blanco es el color por el que 
se decanta mucha gente, pero 
también hay cocinas 'atrevidas': 
«Hay colores pastel, color café, 
verdes, azules, pero el 60 ó el 70 
por ciento de lo que nosotros 
vendemos es el blanco en todas 
sus versiones, es decir, elfacado, 
el PVC, etc». 

La cultura v el folklore 
La cultura y el folklore tam

bién estuvieron presentes en Ex
ponsal'95 con la Escuela de Folk
lore Complutense dirigida por 
María del Carmen Martínez 
León: «Nosotros hacemo~ bolillos 

PUERTA de Madrid 



Los medios de transporte ofrecidos en la feria para los novios era el coche de caballos o el automóvil .actual en distintas versiones. 

y éstos son muy propios para un 
ajuar . No hay un traje típico de 
Alcalá para boda, pero tenemos 
un diseño que es el traje típico 
que ya se luce en Alcalá, pero en 
blanco y con bordado. Tendrá 
las cintas en crema y lo que es la 
mantilla goyesca va a ser mucho 
más grande. Dentro de unos me
ses cualquiera que lo quiera se 
podrá casar con traje típico alca
laíno. El hombre, en lugar de ca
sarse con el traje típico gris, lo 
haría en el clásico negro». 

Además estuvieron los artesa
nos Loren, con repujados en pla
ta y pintura de mue
bles, el cartón fallero y 
el alfarero Lali: «So
mos tres artesanos que 
estamos en el mercado 
municipal. Todo puede 
servir como regalo de 
boda o como ajuar». 

Sorteo de premios 
en Exponsal'95 

José Rivera Sánchez 
nos ruega que hagamos 
público el sistema de 
sorteos para los premios 
que se adjudicarán se
gún los números de las 
invitaciones. Se hará en 
combinación con los 
sorteos de la ONCE de 
los días que a continua
ción se indican: 

concierto en el Patio Trilingüe y 
2 Cena Barroca. Los días 12, 13, 
14, 15, 16, 19, 20, 21 , 22 y 23 
de julio de 1995. Estos concier
tos , que se llamarán «Serenatas 
en el Patio Trilingüe» 
y la posterior Cena Barroca, las 
podrán disfrutar los agraciados 
en las siguientes fechas: 
01107195 , 08107195 , 15107195 y 
22107195. 

Parador de Turismo de Si
güenza: para disfrutar los agra
ciados bien en viernes o sábado. 
Sorteos de la ONCE de los días 
26 , 27 , 28. 29 y .30 de junio del 

95 , y 3, 4 , 5 , 6 y 7 de julio del 
95. 

Parador de Turismo de Chin
chon: para disfrutar los agracia
dos bien en viernes o sábado. 
Sorteos de la ONCE de los días 
10,11,12, 13,14,17, 18, 19, 20 
y 21 de julio del 95 . 

Un viaje a Isla Margarita, de 
9 días para dos personas, en ré
gimen de avión y habitación. 
Sorteo de la ONCE del 25/07195. 

Un viaje a Canarias de una se
mana para dos personas en régi
men de avión y habitació. Sor
teo de la ONCE del 26107195. 

Hostería del Estu
diante: 2 entradas al Aquí, los trajes de boda. Los modelos masculinos son de Pepe Bas. 

~ Pan~deria 

• Panes especiales 

• Pasteleria 

• Confiteria 

• Reposteria 
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Un viaje a Baleares de una se
mana para dos personas en régi
men de avión y habitación. Sor
teo de la ONCE del 27/07/95. 

Un viaje a Italia en circuito de 
autocar por Roma, Venecia y 
Florencia, de una semana para 
dos personas. Sorteo de la ONCE 
del 28/07/95. 

Los mencionados viajes se po
drán disfrutar en Baja Tempora
da, del 15/09/95 al 20/12/95 y 
del 15/01/96 al 20/03/96. 

Se comunica a todos los expo
sitores y familiares directos de 
los mismos que, como normativa 

de la F ería, tanto los or
ganizadores como los 
expositores y familia de 
primer grado no po
drán participar en el 
sorteo. 

Los agraciados con 
los premios pasarán por 
la Hostería del Estu
diante a los tres días del 
sorteo como máximo 
y con la invitación en la 
cual demostrará que 
coincide con el número 
puesto en la encuesta 
entregada, para poder 
ret.irar el premio con el 
que ha sido agraciado. 

Igualmente se comu
nica que el . número de 
invitaciones emitidas 
ha sido desde el núme
ro 00.000 al 15.000, 
ambos inclusive. 

Son Isid ro . l 
Te l. 677 41 05 
28850 TORREJO N DE A RDOZ 

(Madrid ) 
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Enlace Espejo Herraiz - Torres Villegas Enlace Vázquez Fernández - González Palancas 

Así pues, esta semana tene
rnos cuatro bodas y una expo
sición. Está claro que ha ha
bido más bodas en la ciudad 
complutense el pasado fin de 
semana, pero las que publica
rnos son una muestra de ellas 
que es síntoma de la felicidad 
de otras tantas parejas. 

Enlace Gil Cabriada -
Angulo Toledo 

El sábado se celebró en la 
iglesia de Santa María el en
lace matrimonial entre Anto
nio Gil Cabriada y Berta An
gulo Toledo, de 35 y 33 años 
respectivamente. El novio es 
trabajador de la ONCE y ven
de cupones en la zona centro 
de Alcalá, en el mercado mu
nicipal. La novia es enferme
ra de la clínica La Zarzuela y 
es peruana de nacimiento. La 
pareja mantuvo antes de con
traer matrimonio un noviaz
go de año y medio. 

El banquete nupcial se ce
lebró en el restaurante Oli
ver' s con un centenar de in
vitados y tras él la luna de 
miel transcurre en Tenerife. 
La pareja residirá en Alcalá y 

Enlaces matrimoniales de la semana 

cuatro bodas y una exposición 
Que las bodas son un acontecimiento social nadie lo duda, pero 

este acontecimiento ha tomado unas dimensiones que hacen que la 
celebración de una muestra de todo lo relacionado con las bodas sea 
un éxito, como así ha ocurrido este fin de semana. Mientras en el 
patio de la· universidad cisneriana esto ocurría, las bodas seguían 

celebrándose en las iglesias de la ciudad complutense. 

participaron como padrinos 
en la ceremonia Teresa Ca
briada, madre del novio, y J()
sé J~io Angulo, padre de la 
novia. 

Enlace Vázquez Fernández
González Palancas 

El sábado se celebró en la 
iglesia de Santiago la boda de 
Faustino Vázquez Fernández, 
de 35 años, con Ana Isabel 
González Palancas, de 28 
años. Fueron padrinos la tía 
del novio, Tina Fernádez, y 
el padre de la novia, Rufino 
González. El novio es deli
neante y la novia es adminis
trativa. 

Tras la ceremonia se cele
bró un banquete en el restau
rante Foguet al que asistieron 

204 invitados. La pareja, que 
residirá en Torrejón de Ar
doz, pasa su luna de miel en 
Isla Margarita. 

Enlace Espejo Herráiz -
Torres Villegas 

La pareja formada por Jo
sé Espejo Herráiz, de 27 años, 
y Rosa María Torres Villegas, 
de 25 años, contrajo matrimo
nio en la iglesia de San Fran
cisco de Asís el sábado 10 de 
junio. El novio es encargado 
de fábrica de profesión mien
tras que la novia es depen
dienta de una de las tiendas de 
frutos secos El Pistacho, de la 
que es propietario su herma
no José Torres Villegas, pro
pietario además de la cafete
ría La Gamba de Oro. 

Los padrinos fueron Mar
cos Torres Pérez, padre de la 
novia y Mari Herráiz , madre 
del novio. Tras la boda se 
celebró un banquete nupcial 
en el restaurante Los Hueros 
al que asistieron 190 invitados 
aproximadamente. La pareja, 
que residirá en Alcalá, pasa su 
viaje de novios en Tenerife y 
Lanzarote. 

Enlace Rimonte lniesto -
Alhamhra Pérez 

El sábado día 10 de junio 
se celebró en la iglesia Magis
tral Catedral la boda entre 
Francisco Rirnonte lniesto, de 
32 años y electricista de pro
fesión, y Loli Alhambra Pé
rez, de 27 años y administra
tiva. Los padrinos fueron la 
madre del novio, Pilar lnies
to Capitán, y el padre de la 
novia, Camilo Alhambra 
Maeso. 

El banquete nupcial se ce
lebró en el restaurante el Gu
rugú y a él estuvieron invita
das unas 170 personas. Lapa
reja residirá en Alcalá y aho
ra disfrutan de su luna de miel 
en Cancún. 

Enlace Gil Cabriada - Angulo Toledo Enlace Rimonte lniesto - Alhambra Pérez 
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ESPECIALISTAS EN 
REGALOS DE BODA 

GALA'S HOGAR 
ARTICULDS DE REGALO • LISTAS DE BODA 
el Adarga, 6 - Alcalá de Henares - Tlf.: 882 87 91 
(Caballería Española) 

Precios especiales de octubre a marzo. Informaros. 

Parque Residencial IVIASA (EL CHORRILLO) TELÉFS.: 880 86 64 
Entre las calles Mateo de Torres, s/n. y 880 99 62 
Amadeo Vives -ALCALA DE HENARES-
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Joyería OCAÑA 
Plaza de Cervantes, 32 - Tlf.: 880 16 85 
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ESPECIALISTAS EN MONOS Y RECOGIDOS DE NOVIAS 

__ planelles 
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Lope de Rueda , 2 - TU.: 880 80 42 - Alcalá de Henares 

ESTUDIO FOTOGUFICO 
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• DETALLES PARA BODAS Y COMUNIONES 
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• INVITACIONES DE BODA CON FOTOGRAFIA C/. Ramón y Cajal, 10 ·Local 4 (Corrala) • TH.: 889 35 87 -ALCALA DE HENARES 

PROMOCION ESPECIAL NOVIOS 
EN MUEBLES DE ESTILO MODERNO ITALIANO VIAJES 

PRECIOS ESPECIALES 
VIAJES «LUNA DE MIEL» 

A PRECIOS SIN COMPETENCIA 
- •· -

MOBILIARIO, S.L 

C/ Alameda, i - Tlf.: 881 90 32 - ALCALA DE HENARES 
(Esquina Rorida Ancha) 

Informaros. 



El ayuntamiento tiene un patrimonio de t5. 700 millones de pesetas 

La casa consistorial está. tasada en 175 millones de pesetas 
El último inventario realizado, en t958, consignaba el valor de seis pares 
de mulas que entonces tenía el ayuntamiento 

¿Alguien se ha preguntado qué valor económico tiene la casa consistorial? ¿O el Teatro Salón Cer
vantes? ¿A cuánto asciende el patrimonio del ayuntamiento? Son preguntas que quedaron desveladas 
con la aprobación del inventario de bienes municipales que la corporación aprobó el martes 16 de ma
yo en la sesión de pleno ordinario, un inventario que según el concejal de Hacienda, el socialista To
más Sánchez Torres, ha requerido muchas horas de trabajo hasta f'lnalmente determinar que el patri
monio con que cuenta el ayuntamiento de Alcalá asciende a 15.700 millones de pesetas. En esta canti
dad están incluidos los bienes inmuebles, tanto urbanos como rústicos, los derechos reales, los bienes 
muebles e históricos y vehículos. Así, por ejemplo, el valor catastral que se ha dado a la casa consisto
rial es de 175 millones de pesetas, un valor muy inferior al que se le daría en el supuesto de que fuera 
vendido. De todos modos, no es necesario que nadie ahorre para adquirirlo; Tomás Sánchez consideró 
como algo imposible que el ayuntamiento se ponga a la venta. En cualquier caso, el ayuntamiento tie
ne un patrimonio que asciende a los 15.700 millones de pesetas. 

La ciudad de Alcalá no só
lo tiene propiedades en el tér
mino municipal complutense. 
Cuenta con terrenos e insta
laciones en Humanes de Mo
hernando (Guadalajara), co
rrespondientes a una planta 
de tratamiento de agua y unos 
chalets utilizados como alber
gue juvenil y con terrenos rús
ticos en Corpa, en los que por 
cierto hay un buen manantial. 
La actualización del inventa
rio era algo necesario, según 
Tomás Sánchez, que explicó 
que «esto sirve fundamental
mente a efectos económicos 
para saber puntualmente dón
de se tienen los bienes, qué si- . 
tuación técnica y jurídica tie
ne cada uno de ellos. Por otro 
lado es una referencia que te
nemos para la liquidación del 
presupuesto en cuestiones co
mo líneas de crédito. Estepa
trimonio es desde luego un 
aval, como para cualquier 
persona que va a un banco a 
pedir un crédito y le exigen 
propiedades que avalen lo que 
pide». 

De todos modos, los bancos 
no le piden a los ayuntamien
tos sus propiedades como aval 
cuando solicitan créditos, si
no que el aval que exigen es 
algo mucho más concreto y 
real, los padrones de impues
tos municipales. Por eso To
más Sánchez simplificó mu
cho más las razones del inven
tario: «Así sabemos de forma 
concreta y real el patrimonio 
que tenemos, lo que tiene es
te ayuntamiento en propie
dad». 

Para realizar el inventario 
los técnicos municipales ads
critos a la comisión de Ha
cienda han partido de otro 
realizado en 1958, lo que ha 
proporcionado alguna que 
otra anécdota. También han 
partido de la liquidación del 
presupuesto correspondiente 
a 1991, en la que se relacio
naba todas las propiedades y 
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las valoraban en 5.500 millo
nes, una cifra muy superior al 
centenar de millones que se 
registraban en 1958 y por su
puesto, muy inferior a los 
15.700 millones que es el pa
trimonio inventariado en es
ta ocasión. 

U na de las curiosidades que 
se recogen en uno de los epí
grafes del inventario corres
pondiente a los semovientes, 
es decir, las propiedades en 
animales con que cuenta el 
ayuntamiento, es que en 1958 
estaban incluidos seis pares de 
mulas. En 1995 no hay semo
vientes aunque se pensó en in
cluir a los patos adquiridos 
por el ayuntamiento para el 
parque O'donnell, algo que fi
nalmente se desechó, puesto 
que se tendría que haber da
do nombre a cada uno de los 
patos y reconocerlos, según 
explicó Tomás Sánchez. 

El precio del ayuntamiento 
El valor catastral del ayun

tamiento es de 175 millones 
de pesetas mientras que el del 
Teatro Salón Cervantes es de 
30'4 millones. Sin embargo, 
el valor catastral no tiene na
da que ver con el valor real 
que tendrían en el caso de que 
se fueran a vender para algo 
muy concreto como es la cons
trucción de pisos. Tomás Sán
chez no dudó que ese valor ca
tastral se multiplicaría por 
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diez fácilmente: «Todo depen
dería del momento en el que 
se vendiera, ya que todo esto 
depende lógicamente de la 
oferta y de la demanda. De 
hecho vamos a atravesar por 
una situación en la que los pi
sos de segunda mano van a 
bajar de precio considerable
mente con respecto a los últi
mos dos años». 

El concejal de Hacienda ex
plicó que ha prevalecido ese 
criterio para los bienes in
muebles: «Hemos decidido 
aplicar el valor catastral, lo 
que no quiere decir que sea el 
criterio acertado, pero sí quie
re decir que este inventario 
está introducido en un pro
grama informático y en . un 
momento determinado, si el 
ayuntamiento tiene otros cri
terios, la revalorización o los 
nuevos criterios que quieran 
aplicarse, se harían inmedia
tamente a todos los bienes». 

De todos modos es, según 
Sánchez, prácticamente impo
sible que el edificio del ayun
tamiento se pusiera a la ven
ta: «Los ayuntamientos tienen 
la ventaja en relación con 
cualquier empresa privada de 
que no le pueden embargar 
sus bienes. Además, si el 
ayuntamiento decidiera des
prenderse de cualquier pro
piedad, no lo podría hacer 
mediante un acuerdo con el 
comprador; tiene que hacer
se mediante un acto público, 
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una subasta. Todo esto garan
tiza que es muy difícil , por no 
decir que imposible, que al
guien llegara a intentar ven
der el ayuntamiento. Otra co
sa distinta son los solares, con 
los que sí se puede hacer uso 
de ellos como recursos de li
quidez presupuestaria me
diante la puesta a la venta de 
ese suelo o utilizando eso pa
ra negociar permutas», expli
có Tomás Sánchez. 

Desde luego la casa consis
torial es el bien más preciado 
del ayuntamiento, tanto en 
lo que significa como en lo 
económico, como también lo 
era en el inventario de 1958; 
si bien en aquella época los 
bienes inmuebles de natura
leza urbana del ayuntamien
to ascendían a 27 millones 
de pesetas, en el inventario 
de este año estos bienes supe
ran el valor de 14.000 millo
nes de pesetas. Sin embargo 
en 1994 el ayuntamiento tie
ne menos patrimonio de in
muebles de naturaleza rústi
ca que en 1958: «La ciudad 
se ha desarrollado y han pa
sado muchas propiedades que 
entonces eran rústicas a ur
banas. En 1958 tenía mucha 
más relevancia el terreno rús
tico que el urbano». De he
cho si en 1958 había patrimo
nio por valor de 10 millones 
de los de entonces, en 1995 
el patrimonio está formado 
por cuatro propiedades con 
un valor total de 4 millones de 
pesetas. 

El valor de los bienes 
históricos es incalculable 

El valor de los bienes his
tóricos es muy relativo. Hay 
documentos en el archivo mu
nicipal que por su importan
cia histórica tendrían un va.:. 
lor incalculable; el valor con
signado en el inventario es 
de 269. millones de pesetas, 
pero es un cálculo muy alea
torio. 
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La Policía Local ha realizado desde 1987 más de &.ooo 
atestados por todo tipo de siniestros 

Accidentes: la eterna preocupación 
de la fiebre del sábado noche 
En la actualidad preocupa el número de accidentes en que 
se ven envueltas motocicletas de gran cilindrada 

Un joven de 21 años conduce a toda velocidad una motocicleta por la Vía Complutense. La Policía Local 
había detectado con anterioridad su conducción temeraria por las calles complutenses. Poco después su cuerpo 
sin vida era levantado por orden del juez y trasladado al tanatorio del cementerio jardín. Un joven de 26 años 
colisiona en la nacional 11 contra una furgoneta por alcance en el término de Azuqueca de Henares. Horas 
después el joven muere en la residencia sanitaria de Guadalajara. Agentes policiales no dudan en decir de 
él que ((era carne de cañón», expresión con la que reconocen el peligro potencial que tenía el joven al que 
ya se conocía en Alcalá y en otros pueblos de la comarca. Otro joven de 25 años fallece cuando huía de la 
Policía Nacional. Entre sus ropas llevaba varias papelinas de sustancias estupefacientes. 

Y luego están los coches, 
que también tienen un modo 
de accidente muy peculiar 
cuando el conductor está in
fluido por la ingesta de bebi
das alcohólicas o sustancias es
tupefacientes. Aunque los 
profesionales en la materia re
conocen que el problema de 
los accidentes suele ir porra
chas, y que ésta indudable
mente es negativa, ellos mis
mos terminan por reconocer 
que se ha producido un cam
bio en los comportamientos de· 
las personas que lleva consi
go un mayor número de acci
dentes de circulación. 

Diez profesionales encarga
dos de todo lo que se refiere 

·a la investigación pericial de 
los accidentes de circulación 
en el casco urbano de Alcalá 
forman parte de la plantilla de 
la Policía Local complutense 
desde febrero d·e 1987, fecha 
en la que se creó esta unidad. 
Desde entonces el número de 
diligencias y de informes rea
lizados; en todos ellos con re
sultado de accidente o alcoho
lemia; supera con creces los 
6. 000 y en los últimos años 
con una clara tendencia al al-
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za, pues la cifra ya llega al año 
a 1.000 casos; ahí se recogen 
accidentes graves, accidentes 
de chapa y alcoholemias sin 
resultado de accidente: «Mu
chas veces por retirarle el co
che a una persona a la que he
mos sorprendido conduciendo 
bajo la influencia de bef>idas 
alcohólicas, hemos salvado 
una vida e incluso puede que 
más», afirmó un policía. 

Sigamos con las historias: 
Un soldado de la Brigada Pa-

racadisita invade la acera tras 
perder el control de la moto
cicleta y atropella a una seño
ra que pasea un cochecito en 
el que va una niña dJe dos 
años: las dos han fallecido; «O 
alguien se conciencia de que 
esto no puede seguir así, o va 
a acabar muy mal la cosa», 
aseguraron fuentes policiales 
contemplando el cadáver de 
una persona muerta en acci
dente y esperando la ll~gada 
de la comisión judicial para 

ordenar el levantamiento. La 
potencia de estas máquinas, la 
vulnerabilidad a la que va so
metido el piloto y su acompa
ñante, el alcohol, la temeridad 
de unos jóvenes que apenas 
han dejado de ser adolescen
tes ... todo ello forman un cóc
tel explosivo y puede que 
mortal para quien lo tome o 
se lo encuentre por los capri
chos del destino. 

Todo el mundo sabe que los 
fines de semana hay vías rá
pidas de la ciudad que se con" 
vierten en auténticas pistas 
para rallyes en los que inter
vienen toda clase de vehícu
los a motor. Madrugada del 
día 10 de junio. Calle Libre
ros. Un redactor de PUERTA 
DE MADRID ve cómo circu
lan un todoterreno descapota
ble y varias motos y ciclomo
tores. En el primero un gru
po de jóvenes va bailando. En 
los segundos, los mismos pi
lotos hacen el acompañamien
to dando palmas; dicho sea de 
paso, sin sujetar los manilla
res: «Son carne de cañón», 
afirmaron resignados agentes 
policiales a los que el redac
tor vio minutos después y a 
los que comunicó lo que había 
visto. 

Circuitos de carreras 
Los accidentes de coche que 

con mayor frecuencia se pro
ducen en el casco urbano du
rante las noches de los fines de 
semana están muy localizados 
por los agentes de la Policía 
Municipal: «Casi todos suelen 
producirse · en vías rápidas 
cercanas a los lugares donde se 
expenden copas», afirmaron 
fuentes policiales que recono
cieron que hay un mayor ries
go en calles como la Vía Com
plutense, la Ronda Fiscal, Lo
pe de Figueroa, Juan de Aus
tria y Avila. Y es que hay mu
chos conductores que aprove
chan el escaso tráfico de ma
drugada para ci/cular a velo
cidades de vértlgo. Ya ha ha-
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bido psiquiatras que han ma
nifestado la influencia que tie
ne no sólo la ingesta de bebi
das alcohólicas o sustancias de 
estupefacientes, sino también 
varias horas de música estri
dente a todo volumen. Las co
lisiones contra otros vehículos 
que se incorporan a la vía des
de otra calle, y sobre todo, la 
colisión contra vehículos 
aparcados, son los tipos de ac
cidente más usuales en casco 
urbano: «Hay que recomen
dar a los vecinos que suelen 
aparcar sus vehículos en estas 
calles que en los fines de se
mana extremen sus precaucio
nes a la hora de aparcar», lle
garon a comenta~ las mismas 
fuentes policiales. 

En carretera, las pérdidas 
de control y vuelcos son el ti
po más usual de accidentes en 
esas horas. Y las anécdotas son 
recordadas por el personal de 
la Policía Municipal. Allí to
davía se recuerda el caso de 
un hombre que superaba los 
50 años que circulaba en un 
coche que colisionó contra ,.. . h 
cuatro o cinco coc es aparca-
dos. El conductor, que salió 
ileso, dio positivo en la prue
ba de alcoholemia, pero no só
lo eso. El coche llevaba roba
do más de dos años en Guada
lajara y el conductor acciden
tado tenía dictada sobre él 
una orden judicial de busca y 
captura. «Hay otros que lle
van tal borrachera o tal esta
do que se quedan dormidos al 
volante mientras esperan que 
se ponga verde un semáforo. 
Y hay tasas de alcoholemia 
verdaderamente escalofrian
tes de gente que se pone a con
ducir cuando ni siquiera se 
puede mantener en pie». 

También se sabe aunque es 
muy difícil detectarlo por par
te de los agentes policiales, 
que hay auténticas discotecas 
rodantes, música a todo volu
men y expedición de alcohol 
y sustancias estupefacientes 
en el interior de los coches: 
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«Lo llaman hacer el parking 
y generalmente se sitúan cer
ca de las discotecas, pero esos 
mismos igual que están para
dos se ponen en marcha con el 
coche». 

Cascos de protección 
del codo 

Aunque no suelen ser acci
dentes de extrema gravedad, 
es preocupante el número de 
atestados realizados por la Po
licía Municipal en los que se 
ven envueltos ciclomotores. 
La ley permite que puedan te
ner licencia los mayores de 14 
años y hay casos en los que las 
imprudencias se multiplican 
de forma alarmante: «Segui
mos encontrándonos con el 
problema del consumo de al
cohol y la circulación bajo sus 
síntomas, pero sobre todo lo 
que predomina es una con
ducción absolutamente teme
raria», afirmó otro agente de 
la Policía Local. La imagen de 
un niño montado en ciclomo
tor y cruzándose entre los co
ches en marcha, el no mante
nimiento de las distancias de 
seguridad y la realización de 
adelantamientos indebidos a 
más de un conductor le ha sor
prendido alguna vez: «En mu
chos casos hay un desconocí-

miento de las normas de cir
culación y si las conocen no 
las respetan», señaló un poli
cía. Pero más llamativo es que 
todavía son muchos los que no 
llevan casco protector. Lama
yoría sigue tomando este ele
mento que garantiza su segu
ridad como si de un protector 
del codo se tratara porque en 
lugar de llevarlo en la cabeza 
lo llevan en el antebrazo. 

Los jóvenes que utilizan ci
clomotor siguen sin concien
ciarse de que es un vehículo 
pensado y construido para 
una sola persona: «Siguen 
yendo dos personas y nos he
mos encontrado casos de has
ta tres y cuatro personas en un 
ciclomotor, aunque son casos 
muy minoritarios. No se con
ciencian de que es un vehícu
lo que cuando van en él dos 
personas pierde estabilidad y 
el riesgo de accidente se mul
tilplica. Los niños se creen 
que cuando les paramos lo ha
cemos por capricho y no se 
dan cuenta de que actuamos 
por su propia seguridad». 

Las lesiones en accidentes 
de ciclomotor, sin ser graves 
generalmente, suelen ser muy 
molestas; los accidentados se 
producen sobre todo erosiones 
y en menor medida fracturas; 
hay que pensar que es un ve-

hículo que circula a poca ve
locidad. Lo curioso es que el 
mayor número de accidentes 
se los producen ellos mismos 
por caídas. 

Un fenómeno preocupante 
es el de la aparición por la ciu
dad de adolescentes en mu
chos casos que se dedican al 
reparto de comidas a domici
lio con ciclomotores: «No sa
bemos si es que van a tanto 
por ciento con el reparto pe
ro el caso es que circulan a 
gran velocidad y con mucha 
temeridad. Se han producido 
muchos accidentes con ellos 
involucrados», señaló otro 
agente. 

Las motos, 
máquinas de gran potencia 

Lo que más preocupa a los 
expertos en seguridad vial con 
respecto a las motocicletas de 
gran cilindrada es la potencia 
que tienen; en mucho menos 
tiempo que un coche una mo
to alcanza una aceleración 
muy importante: «Esto hace 
que una moto sea un vehícu
lo casi sólo apto para profesio
nales, para gente que conoz
ca muy bien esa máquina», 
comentó uno de los agentes 
consultados para añadir que 
estas características de una 
motocicleta hacen que un 
inexperto pueda perder fácil
mente el control de la misma 
en una situación extrema. Las 
motos con una cilindrada su
perior a los 125 centímetros 
cúbicos requieren que el con
ductor tenga el carnet A-2 que 
sólo pueden obtenerlo las per
sonas mayores de 18 años, 
«pero a la vista está que esto 
es insuficiente, que debería 
haber una limitación mayor». 

Existen según las fuentes 
policiales dos tipos de moto
ristas. Unos son los buenos 
conductores: «Se les suele re
conocer por que suelen llevar 
ropa especial; suelen respetar 
escrupulosamente las normas 
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y llevar la documentación en 
regla. Conocen muy bien la 
máquina». El otro tipo es el de 
los conductores de fin de se
mana: «Muchos presumen de 
moto y de velocidad; si a eso 
le añadimos el consumo de be
bidas alcohólicas, drogas de 
diseño y demás, aparece un 
cóctel escalofriante». 

Otra cuestión prioritaria es 
el uso del casco. Hay quienes 
lo llevan puesto pero suelto, 
de tal manera que se han da
do casos en los que el motoris
ta ha salido despedido por un 
lado y el casco por el otro sin 
que le haya servido de protec
ción alguna. Además hay cas
cos de muy baja calidad que 
no contribuyen precisamente 
a proteger a su usuario. En 
cualquier caso, tanto las auto
ridades policiales como el per
sonal sanitario advierte muy 
seriamente que no se puede, 
bajo ningún concepto, quitar 
el casco a una persona acci
dentada y tampoco moverla». 

Y por último dentro de es
te apartado, una circunstan
cia curiosa. Las motocicletas 
involucradas en accidentes, y 
más si son mortales, quedan 
siempre depositas durante un 
tiempo bajo custodia policial 
en previsión de que la auto
ridad judicial pueda pedir al
gún tipo de informe o trámi
te. Después, la moto puede ser 
retirada por el dueño o perso
i\a allegada, pero casi nunca 
lo hacen y quedan depositadas 
en dependencias municipales. 
Muchas de ellas tienen un es
tado de siniestro total, pero 
sdbre todo son los recuerdos 
los que hacen que ni el dueño 
ni los familiares deseen ver 
más esa máquina de la 
muerte». 

Tasas de alcoholemia 
Algo en lo que los agentes 

de la Policía Municipal insis
ten mucho es en la modifica
ción de las tasas de alcohole-
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mía según el Real Decreto 
1333/94 del 20 de junio. Des
de entonces la tasa vigente es 
de 0'40 miligramos por litro 
de aire expirado para conduc
tores de turismos y motocicle
tas; esto es una modificación 
fundamental con respecto a la 
anterior normativa cuya me
dida mínima eran 0'8 gramos 
por 1.000 centímetros cúbicos 
de sangre. Las nuevas tasas 
han llevado al equívoco a no 
pocos conductores que creían 
que llevaban una medida to
lerable cuando la aplicación 
de las nuevas tasas determina
ba que la alcoholemia era po
sitiva. Por regla general todas 
las alcoholemias positivas rea
lizadas por la Policía Munici
pal pasan directamente al juz
gado y el conductor puede ser 
castigado por la vía penal con 
una sanción mínima de 
100.000 pesetas y retirada de 
tres meses del carnet de con
ducir y una sanción máxima 

de 1 millón de pesetas y cin
co años de retirada del carnet 
de conducir. Pero también 
puede haber una sanción ad
ministrativa. En cualquier ca
so, conducir bajo los efectos 
de bebidas alcohólicas puede 
ser considerado un delito. 

La Policía Municipal es 
competente en materia de trá
fico y están capacitados por 
ley para realizar atestados o 
investigación de accidentes, 
según la ley orgánica 2/86 del 
13 de marzo. Esta ley capaci
ta a los agentes locales para la 
investigación y para dar cuen
ta a la autoridad judicial de 
esa investigación realizada. 

La unidad de atestados e 
informes de la Policía Local 
de Alcalá lleva funcionando 
desde 1987 encontrándose ac
tualmente con unos medios 
indispensables para realizar 
esta labor puesto qüe llevan 
etilómetro homologado, cá
mara fotográfica, un vehícu-

lo especializado, rueda métri
ca, callejero de la ciudad y 
una amplia base de datos de 
accidentes producidos que en 
breve estarán informatizados. 

Hasta 1987 las diligencias 
por accidentes eran realizadas 
por los funcionarios de la co
misaría de Policía Nacional. 
Fuentes policiales aseguraron 
que entonces no se hacían cro
quis, peritajes profesionales, 
las fotografías se hacían sólo 
ocasionalmente, ni se toma
ban las medidas técnicas del 
lugar». Un agente local asegu
ró que «cuando nos hicimos 
nosotros cargo de las compe
tencias, hubo en un principio 
reticencias, pero en este tiem
po nos hemos ganado a pulso 
el respeto y la fiabilidad más 
absoluta. Al fin y al cabo so
mos una unidad formada por 
diez personas que hemos rea
lizado diversos cursos muy es
pecializados para llevar a ca
bo esta labor». 

Los bomberos tienen que intervenir con frecuencia tras los accidentes para dejar la carretera limpia. 
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En Torres de la Alameda 
1 

En pleno Casco Histórico (el Granada) 
ENTREGA INMEDIATA 

Financiación Persona.liza.da 

lVlINilVl_A ENTR__AD_A 

Le proporcionamos financieras 
al interés más bajo 

• Desde 145 m/2 construidos. 
• Jardín desde 62 - 151 m/2. 
• En la zona más cotizada de la comarca. 
• Cuadro eléctrico preparado 

para tarifa nocturna. 

En el centro de Villalbilla 

a 5 minuras de lllcalá de Henares 
ULTIMOS 
PISOS Y 2 LOCALES 

COMERCIALES DE 145 Y 80 m/2 
CADA UNO 

• Fachada de ladrillo visto y zócalos de piedra. 
• Carpintería exterior de madera en pino balsaín. 
•Balcones en fachadas. 
•Accesos comunes solados en mármol y pasamanos 

y quitamiedos en madera de haya con balaustres. 
•Carpintería interior en madera. 
• Armarios empotrados. 
• 3 dormitorios, 2 baños. 
•Plaza de garaje por vivienda . 

. •Cocina amueblada. 
•Situación privilegiada. 

VENDE: 

RESIDENCIAL El PA UlllO S.A. 
C/ Daoíz y Velarde,· 2 .:· 1 ° D 

ALCALA DE HENARES 
(Madrid) 

Telf.: 883 17 11 
·Festivos: 885 92 23 



De izquierda a derecha, con José Maria Plaza: Julián, mozo de espadas; Miguel, apoderado protector; .Abdón Solis; Jesús Martínez, de 
la peña Regino Ortés, e Ignacio Mora, de la peña Canal 7. A la derecha: el torero con José Macías. 

un tratamiento en cámara hiperbárica le saca de su estado crítico 

Jasé María Plaza, en el Hospital Provincial de Zaragoza 
José Maria Plaza está padeciendo una prueba muy dura desde aquella tarde del S de marzo en que le cogió UD 

toro en la plaza de su pueblo. Después de tenerle que amputar UD dedo de su pie enfermo y visto que el proceso 
era imparable para otras cosas más peligrosas, su familia y su inseparable amigo Miguel (ponedor, protector y todo 
para José Mary), deciden internarle en Zaragoza, en una clínica especializada en recuperaciones de esta índole. 

Hoy, 14 de junio, con Abdón 
Solís al frente, han ido a visitar 
al torero un grupo de amigos, o 
como dice Abdón: «La más fiel 
representaci<;}n de los aficionados 
que todavía tienen plena con
fianza y apoyan a José María 
Plaza ... » Con el pequeño-gran 
hombre fueron: Julián, mozo de 
espada; Ignacio Mora, presiden
te de la peña gastronómica tau
rina «Canal 7»; Jesús Martínez, 
de la peña «Regino Ortés»; el ya 
mencionado Miguel, apoderado, 
amigo y el gran apoyo taurino de 
José Mary; Pepe Macías, hasta 
ahora concejal y a partir de aho
ra, amigo de sus amigos y hom
bre que ha demostrado cumplir 
su palabra: «Estat-é -dijo
apoyando a José María Plaza 
mientras se siga vistiendo de lu
ces. Ahora más que nunca». 

Con Abdón Solis de director 
de lidia, esta excursión a Zara
goza para ver a José María Pla
za tenía que ser un éxito redon
do. Y aunque aquí no se trataba 
de pasarlo bien, sí que les hizo 
a todos llenarse de ilusión el 
buen estado de ánimo del torero. 
Cuando Abdón quiso conversar 
con él, éste se expresó de esta for
ma: «Después de este periodo 
duro que he pasado desde que 
tuve la cornada, ahora puedo de
cir que estoy bastante bien, aun
que sé que todavía queda un pro
ceso largo para una recupera
ción total>>. El Dr. Valcarreres 
está tratando a José Mary, ingre
sado en el Hospital Provincial de 
Zaragoza, pero el tratamiento es
tán realizándolo en otro hospital. 

- Bueno, -nos dice José 
Mary-, después de dos visitas 

PUERTA de Madrid 

En la pierna de Plaza se ve una enorme cicatriz consecuencia de la opera
ción en la que tuvieron que abrírsela de arriba a abajo por ambos lados. 

al doctor Valcarreres, a la terce
ra me vio el pie en tan malas 
condiciones, que me aconsejó 
que me quedara ingresado en el 
hospital. El tratamiento consis
te en trasladarme al hospital mi
litar de Zaragoza todas las maña
nas y me introducen en una cá
mara hiperbárica, donde el 
cuerpo me le aumentan a pre
sión y me ponen una mascarilla 
para respirar oxígeno puro al 
cien por cien. Eso me ayuda a 
que el poco riego que me llega 
al pie vaya muy cargado de oxí
geno y ayuda a que la piel gra
nule y que la infección desapa
rezca». 

José Mary llega a Zaragoza en 
unas condiciones muy delicadas. 
El tratamiento efectuado le ha 
llevado a un estado de recupera
ción dentro de la normalidad, si 
es que en el caso de José Mary 

puede hablarse ya de normali
dad. 

- Cuando vine aquí, el pie 
estaba en muy mal estado: salía 
mucho liquido, gran infección ... 
Ahora, todo eso se ha controla
do muy bien. No existe infec
ción, la fiebre ha desaparecido 
hace una semana y la herida es
tá empezando a cicatrizar (a cu
brise de piel todo el hueso). 

En Madrid no había nada que 
hacer con el pie de José Mary. 
Había que emplear otros méto
dos, otro tratamiento, otros ade
lantos. 

- Creo, -dice el torero
que lo que me ha sacado del mal 
momento por el que pasaba en 
Madrid, ha sido el nuevo trata
miento efectuado por el Dr. V al
carreres. En Madrid no iba a 
mejor y por lo tanto no era el tra
tamiento adecuado. Miguel y 

Victoriano, mis hombres de con
fianza, fueron los que decidieron 
y se pusieron al habla con el Dr. 
Valcarreres. No puso ningún im
pedimento el doctor y dijo que el 
tratamiento era sesiones en la 
cámara hiperbárica. 

- ¿Hubo error de tratamien
to en Madrid? 

- No puedo decir esto, ya 
que en Madrid me salvaron pri
mero la vida y después la pier
na. El tratamiento era largo, y 
digamos que una parte se reali
zó en Madrid y otra se está rea
lizando aquí en Zaragoza. 

Abdón Solís ha encontrado a 
José Mary cambiado físicamen
te: le ha cambiado el color de la 
cara, sonríe, come con apetito. 
«Es otra vez el José María Plaza 
de antes•>, dice Abdón Solís. 

Quizá la feria de San Isidro 
dejó a José María abandonado a 
su suerte. Nos atrevemos a decir 
que los doctores bajaron la guar
dia, pero ¿por qué no se trató a 
José Mary en Madrid en la cá
mara hiperbárica? 

- En Madrid efectivamente, 
podrían haberme tratado con la 
cámara hiperbárica, pero no to
dos los doctores saben en qué 
momento puede conseguirse me
jores resultados. El mismo doc
tor V alcarreres no se figuraba 
que fuera tan positivo el trata
miento en mi caso con la citada 
cámara. 

Pueden hacerse toda clase de 
conjeturas, pero José Mary es 
muy rotundo: 

- A mí me gusta creer en las 
personas, podemos desconfiar 
de todos y de todo, pero yo estoy 
vivo porque confié en los profe
sionales de la medicina y me sal
varon. 

Abdón llevaba un mensaje 
de muchos alcalaínos para Jo
sé María Plaza, al torero se le 
ve emocionado y agradece a 
todos los alcalaínos ese apoyo 
y espera no defraudar a nadie. 

ATILA-NO 
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Gastronomía Internacional 

ENCARGADO DE OBRA 
MAPFRE INMUEBLES, S.A. 
necesita para las obras de nue
va planta de Edificio de Ofici
nas, Taller y Centro de Seguri
dad Vial en Alcalá de Henares. 

Imprescindible amplia 
experiencia en construcción. 

Interesados llamar 
a los teléfonos 881 65 11 ó 

581 11 49 (Srta. Pilar) 

ESPECIALIDAD EN ROPA DE TRABAJO 
Gil de Andrade, 1 (esquina Juan de Austria) 
Tclf.: 888 92 08 - ALCALA DE HENARES 

SE ALOUILAN 
OFICINAS 

Telf.: 881 90 51 

RESIDENCIA 
3ª EDAD 

«MARIA AUXILIADOU» 
• Económica • Familiar 
GUADALAJARA -949 / 29 04 88 

PENSION LEVANTE 
Habitaciones 
Calefacción - Hilo Musical 

Ctra. Pastrana, Residencial Canarias, nº 5 
Tlf.: 888 07 51 • Alcalá de Henares 
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El 900/a de la plantilla secundó la huelga que paró la actividad 

industrial del 7 al 13 de junio pasados 

Los trabajadores de Robert Bosch iniciarán otra semana 
de huelga si no se llega a un acuerdo con la empresa 

Los trabajadores de la empresa ROBERT BOSCH han mantenido una huelga 
de una semana -desde el 7 el 13 de junio-, apoyada por el 90% de la planti
lla, para obligar a la empresa a negociar el convenio colectivo, entre otras 
razones. Al cierre de esta edición, trabajadores y directiva estaban reuni
dos negociando para buscar una salida al conflicto. Si no hubiese acuerdo, 
los trabajadores iniciarían otra semana de huelga el sábado 17. 

La huelga ha sido secunda
da por el 100% de la planti
lla: 740 trabajadores. En to
da la semana ha habido acti
vidad industrial alguna y la 
tranquilidad absoluta ha sido 
la tónica del paro. 

Según manifestó a PUER
TA DE MADRID el presiden
te del comité de empresa de 
ROBERT BOSCH, Angel 
Díaz Cardiel, la negociación 
del convenio se encuentra en 

estos momentos «bloqueada 
por culpa de la dirección, en 
una propuesta del 3'5 % de 
subida salarial. La propia di
rección viene a plantear recor
tes que quiere realizar en el 
texto del convenio sobre cues
tiones que tenemos recogidas 
desde hace bastante tiempo». 

Los trabajadores están dis
puestos a iniciar otra semana 
de huelga si la empresa «no 
varía su oferta no solamente 

Angel Díaz Cardiel, presidente 
del comité de empresa 

en lo económico sino también 
en otro tipo de cuestiones 
sociales». 

Angel Díaz Cardiel añadió 
que la dirección de BOSCH 
-cuya actividad industrial es 
la fabricación de componen
tes del automovil- había 
planteado «hacer una tabla sa
larial para el personal de nue
vo contrato diferente a la de 
los trabajadores fijos y 
aumentar el número de má
quinas para los operarios di
rectos que trabajan a tiempo», 
lo que les hacía sospechar que 
«hay intenciones de ajustar 
plantillas y evidentemente no 
estamos dispuestos ni mucho 
menos a ello». 

PUERTA de Madrid 



Había ida a declarar ante el juez Ganón y tras ella pidió un permiso 

penitenciario para tener una pequeña reunión familiar 

Rafael vera comió en el restaurante «El Cine» de Daganza 
Junto a él estuvieron su esposa, María Angeles Esquiva Muñoz; su suegro, Enrique 
Esquiva González; su hija, su cuñada y la custodia de diez guardias civiles 

El que fuera secretario de Estado para la Seguridad, Rafael Vera, recluido por orden del juez Baltasar Gar
zón en la prisión de Alcalá-Meco al relacionarle con la creación de los GAL en la lucha contraterrorista, 
aprovechó una declaración en la Audiencia Nacional ante el juez Garzón para solicitar un permiso peniten
ciario mediante el cual comió con su familia en el restaurante «El Cine» de Daganzo. La comida se celebró 
el miércoles 14 de junio en medio de enormes medidas de seguridad. Al menos diez guardias civiles de pai
sano custodiaron al ilustre recluso e impedieron que se le pudieran hacer fotografías con comodidad. 

Impecablemente vestido, co
mo en él es habitual, Vera llegó 
al restaurante «El Cine» de Da
ganzo acompañado por una cus
todia formada por al menos diez 
guardias civiles. El restaurante 
se encuentra a dos kilómetros 
aproximadamente del casco ur
bano de Daganzo junto a la ca
rretera a Alcalá. Precisamente al 
estar apartado de las rutas prin
cipales es un restaurante muy 
frecuentado por distintas perso
nalidades: «Aquí viene mucha 
gente que va y viene a Alcalá
Meco», reconoció un cliente del 
establecimiento. 

El propio V era, excelente 
gourmet, conoce muy bien lazo
na, puesto que ha comido fre
cuentemente en restaurantes de 
la cercana localidad de Algete, 
donde incluso ha mantenido co
midas y cenas de trabajo al más 
alto nivel ministerial. 

Los familiares de Rafael V era 
fueron llegando escalonadamen
te; primero su mujer, María An
geles Esquiva Muñoz, y su cuña
da. Luego su hijo y a continua
ción su suegro, Enrique Esquiva 

Rafael Vera, con su familia, en el momento de despedirse 

González. Eran las 14'30 horas 
y la comida se prolongó hasta las 
17'30. La dirección del restau
rante había recibido al parecer 
una llamada de la Guardia Civil 
en la que se le decía que una per
sonalidad muy importante iba a 
comer en el establecimiento y 
que tuvieran todo dispuesto. 

Rafael V era comió pimientos 
de piquillo rellenos de carne y so
lomillo de ternera para acabar 
con un helado de café irlandés. 
Su hijo comió pimientos de pi
quillo, chuletón de ternera y he
lado de coco, y su esposa comió 

· también pimientos de piquillo y 
merluza de la casa. En una mesa 

cercana un grupo de hombres ju
gaba una partida de cartas. 

La cuenta del restaurante fue 
pagada por el hijo de Rafael V e
ra y en ella se incluyó la comida 
de los diez guardias civiles que 
custodiaron al recluso, q.uienes se 
fueron turnando para comer. 
Vera hijo dejó una propina de 
5. 000 pesetas tras pagar. 

Un redactor de PUERTA DE 
MADRID se dirigió a Rafael V e
ra cuando salía del restaurante; 
fue testigo directo de la despedi
da del que fuera responsable má
ximo de la seguridad del Estado 
con su esposa. Sin embargo, Ve
ra no quiso hacer ningún tipo de 
declaración aduciendo que sen-

tía mucho que el periodista se 
hubiera desplazado hasta allí pe
ro que no había ofrecido a nadie 
declaraciones de ningún tipo y 
que no debía hacerlo. Los guar
dias civiles que le custodiaron . 
trataron de ocultar al recluso pa
ra que no fuera fotografiado. Ve
ra regresó custodiado a Alcalá
Meco y su familia regresó a su 
domicilio. 

En su declaración ante el juez 
Baltasar Garzón por la mañana, 
ante la expectación de numero
sos periodistas en la entrada de 
la Audiencia Nacional, Rafael 
V era negó haber entregado a 
Luis Roldán un cheque de siete 
millones de pesetas como grati
ficación, algo que el exdirector 
general de la Guardia Civil ha
bía declarado al juez aportando 
pruebas documentales. Los fon
dos reservados fueron objeto de 
la toma de declaración recono
ciendo V era que sí entregó un 
cheque de 15 millones al ex co
misario Francisco Alvarez para 
el pago de confidentes. 

VENDO CHALET 
En Urbanización ZULEMA 

• En parcela de 1.300 m.12 aprox. 
• Piscina y jardín con riego automático 

Telfs.: 879 21 23 - 880 16 85 

RESIDENCIA GERIATRICA «LAS PALMERAS» 

-----< 
·----~---- 1 -------------- ·-4- ---------

GIJADALAJARA + lllADAE 

··----------- --------------- ,,..... _.,. ----------

<válidos y asistidos> 
A 44 Km. de Madrid por la Canetera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 

• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 
de terrazas y zonas verdes. 

• Equipo Sanitario formado en Geriatría, las 24 h. Cons· 
ta de Médico, ATS, Auxiliar de enfermería Geriátrica. 

Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 
y dobles dotadas de: 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de TV • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional. 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
• Peluquería • Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clínicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestas y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 17 años de experiencia en 
la atención a nuestros mayores. 

200~ ~~-. 4 o . 
AZOOUOCA 

Camino de la Barca, n. 0 16. - 19200 AZUQUECA DE HENARES 
Telfs.: 949 I 26 34 77 - 26 42 34 (Guadalajara) 
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Dos veces en dos semanas en el centro Médico complutense 

~abas en varias clínicas y ambulatorias alcalaínas 
Dos robos en dos semanas se han producido en el Centro Médico Complutense, sito en la Vía Com

plutense n°77. El primero de ellos ocurría el 29 de mayo cuando entraban a la clínica y robaban una 
mini-cadena, objetos profesionales y personales de los médicos y algunos medicamentos, todo por una 
suma bastante elevada. En el segundo, el 14 de junio, un joven robaba el monedero de una doctora, 
extrayéndolo del cajón de su consulta en un descuido. En las últimas semanas se están sucediendo ro
bos en diversos centros médicos de la ciudad. 

Diversos robos se han veni
do sucediendo a lo largo de es
tas últimas semanas en varios 
centros médicos de la ciudad, 
entre los que se encuentran 
diversas clínicas y centros pri
vados, así como los ambulato
rios Luis Vives y El Val. En 
las dos últimas ocasiones los 

robos se cometían en el Cen
tro Médico Complutense, si
to en la Vía Complutense 
n°77. El primero de ellos ocu
rría sobre las cinco de lama
drugada del 29 de mayo. 
Rompieron un cristal de la 
parte trasera del local y entra
ron a la clínica, en la que se 

apoderaron de una minicade
na y varios efectos personales 
y profesionales de los médicos 
junto con medicinas psicotró
picas (medicamentos que re
ceta el cardiólogo o el alergó
logo ). Las pérdidas no se han 
calculado aún con exactitud, 
pero una empleada del centro 

Aserco, s.L. Henacar, S.A. 
Vía Complutense, 108 - ALCALA DE HENARES 

Tell.: 880 91 84 - Fax y Tell.: 880 92 89 
Antigua Ctra. Barcelona, Km 27'200 ·Alcalá de Henares 

Tlfs.: 880 00 62 · 880 02 96 · 880 03 96 
Avda. de la Constitución, 3 ·Torrejón de Ardoz 

Tlfs.: 677 75 37 · 677 72 97 · 677 74 77 

* UPIDEZ: Entrada y salida en menos de 1 hora. 

* COMODIDAD: Sin cita previa y con un horario a su medida. 

* TUNSPARENCIA: Presupuesto cerrado y conocido de antemano. 

* SERVICIO AGUDABLE: Trato directo entre usted 
y los mecánicos especializados. 
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indica que se trata de bastan
te dinero. El suceso, el prime
ro que ocurría en el centro, se 
denunció en la comisaría de 
policía. 

Esta misma semana, el 14 
de junio, tenía lugar el segun
do robo en el mismo lugar pe
ro en circunstancias diferen
tes. A las seis y veinte de la 
tarde una de las doctoras sa
lió un momento de su consul
ta, dejando en el cajón de su 
mesa el monedero. Un testi
go que se encontraba en la sala 
de espera explicó después que 
en esos instantes entró un 
hombre joven, vestido con 
chándal, que abrió el cajón, 
cogió el portamonedas en el 
que la doctora llevaba unas 
3.000 pesetas y la documen
tación y salió huyendo. Ense
guida se avisó a la policía y se 
denunció también en la 
comisaría. 

Al ocurrir ambos sucesos en 
tan poco margen de tiempo, 
los responsables del Centro 
Médico Complutense han de
cido adoptar de inmediato 
medidas de seguridad, insta
lando alarmas y rejas de pro
tección. 

Robo en el gimnasio 
En Forma 

Un individuo cometió un 
robo en el gimnasio En For
ma, situado en la calle Alva
ro de Bazán. El robo se pro
dujo en la madrugada del día 
26 de mayo y se sospecha que 
su autor fue el mismo que ro
bó esa misma noche en la óp
tica Juan de Austria, muy cer
cana al gimnasio. Se sospecha 
que primero entró a robar en 
el gimnasio y a continuación 
en la óptica, donde rompió el 
cristal del escaparate utilizan
do un saco lleno de piedras. 

El ladrón logró entrar en el 
gimnasio tras forzar la entra
da y se llevó 53.000 pesetas en 
efectivo, una minicadena y 
una bicicleta estática. No se 
descarta que pudiera tener un 
coche en las inmediaciones 
para introducir en él lo sus
traído y dar el segundo golpe, 
éste en la óptica, de donde se 
llevó gafas de sol por valor de 
100.000 pesetas. Allí se hirió 
con los cristales y sangró 
abundantemente. La alarma 
saltó y la policía acudió al lu
gar, avisada además por los 
vecinos, pero el ladrón tuvo 
tiempo suficiente para coger 
las gafas de sol expuestas en el 
escaparate y darse a la fuga, 
muy probablemente en coche. 

PUERTA de Madrid 



Los clientes no se dieron cuenta de que se estaba produciendo un atraco 

Atraco con pistola en la sucursal de la Caja de 
Madrid situada en Villalbilla 
El atracador encañonó al director en su despacho y le pidió 2 millones 

La oficina de Caja de Madrid en Villalhilla sufrió un atraco en la mañana del pasado 14 de junio. 

Un individuo, que por su aspecto no levantaba sospechas, consiguió ser recibido por el director de la 

sucursal. Una vez allí, le encañonó con una pistola y le obligó a llamar al empleado para que le trajese 
todo el dinero que hubiera en ese momento en la oficina, con la amenaza de matarle si no cumplían 

sus órdenes y daban la voz de alarma. El botín fue de 1.100.000 pesetas. 

Los hechos ocurrieron alrede- tá ubicada la Caja ( c/ Valle chas que entran y salen y nadie 

dor de las 11 de la mañana, n °10). «La calle estaba llena de se dio cuenta de que podía haber 

cuando esperaban su turno para puestos de fruta y tenderetes, a sido un atraco, ni siquiera las 

ser atendidos siete clientes, en- dos metros de la puerta del han- seis personas que había en el 

tre ellos el atracador, que con co. Además todo el mundo vio a banco>>, relató el testigo con el 

una apariencia totalmente nor- una persona normal de las mu- que habló este semanario. 
mal se «camufló» entre el públi
co. Aprovechando que salía una 
persona del despacho del direc
tor, el atracador manifestó su de
seo de ser atendido también por 
él, alegando que quería abrir una 
importante cuenta. Pero en el 
despacho encañonó al director 
con una pistola, le dijo que se 
trataba de un atraco y que nece
sitaba dos millones de pesetas y 
le ordenó que hiciera venir al 
otro empleado. 

Esta sucursal bancaria tiene 
caja de caudales de apertura re
tardada, por lo que el botín que 
logró el atracador, 1.100.000 pe
setas, provenía de las gestiones 
que se habían realizado durante 
esa mañana. 

El atracador tenía entre 25-30 
años, era bajo, moreno y con bi
gote. Vestía un pantalón y una 
camisa granate. 

Este es el primer atraco que 
sufre la sucursal de Caja de Ma
drid de Villalbilla; sin embargo, 
para su empleado es el séptimo, 
los seis anteriores en Alcalá en 
distintas oficinas, dos en la su
cursal de Reyes Católicos y cua
tro en la sucursal de Vía Com
plutense Gunto a Simago ), todos 
ellos también con pistola. 

«Llegué al despacho y me dijo 
que era un atraco y que prepa
rara el dinero. Yo salí y el atra
cador mientras estaba vigilando 
porque es un despacho con ven
tana y se ve lo que ocurre en el 
exterior. Fui a la caja fuerte y co
gí el dinero. Como siempre en los 
atracos, el atracador quería más, 
quería todo el dinero , le dije que 
no había más y se lo di. Lo me
tió en una bolsa y al ir a recoger
lo se le cayó la pistola porque es
taba nervioso. Recogió el arma y 
el dinero y se marchó», explicó 

Calle Santiago, 18 •, Alcalá de -Henares 

a PUERTA DE MADRID el 
empleado. 

Las víctimas, que no sufrieron 
ningún daño personal, tuvieron 
también que entregar al atraca
dor su documentación. El direc
tor le tuvo que dar la cartera y 
el empleado, que no la llevaba 
encima, le entregó el carnet de 
empleado. de Caja de Madrid. 

Aunque el atracador dio órde
nes a los dos trabajadores de la 
entidad bancaria de que no se 
movieran ni dieran aviso hasta 
un cuarto de hora después de que 
él se hubiera ido, fueron tras él 
segundos después de que saliera 
de la oficina. Fue imposible ni si
quiera saber qué dirección había 
tomado o si le esperaba un coche 
para facilitarle la huida, ya que 
se dio la circunstancia de que el 
día del atraco, miércoles, es día 
de mercadillo en Villalbilla, que 
se instala en la calle en la que es-

PUERTA de Madrid 

Ubicado en el antiguo Colegio-Convento de, Capuchinos. 
Siendo inaugurado al cumplirse el III centenario de la 

concesión del Título de Ciudad de la Villa de Alcalá de Henares, 
168711987 

MENU ESPECIAL DEGUSTACION 
Setas con jamón - Pimientos ·de piquillo rellenos - Queso . de oveja -·-

Gran mariscada surtida 
-•-

Solomillo del Colegio a las anchoas 
-•-

Postre El Zagal 
-•-

Vino de Madrid: ]eromín. 
Pan 

Café y Licor 

3.8~0 Ptas. 
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Los vecinos sospechan que pudiera tratarse de okupas 

un joven hizo sus necesidades en el portal y mantuvo 
una pelea con un vecino 

Un joven ajeno al inmueble mantuvo un forcejeo con un vecino de la plaza de San Francisco de Asís 
nºl3 en la mañana del pasado 12 de junio. Al encontrar excrementos humanos en el rellano del cuarto 
piso y localizar a una pareja que rondaba por segunda vez en pocos días por la escalera, el vecino 
del portal les llamó la atención, recibiendo un empujón del joven, tras lo que se inició el forcejeo. La 
comunidad ha decidido denunciar lo ocurrido en la comisaría y algunas personas piensan que la pare
ja pudiera tratarse de okupas que intentan meterse en una vivienda vacía. 

el rellano. «El chico se enfa
dó y le empujó. Empezaron a 
pegarse patadas, el vecino me 
quitó el cepillo de barrer, le 
pegó con él y luego se refugió 
en mi casa>>, cuenta Luisa. 
Con el escándalo, varios veci
nos habían avisado a la poli-

cía, que a su llegada retuvo 
unos momentos a la pareja. 
Los agentes informaron a la 
persona que se les había en
frentado de que tenía que acu
dir a reconocimiento médico 
por haber recibido varias pa
tadas. Finalmente el vecino 

no quiso denunciar y la poli
cía dejó marchar a los jóve
nes. 

U nas horas más tarde se ce
lebró una reunión de vecinos, 
en la cual se decidió que la 
comunidad denunciara en la 
comisaría todo lo que había 
ocurrido, decidiéndose tam
bién a hacerlo el vecino agre
dido por el joven: «Pensamos 
que, al estar siempre en el 
cuarto, se quieren meter al pi
so vacío. Avisamos al dueño, 
que vive en un pueblo de 
Guadalajara. A los vecinos les 
da miedo. El chico era rubio, 
alto y con buena pinta. Ella 
tenía media melena, llevaba 
gafas y tenía aspecto de dro
gadicta», describe la secreta
ria del portal. 

La comunidad de vecinos 
de la plaza de San Francisco 
de Asís n °13 ha denunciado 
un suceso que ocurría en la es
calera del inmueble sobre las 
diez de la mañana del pasado 
12 de junio. Los vecinos de
tectaron la presencia de una 
pareja de jóvenes, ajenos al 
portal, en el rellano del cuar
to. Se trataba de un hombre 
y una mujer de unos veinte 
años de edad a los que ya ha
bían llamado la atención el 
pasado sábado por encontrar
los en el mismo lugar llevan
do un bebé en una sillita. 

Actuaron de forma vandálica en plena plaza de Cervantes 

Algunos vecinos se encon
traban preocupados ante la 
posibilidad de que pudieran 
ser okupas que quisieran en
trar en un piso del cuarto en 
el que no vive nadie, si bien 
nadie les ha llegado a ver in
tentando abrir la puerta. 

Luisa, la secretaria del blo
que, se encontraba limpiando 
la escalera y relata que oía cu
chichear: «Subió una vecina 
del cuarto y me dijo que ha
bía visto al chico subiéndose 
los pantalones y que habían 
hecho caca en el rellano». 

La vecina que los había vis
to avisó a un hombre mayor 
del bloque para informarle de 
lo que ocurría. Este llamó la 
atención a la pareja tras com
probar que efectivamente ha
bía excrementos humanos en 

Paracaidistas belgas obligaron a intervenir a la policía 
Algunos de ellos quitaron sus «Pizzas» a jóvenes que estaban en la plaza 

Una veintena de paracaidistas belgas que habían realizado maniobras con soldados de la BRIP AC de Alca
lá, provocaron molestias y altercados en la noche del viernes día 9 de junio obligando a intervenir a agentes 
de la Policía Municipal, Policía Nacional y Policía Militar. Varios de estos paracaidistas belgas recibieron 
permisos para divertirse, pero se extralimitaron en su comportamiento. Algunos de ellos, visiblemente em
briagados, provocaron altercados por lo que tuvieron que intervenir las fuerzas policiales hasta que logra
ron trasladarlos al acuartelamiento Primo de Rivera, base de la BRIPAC, donde quedaron controlados. 

El mayor problema se pro~ 
dujo en la plaza de Cervantes 
y en la calle Mayor. El com
portamiento incívico de una 
veintena de paracaidistas bel
gas llegó a un extremo tal co
mo el de orinar en plena pla
za de Cervantes. Incluso algu
nos de estos paracaidistas les 

quitaron las pizzas a algunos 
jóvenes que estaban pacífica
mente sentados en la plaza de 
Cervantes. Esto ocurrió sobre 
la una de la madrugada ya del 
sábado 10 de junio. 

También se ha podido sa
ber que un grupo de estos pa
racaidistas provocaron algún 
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incidente en algún pub disco
teca de la ciudad. Al producir
se los incidentes en la plaza de 
Cervantes fue avisada la po
licía acudiendo allí siete co
ches patrulla de Policía Nacio
nal y Policía Municipal. 

La intervención de un ofi
cial belga calmó los ánimos e 
impuso la necesaria cordura 
entre los paracaidistas. Tam
bién llegó a la plaza de Cer
vantes un vehículo de la Po
licía Militar con una decena 
de agentes, siendo trasladado 
todos los paracaidistas belgas 
al acuartelamiento Primo de 
Rivera. 
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Dejó una carta de despedida y se vistió de gala porque, 

según dejó escrito, «es una ocasión muy especial» 

un cabo armero de la base de Torrejón murió al 
dispararse un tiro en la boca 

El joven Francisco Bouza Cañellas, de 19 años de edad y cabo de tropa profesional en la especialidad 
de armamento, que prestaba servicio en la base aérea de Torrejón, fue encontrado muerto por una pa
trulla de la Policía Militar en terrenos de la base torrejonera. El ministerio de Defensa ha abierto una 
investigación para esclarecer la muerte del joven cabo, pero se apunta el suicidio como la más proba
ble. Bouza Cañellas se disparó un tiro en la boca y dejó una carta de despedida para familiares, com
pañeros y amigos. Además se vistió con unüorme de gala porque, según dejó escrito, 11es una ocasión 
muy especial», tal y como relataron a PUERTA DE MADRID compañeros y allegados del fallecido. 

El fallecido había comprado Una patrulla de la Policía M i- tró se despedía de su familia, de 
tiempo atrás una pistola inutili- litar de la base encontró el cuer- sus compañeros y de sus amigos. 
zada, algo que es relativamente po sin vida del cabo sobre las 4 También explicaba que se vestía 
habitual entre los aficionados a de la madrugada del miércoles 14 de gala «por ser una ocasión muy 
las armas. No es difícil la adqui- de junio; estaba junto a unos ma- especial». A su uniforme de ca
sición y se suelen utilizar como torrales y su coche estaba apar- lle le había añadido los guantes 
objetos de decoración. Pero se- cado al lado. La investigación blancos. En la carta decía que 
gún ha podido saber PUERTA realizada parece ser que ha acla- dejaba 500 pesetas para pagar la 
DE MADRID Francisco Bouzas rado que cuando se le encontró cuenta de un teléfono portátil 
Cañellas era muy hábil en su llevaba ya doce horas muerto y que al parecer había utilizado 
profesión. Su especialidad era el se cree que el disparo pudo efec- desde hacía un día y medio. 
armamento y lo conocía muy tuárselo en la tarde del martes Al parecer la utilización de es-
bien, hasta el punto de que repa- 13. La bala le entró por la boca, te teléfono le había ocasionado 
ró la pistola que había compra- pero no presentaba orificio de sa- una amonestación de un supe
do. Con ella y no con su arma re- lida, es decir que quedó en su ca- rior. Y es que se trataba de un te
glamentaria fue con la que se beza, pero no falleció en el acto. léfono móvil que un constructor 
disparó. En la carta que se le encon- que realiza una obra en las de-

pendencias del CLAEX (Centro 
Logístico de Armamento y Expe
rimentación) había dejado allí 
olvidado . Cuando al parecer ha
bía vuelto en su busca no lo en
contró por lo que puso una de
nuncia y dio cuenta de su desa
parición. Esto ocurrió al parecer 
hace un mes, pero en investiga
ciones realizadas por telefónica 
se descubrieron llamadas a Ba
leares día y medio antes de la 
muerte del cabo. Esto pudo ser 
lo que hizo sospechar a algún su
perior de que Bouza pudiera te
ner el teléfono ya que era el úni
co balear en el CLAEX. De he
cho un brigada le llegó a pedir 
que entregara el teléfono. 

Además , el cabo Bouzas pare
ce ser que tenía problemas de ti
po familiar y acababa de romper 
con su novia. Se investiga si to
do ello pudo influir en su deci
sión de dispararse. 

Familiares del fallecido vinie
ron a la base de Torrejón desde 
Palma para hacerse cargo del 
traslado del féretro , que fue fi
nalmente transportado en un 
Aviocar del Ejército del Aire has
ta su ciudad natal, siendo despe
didos por las autoridades milita
res de la base de Torrejón. 
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Se habían preparado 200 panecillos pero no fueron suficientes Los sacerdotes repartieron los panes benditos entre los fieles 

Más de 300 fieles acudieron a la misa concelebrada 

Nueva imagen de san Antonio de Padua 
en la parroquia de san Francisco de -Asís 
se repartieron los panes benditos entre los congregados 

El día de San Antonio de Padua, 13 de junio, tuvo lugar una misa concelebrada en la parroquia de 
San Francisco de Asís en Reyes Católicos a la que acudieron más de 300 fieles. Con motivo de la cele
bración del VIII Centenario del nacimiento del que se conoce como Padre de los Pobres y del XXV 
Aniversario de la fundación de esta parroquia, se encargó una imagen de San Antonio que se bendijo 
en la misa del pasado martes, tras la cual tuvo lugar la entrega de panes benditos a los fieles. 

La parroquia de San Francis
co de Asís no tenía ninguna ima
gen de San Antonio de Padua. 
Como este año se cumple el VIII 
Centenario del nacimiento del 
santo y el XXV Aniversario de 
la fundación de la parroquia, se 
encargó a dos escultores una ta
lla de madera. La imagen, que 
representa al Padre de los Pobres 
con el Santo Evangelio en una 
mano y el Niño Jesús en los bra
zos , ha sido realizada en un ta
ller de Entrevías y ha costado 
250.000 pesetas. Para sufragar 
este gasto la parroquia está pi
diendo la colaboración de los al
calaínos y ya se han reunido 
130.000 pesetas en tres semanas. 

En la misa concelebrada que 
tenía lugar el 13 de junio, día de 
San Antonio de Padua, se con-

gregaron más de 300 fieles. La 
imagen se bendijo y ocupó por 
un díá un lugar en el altar, junto 
con el Cristo y San Francisco de 
Asís, para después pasar a una 
pequeña capilla lateral. El párro
co José Martín nos explica que se 
trataba de una fiesta muy impor
tante para la Iglesia y para la or
den franciscana; por otra parte 
adelantaba que, con la intención 
de dar a conocer la figura del 
santo, probablemente en octubre 
se celebrará una semana dedica
da a San Antonio con conferen
cias y una exposición. 

La misa la concelebraron los 
sacerdotes de San Francisco de 
Asís: Luis Andrés , que presidió 
la Eucaristía, Julio Antiga y Jo
sé Martín, acompañados de Fray 
Diego, y se contó con las voces 

del coro de la parroquia. Al fina
lizar se entregaron doscientos pa
nes benditos a los fieles, comen
zando con lo que será una tradi
ción en el futuro. No había para 
todos así que se sugirió que co
giesen uno por familia pero eso 
no evitó una aglomeración alre
dedor de los sacerdotes. 

Carta de Juan Pablo 11 
a los franciscanos 
Juan Pablo 11 y los Superio

res Generales de la Orden han es
crito una carta a los franciscanos 
según explica el párroco José 
Martín. «El mensaje del Papa di
ce que redescubramos la figura 
de San Antonio de Padua, para 
acercarnos a vivir como auténti
cos cristianos siguiendo la pala-

bra de Dios y sirviendo a los más 
necesitados; igual que él al que 
recurrían en vida y en muerte» 

El santo milagrero 
por excelencia 

San Antonio de Padua nacía el 
15 de agosto de 1.195 y fue bau
tizado con el nombre de Fernan
do. Se le conoce como el santo 
que más milagros ha hecho. A los 
nueve años entra a estudiar Hu
manidades en una escuela cate
dralicia de Lisboa (Portugal) pe
ro, seis años más tarde, abando
na los estudios y la casa paterna 
para ingresar como religioso en 
el Convento de los Canónicos Re
gulares de San Agustín. Cuando 
cuenta con 25 años entra en la 
orden franciscana en un conven
to de Coimbra. Más tarde se 
traslada a Marruecos para predi
car el Evangelio acompañado de 
Fray Felipe. La predicación ocu
pa los diez últimos años de su vi
da en la Italia norte y meridio
nal, donde conoce a San Francis
co de Asís, y en la baja Francia. 
Muere a los 36 años y es canoni
zado poco después. Fue el Maes
tro del Evangelio, ya que cono
cía de memoria la escritura y la 
supo enseñar a los frailes y a los 
fieles. 

El coro de la parroquia cantó durante la misa Más de trescientos fieles llenaron la iglesia 
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AMARAS TU 
SOBRE TODAS 

TRABAJO 
LAS COSAS. 

NUEVA DUCATO. ª"ªª 
La nueva Ducato es el primer vehículo comercial absolutamente ergonómico y funcional. La anchura 

de cabina es un récord: casi 190 cm capaces de acoger confortablemente a tres personas. 

La nueva Ducato posee un volumen de carga récord: 
hasta 12 m3

; tres medidas de puerta lateral corrediza, con una anchura máxima de 1.265 mm; 
tres alturas de puerta trasera, con una diagonal sin precedentes de 2,5 m; 

y un plano de carga a sólo 54 cm del suelo. 

La nueva Ducato ofrece la más extensa gama de motorizaciones: 
1.9 diesel, 1.9 turbodiesel, 2.5 diesel y 2.5 turbodiesel de inyección directa. 

Con potencia de 70 a 116 CV-CEE. Servodirección de serie y ABS de 4 canales opcional, 
en las versiones 14, Maxi y Panorama. 

Usted elije: Furgón, Combi, Panorama, Cabina Caja, Chasis Cabina y Scudato. 
Tres volúmenes de carga. Tres distancias entre ejes. Tres alturas de vehículo y cuatro motores diesel. 

200 versiones con 500 posibles equipamientos. 

· Concesionario Oficial: 
Vía Complutense, 107. Tel. 881 40 62 
Daoíz y Velarde, 12. Tel. 883 16 42 

ALCALA DE HENARES. 



Hemos abierto 
un Centro del Gas en el 
Corredor del Henares. 

Para estar más cerca de usted, hemos 
abierto un nuevo Centro del Gas 
en Alcalá de Henares. 

Aquí estamos a su seNicio para informarle 
y ayudarle en todo lo relacionado con el gas 
natural: contratación, domiciliación de 
recibos, cambios de titular. etc. 

Además. encontrará una gran exposición 
de aparatos de gas, que podrá adquirir y, 
si lo desea, nosotros mismos 
nos encargaremos de instalárselos. 

Teléfono de Información: 
589 61 16 

Centro del Gas 
Madrid Corredor del Henares. 
Avda . Guadalajara, 1 O. 
Alcalá de Henares. 

HORARIO 
Lunes a Viernes De 10.00h a 14.00h. 

De 16.00h a 19.30h. 

Sábados De 1 O.OOh a 14.00h. 
Del 17 de Junio al 16 de Septiembre, los Sábados cerrado. 

gasNatural 
.......... 



La próxima corporación será la encargada de adjudicar la organización 

de las ferias a una de las das empresas que han concursada 

La guerra de las precias anima las ferias 
Martín Ganzález subrayó que la infraestnictura que él pone en el Palacio Anobispal 
es muy cara y Calvo dice que también está dispuesto a invertir en infraestructura 

Al no haber comisión de Cultora, la concejala en funciones, Dolores Pérez Quirós, no ha querido asumir 
la responsabilidad de decidir qué empresa será la que organice los espectáculos de las ferias de este 
año. Así pues, será la próxima corporación la que tome esa decisión porque además, según Dolores 
Pérez Quirós, tampoco se trataba de dejar con las manos atadas a los nuevos regidores. Al f"m y al ca
bo, ella reconoce que se ha limitado a dejarles todo listo para que tomen las decisiones que crean con
venientes. Así, la incertidumbre continuará y mientras ello está ocurriendo da la sensación de que se 
ha iniciado la guerra de los precios entre ambos ofertantes de espectéulos. 

¡Qué duda cabe que a los 
empresarios Martín González 
y Miguel Calvo les interesa 
quedarse con la organización 
de las atracciones en la feria 
de Alcalá! Para empezar, los 
interesa porque es una feria 
que da prestigio en el mundo 
del espectáculo; se dice inclu
so que unas pérdidas empre
sariales en Alcalá no se con
templan con demasiada preo
cupación por cuanto pueden 
ser cubiertas con otras ferias 
de menor importancia, pero 
Alcalá es una plaza interesan
te porque puede abrir otras 
plazas. 

De ahí que la empresa 
PACME Espectáculos , de la 
que es representante Miguel 
Calvo Benito, quiera hacer 
por primera vez una apuesta 
fuerte por Alcalá. Calvo nun
ca ha ocultado el interés por 
estas ferias, pero nunca se ha
bía presentado al estar Mar
tín González en esta plaza des
de hace muchos años. Sin em
bargo, el empresario de Gua
dalajara ha decidido dar el pa
so y concursar. 

En su propuesta al ayunta
miento hay una fuerte apues
ta por la revista con una pri
mera posibilidad, la de la re
vista de Lita Claver «La Ma
ña», con amplio sabor al Pa
ralelo de Barcelona y al Mo
lino. Pero hay otras posibili
dades, como es la revista del 
Titi, con el ballet Escala Ro
yal, los .cantantes Ana Varela 
y Carlos Manuel y la exótica 
vedette Giana Gori. Y otra es 
la revista de Rumba 3 que 
presenta al ballet 2.000, a la 
cantante Eva y a la superved
dette Mara V ador. 

Además de ello la p ropues
ta de P ACME incluye la con
tratación de un grupo de pop 
rock que puede ser Seguridad 
Social o Danza Invisible, o 
también los artistas Juan Pe
rro y Luis Auserón. Azuqui
ta es otro de los nombres pro
puestos por una empresa que , 

PUERTA de Madrid 

aun sin que ello esté en el plie
go de condiciones, está dis
puesta a contratar las charan
gas. 

La decisión la tomará 
la próxima corporación 

La decisión que tome la 
nueva comisión de Cultura o 
el acuerdo entre los tres gru
pos si se hace antes de crear 
la comisión, va a ser difícil. Y 
es que a la novedad que supo
ne la incorporación del pro
grama de PACME, se contra
pone la mayor calidad que tie
nen los espectáculos que ofre
ce Martín González. Así lo 
han reconocido expertos en el 
mundo de la cultura y del es
pectáculo. Martín González 
propone un rosario de artistas 
para elegir un par de ellos co
mo figuras del pop rock. Ade
más incluye al archiconocido 
y archivisto en Alcalá Víctor 
Manuel, que, eso sí, esta vez 
no viene con Ana Belén, sino 
con el cubano Pablo Milanés 
en una gira novedosa que pue
de ofrecer sorpresas. 

Pero entre las propuestas 
de Martín González está la de 
Rosario Flores , la hija menor 
de Lola Flores, y claro, el 
morbo es el morbo. Martín 

González es un tipo inteligen
te que a la hora de cubrir el 
hueco de la revista marcado 
por el pliego de condiciones, 
se ha querido buscar el cora
zoncito de los ediles del PP 
proponiendo a Norma Duval, 
una mujer de reconocida ads
cripción política al partido de 
Aznar. Otras propuestas de 
Martín González son las de 
Alejandro Sanz, Seguridad 
Social y Revólver. El empre
sario madrileño sube el nivel 
también en el arte escénico 
proponiendo un clásico de la 
categoría de «Hipólito» de 
Eurípides, con María Asque
rino, Juan Diego y Miki Mo
lina. El problema de Martín 
González, según reconocieron 
los mismos expertos en el 
mundo del espectáculo, es que 
su esquema es similar, no tie
ne apenas variación respecto 
al de otros años. Sólo cambian 
los nombres. El de.PACME, 
aunque con evidente menor 
nivel en general , abre el aba
nico con la revista. Consciente 
de ello , Martín González 
quiere abrir también su ofer
ta y ofrece hasta ópera, con
cretamente el «Rigoletto» de 
V erdi e incluso «Madame 
Butterfly». Además ofrece los 
coros y danzas de Ucrania y 

Martín González ofrece una puerta al humor con Faemino y Cansado 

Lola Pérez Quirós 

el ballet español de Joaquín 
Cortés, del que Martín Gon
zález habla maravillas. Y has
ta incluye apartado de humor 
con Faemino y Cansado. 

Pero, sobre todo, la guerra 
la han abierto los precios y las 
dudas sobre ellos. El pliego de 
condiciones establece que los 
precios de las entradas son 
una competencia que depen
de del ayuntamiento. Martín 
González, por la fuerza de la 
costumbre, que siempre ha si
do negociadora, puso en su 
plica precios de 1.000 pesetas 
y 1.500 dependiendo del es
pectáculo. Pero a su lado, Mi
guel Calvo hizo una jugada de 
fino ajedrecista y se aventu
ró a anunciar públicamente y 
de viva voz a la propia con
cejala de Cultural que él esta
ría dispuesto a poner unos 
precios de 500 y 700 pesetas. 
Calvo ha pedido esta semana 
que rectificáramos el error 
que él tuvo , puesto que a lo 
que está dispuesto es a poner 
unos precios entre las 700 y 
las 800 pesetas. 

Y mientras esto ocurría, 
Martín González no dejó de 
subrayar que la infraestructu
ra que él pone en el palacio ar
zobispal es muy cara y por eso 
su plica señala ocho millones 
más que la de PACME y que 
a la mayor calidad de los ar
tistas él incluye una mayor co
modidad para verlos. Por su 
parte, Calvo también ha ad
vertido que, aunque no lo ha 
incluido en la plica, que por 
lo demás todo el mundo reco
noce que es muy ambigua y 
confusa, sí está dispuesto a in
vertir en una infraestructura 
para el Palacio Arzobispal. 

Así que esto es lo que hay. 
Los dos , con sus virtudes y sus 
defectos y a los que sólo les 
une algo, las ganas y el deseo 
de organizar las ferias de Al
calá. Ahora la papeleta la tie
ne la nueva corporación mu
nicipal y el tiempo apremia. 
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Alumnos del INBAD realizan uno de los exámenes de junio, los últimos que se celebrarán en estas aulas. A la derecha, el jefe de estudios 
del INBAD, Jesús Palacio, junto a un profesor del instituto. 

&oa adultas han conseguida el título de bachillerato en este 
centra y muchas han llegada a la Universidad 

El Instituto de Bachillerato a Distancia 
desaparecerá desde el próximo curso 

El Instituto de Bachillerato a Distancia (INBAD) desaparecerá el próximo curso por la remodelación 
educativa impuesta desde el ministerio. La extensión de Alcalá se creó en 1988 y desde esa fecha hasta 
ahora se cifran en tomo a los 3.000-4.000 alumnos los que se han matriculado en el centro y unos 600 
los que han obtenido el título de bachillerato, todo ~IDD logro social» del que los profesores del INBAD 
se sienten muy orgullosos. El próximo jueves 22 de junio, a partir de las 19'00 horas, en el INBAD (av
da. Castilla s/n), se celebrará una Fiesta Fin de Curso y Despedida del INBAD, a la que quedan invita
dos alumnos, ex-alumnos, profesores, antiguos profesores y todo aquel que ha tenido relación con el 
centro en el tiempo que ha estado funcionando en nuestra ciudad. 

Durante 7 cursos, el INBAD res' de los institutos presenciales. 
ha impartido, a alumnos mayo- De todos ellos, los funcionarios 
res de 18 años, los tres cursos del han sido los más numerosos a la 
BUP y también COU. El primer hora de conseguir el título 
curso comenzaron con 150 alum- - «eran gente disciplinada que 
nos, el segundo duplicaron la ci- cumplía y estaban estimulados 
fra entre otras razones porque por la necesidad de obtener el tí
iniciaron la atención a los tres tulo»-. Entre las amas de casa, 
centros penitenciarios de Alcalá. cuya única motivación para vol
y el último curso 94/95, el IN- ver a estudiar era «progresar>., 
BAD llegó al límite de sus posi
bilidades físicas y materiales con 
800 alumnos matriculados. Los 
estudiantes recibían una hora se
manal de clase por asignatura 
(tutorías para resolver dudas) y 
el resto del trabajo dependía de 
ellos mismos. 

también ha habido un alto por
centaje de éxitos, al igual que los 
jóvenes que venían de los insti
tutos ordinarios, grupo que preo
cupaba al equipo profesora} por 
su aumento anual. 

La enseñanza a distancia pre
vé un alto porcentaje de abando
no entre sus matriculados 
-«aunque tengas un tutor que te 

va orientando, es más duro el 
autoaprendizaje»-. A pesar de 
ello, la extensión complutense ha 
obtenido muy buenos resultados 
y de los 3.000-4.000 alumnos 
que han pasado por el INBAD
Alcalá en los siete cursos que ha 
estado trabajando, unos 600 han 
obtenido el título de bachillera
to: «Creemos que el INBAD ha 
cumplido una misión importan
te en la vida de Alcalá. Ha lle
nado una laguna entre mucha 
gente que se había 'descolgado' 
de los estudios o que no los ha
bía iniciado por mil motivos. 

Haciendo balance, han obtenido 
el título con nosotros unas 600 
personas, todos adultos, lo que es 
socialmente importantísimo. Pa
ra nosotros lo es porque no es 
equiparable ni mucho menos a la 
edad de la adolescencia que es 
cuando se estudia el bachillera
to. Además tenemos mucha gen
te, no cuantificable porque es 
una población dispersa, que ha 
ido a la Universidad» explicaba 
el jefe de estudios, Jesús Palacio. 

La media de edad de los alum
nos del INBAD de Alcalá ha si
do de entre 20 y 35 años, aunque 
también los ha habido más ma
yores. Ha habido más matrícu
las de mujeres que de hombres y 
en cuanto a grupos sociales, los 
que más han abundado han sido 
los funcionarios de todo tipo 
-ministerios y cuerpos de segu
ridad del estado sobre todo
que necesitaban el título por mo
tivos de trabajo. Las amas de ca
sa han sido el segundo grupo más 
numeroso, seguidas de un tercer 
grupo de repetidores y 'tripitido- Profesores, secretaria y conserje del INBAD en una fotografía tomada este invierno. 
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Desperdiciar experiencia 
y formación 

La desaparición del INBAD 
no significa la desaparición de la 
educación a distancia. El minis
terio ha instaurado una red de 
institutos ordinarios a los que se 
autoriza la impartición del ba
chillerato a distancia. En concre
to en la subdirección territorial 
Este, en la que se incluye Alca
lá, le ha correspondido esta tarea 
al Instituto de Bachillerato n ° 5 
'Cardenal Cisneros' (c/ Cardenal 
Sandoval). 

Este hecho plantea muchas 
cuestiones entre los profesores 
que ven en este cambio más in
convenientes que ventajas: «En 
primer lugar al ser el INBAD un 
centro autónomo, dedicado ex
clusivamente a adultos y a dis
tancia, la gente se siente más en 
su casa, no hay interferencias de 
otro tipo. Disponemos de los lo
cales en turno de mañana y de 
tarde y en los institutos ordina
rios se elimina el turno de maña
na porque no hay aulas. Si fuera 
un centro grande habría turno de 
mañana donde convivirían los 
adultos con los adolescentes y , 
desde luego un adulto sino lo tie
ne muy claro y tiene mucha obli
gación por hacerlo, a la mínima 
dificultad se retira. Cuando se le 
ponen trabas, bien burocráticas , 
bien no verse aceptado en su rea
lidad por el tutor, desaparece». 

Una segunda cuestión afecta al 
profesorado. De los 10 profeso
res que imparten clase en el IN -
BAD, cuatro son interinos -que 
en septiembre sortearán nuevo 
destino- y seis en comisión de 
servicios -que regresan a sus 
institutos-. Las tutorías de los 
alumnos a distancia serán impar
tidas a partir del próximo curso 
por los propios profesores del 
l.B. Cardenal Cisneros. «Un 
profesor que por la mañana ten~ 
ga un grupo de 15 años , tiene 
que replantear toda su docencia 
porque una tutoría a distancia es 
muy diferente de una clase pre
sencial. El planteamiento es dis
tinto si se quiere hacer una en
señanza a distancia de calidad». 

El equipo de profesores se des
pide con pena del INBAD, entre 
otras cosas porque ven que su 
trabajo y su experiencia de siete 
años no tendrá continuación: 
«Por supuesto que ha habido mu
chas deficiencias y cosas que co
rregir, pero la experiencia y el 
saber tratar a los alumnos de la 
mayoría de los profesores que 
han estado aquí es un capital que 
no se puede tirar por la borda. 
Es desperdiciar una experiencia 
y una formación» concluía Jesús 
Palacio. 

PUERTA de Madrid 

En Urbanizadora Colmenar 
somos empresarios como usted, y ésto 
nos ha permitido desde hace 25 años 
conocer con exactitud sus necesi
dades a la hora de invertir en un 
local empresarial. 

Hoy, conscientes de la actuali
dad socio-económica, hemos queri-
do poner al alcance de EMPRESARIOS Y PRO
FESIONALES INDEPENDIENTI1S la más renta
ble zona empresarial de Alcalá de Henares. 

Un atractivo y pujante núcleo de acti
vidad en la prestigiosa «Cuna de 

Ceroantes», donde obtendrá el 
mayor beneficio para su empresa. 

Si quiere asegurar la máxi
ma rentabilidad de su inver
sión, infórmese ahora de esta 
oportunidad, los profesiona

les de Urbanizadora Colmenar le asesora-
rán personalmente. 

venga a vernos 

C/ Antequera, 1 (Local 1) - Tel. : 882 62 03 - ALCALA DE HENARES (Madrid) 

No deje 
que su bota arruine 

sus ratationes. 
;Rerísese 

antes de salir! 
INFÓRMESE EN: _____ _. 

CLINICA DENTAL Dr. Freo. Javier Calvo Mateas 
CENTRO DE SALUD Y ESTETICA BUCAL 
-Lunes a Viemes, 10 a 14 y 16'30 a 20'00-

C/ Bella Vista, 1 - 2° Izq. - Tel.: 889 26 97 - ALCALA DE HENARES 
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La biblioteca se ha instalado provisionalmente en el Colegio de San Ddefonso, en las dependencias del Centro de Estudios Europeos. A 
la derecha, el rector, Manuel Gala Muñoz; el hasta ahora agregado cultural de la embajada de Estados Unidos, Anthony Chillura, y el 

director del Centro de Estudios Norteamericanos de la Universidad de Alcalá, José Morilla. 

El centro de Estudios Norteamericanos de la Universidad de 

Alcalá abrió al público su biblioteca, la mayor de España 

<más de 20.000 volúmenes> especializada en Norteamérica 

«No se puede constituir una institución sólida 
si se dedica a vivir de subvenciones» 

- José Morilla Critz, director del CENUAH -

El Centro de Estudios Norteamericanos de la Universidad de Alcalá (CENUAH) abrió al público el 
pasado 13 de junio su biblioteca, que con sus más de Z0.000 volúmenes es la mayor de España especia
lizada en temas de América del Norte. La biblioteca, que fue fundada al mismo tiempo que el propio 
CENUAH, se reinaugura después de un arduo proceso de ordenación y catalogación de los importan
tes legados recibidos del Centro Washington lrving y de la base aérea de Torrejón. 

De forma provisional y has
ta que el Centro de Estudios 
Norteamericanos se ubique 
definitivamente en el antiguo 
colegio de los Trinitarios, en 
octubre o noviembre de este 
año, la biblioteca se ha insta
lado en la planta baja del co
legio de San lldefonso, com
partiendo dependencias con el 
Centro de Estudios Europeos. 
Dada la estrechez, el uso de la 
biblioteca se realizará previa 
cita con el personal que la 
atiende. La biblioteca ofrece 
libros de historia, geografía, 
literatura y cultura de los paí
ses de Norteamérica, así como 
su sistema de gobierno, insti
tuciones políticas, derecho, 
economía, condiciones socia
les ... También hay obras re
presentativas en las ciencias 
sociales y humanidades en ge
neral de autores norteameri
canos, literatura popular y 
obras de divulgación, estudios 
hispánicos para estudiantes 
norteamericanos, y libros de 
todo tipo sobre España, por 
autores norteamericanos y 
otros. En la sede del CE
NUAH (c/ Libreros 13) se en
cuentran además colecciones 
de materiales audiovisuales. 
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Para tener acceso a estema
terial es necesario tener el car
net de la biblioteca de la Uni
versidad de Alcalá o de cual
quier otra universidad espa
ñola e incribirse en el registro 
de usuarios de la biblioteca. 
En su defecto se podrá solici
tar un carnet de lector del 
CENUAH. 

Dos razones han motivado 
al CENUAH a abrir su biblio
teca en estas fechas: poner 
cuanto antes a disposición del 
público el valioso material 
que se tiene y rendir un pe
queño homenaje al agregado 
cultural de la embajada de 
EEUU, Anthony Chillura, 
que en este mes deja su pues
to. «Nos 'quemaba' las manos 
tener un material tan intere
sante y que no fuese utiliza
do. Aunque estamos a final de 
curso, ésta es sobre todo una 
biblioteca para investigadores 
y creemos que, si se pueden 
ganar unos meses, buenos 
son. También coincide con 
otra fecha que queríamos 
aprovechar. El agregado cul
tural de la embajada de 
EEUU, Anthony Chillura, 
'alma mater' de las decisiones 
que han hecho que recibamos 

tan importante legado, termi
na su mandato en este mes y 
no queríamos que se fuera sin 
ver en funcionamiento esta 
biblioteca a la que él tanto ha 
colaborado>» explicaba José 
Morilla Critz, director del 
CENUAH. 

Centro considerado 
en Europa 

El Centro de Estudios Nor
teamericanos se creó hace 7 
años. Desde sus inicios el pro
grama central ha sido el Mas
ter en Estudios Norteame
ricanos, curso ae postgrado 
que dura dos años, dirigido a 
licenciados de las áreas de 
ciencias sociales -economía, 
sociología, política- o huma
nidades -historia, filología 
inglesa o antropología-. El 
master tiene validez tanto en 
España como en EE UU, ya 
que se otorga por la Univer
sidad de Alcalá y la Michigan 
State University. 

Con el tiempo, el centro ha 
ido desarrollando muchos 
otros programas, unos orien
tados a estudiantes norteame
ricanos que vienen a la U AH 
-programas de Lengua y 

Civilización Españolas con
certados con las universidades 
Bowling Green de Ohio , Ala
bama University y South 
West Texas University y otro 
más concreto deAnálisis de . 
Relaciones Comparadas con la 
Florida Internacional Univer
sity-, otro programa dirigi
do a profesores de origen his
pano de primera y segunda 
enseñanza en EE UU, concer
tado con el Ministerio de 
Asuntos Exteriores Español 
-«para colaborar al fomento 
de la cultura española en 
EEUU y hacer que los niños 
a los que estos profesores 
transmiten sus conocimientos 
no pierdan el sentido de sus 
raíces con España»- y otros 
orientados a estudiantes espa
ñoles que quieren especiali
zarse en Estudios N orteame
ricanos. Además, el CE
NUAH mantiene una biblio
teca especializada, edita pu
blicaciones sobre América del 
Norte y gestiona y promueve 
las relaciones de la UAH con 
Estados Unidos. Al año, unos 
250 estudiantes pasan por sus 
aulas. 

El CENUAH es el primer 
centro interdisciplinario so
bre Norteamérica de toda Es
paña: «Hay varios centros o 
institutos que llevan el título 
de 'estudios norteamerica
nos'. Pero estrictamente ha
blando, un centro que se de
dique a estudiar toda la com
plejidad de la civilización 
norteamericana -historia, 
sociología, política, cultu
ra ... - que sea interdiscipli
nario y que dé entrada a gen
te de diversos campos para 
una especialización, éste es el 
único. Los otros son una es
pecie de extensiones de los de
partamentos de filología 
inglesa». 

José Morilla cree que el 
CENUAH cumple un impor-
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José Morilla 

tante papel, dando a conocer 
la realidad del país que en los 
últimos decenios ha goberna
do el mundo: «Es oportuno. 
Tanto para los que tengan una 
visión negativa del papel de 
EEUU en el mundo como pa
ra los que la tengan positiva, 
en cualquier caso, es impor
tante conocerlo». 

La autofinanciación es uno 
de los principales objetivos 
del CENUAH: «Raramente 
pedimos algo. Podríamos pe
dir más, pero es la política del 
centro, o particular mía, que 
no se puede constituir una 
institución sólida y fuerte si se 
dedica a vivir de subvencio
nes. Intentamos cada vez más 
que las actividades normales 
del centro generen los medios 
para que viva por sí mismo. 
Aún no c:stá conseguido del to
do, pero llegará un día que es
to sea así y entonces las cola
boraciones con otras institu
ciones existirán porque hay 
intereses mutuos, no porque 
se pide una subvención y se 
vive pendiente de ella». 

El profesor Angel Beren
guer fue el primer director del 
CENUAH. A finales de 1990 
le sustituyó José Morilla, 
quien ocupa el cargo hasta la 
fecha. En su opinión, el cen
tro ya está pedectamente con
solidado: «Tiene demanda, es 
un centro estimado y conside
rado en Europa. Existe una 
asociación, Red Europea de 
Centros de Estudios America
nos, donde somos uno de los 
centros con solera que sostie
ne el Premio Europeo de Es
tudios Americanos. Ya hay 
una serie de conexiones que 
harían difícil que esto se fue
ra para abajo. Pero llegará un 
momento en que se necesite 
nueva gente, nuevas ideas, 
nuevos impulsos. A la univer
sidad española, y también a 
ésta, no le faltará mucho pa
ra que necesite un recambio 
generacional». 
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La Asamblea Provincial de Madrid designará en breve al nueva presidente 

Ya están a la venta las papeletas de la Latería del ora 
La .Asamblea Local de Cruz Roja ya ha comenzado con la venta de la Lotería del Oro, cuyo sorteo 

tendrá lugar el 12 de julio. Se trata de uno de los pocos medios con los que esta entidad cuenta para 
recaudar fondos y se espera que los alcalaínos, como suele ser habitual según explican los portavoces, 
colaboren comprando papeletas. Por otra parte, Cruz Roja Alcalá se encuentra a la espera de órdenes 
de la .Asamblea Provincial de Madrid que designará a la persona que ocupe la presidencia tras el re
ciente fallecimiento de Antonio Sánchez Bayton, anterior presidente de la entidad en Alcalá. 

La Lotería del Oro es uno de 
los medios que tiene Cruz Roja 
para recaudar fondos y poder 
mantener los muchos gastos con 
los que cuentan -ambulancia, 
gasolina, oficina, uniformes 
etc.- Cruz Roja Española a ni
vel nacional destina un cupo de 
papeletas a cada asamblea, que 
después recibe un porcentaje de 
lo vendido. Desde la Asamblea 
Local de Alcalá de Henares ex
plican que «es un ingreso que de
pende de la aportación de nues
tra ciudad de Alcalá de Henares. 
Esta es la razón de insistir en su 
compra. Aprovechamos también 
para invitar a toda persona, co
mercio e industria en general a 
que nos ayuden en la venta de es
te premio del Oro tan sugestivo 
y atrayente. Así podemos nive
lar nuestro presupuesto. Los al
calaínos suelen participar en es
ta compra; son conscientes de lo 
que es esta recaudación, aparte 
de que es muy atrayente el que 
toque un lingote de oro. Espera
mos superarnos con respecto al 
año pasado, pero necesitamos 
mucha ayuda». · 

«Si las necesidades de 
Alcalá no quedan cubiertas 
es porque no hay dotación 
de material» 

Cruz Roja Alcalá cuenta con 
setenta y cinco voluntarios y 
ocho objetores. Este número sig
nifica que las necesidades en 
cuanto a voluntariado para Alca
lá quedan cubiertas, pero las de
ficiencias llegan por otra parte. 
«Si las necesidades no quedan cu
biertas es porque no hay medios, 

Este es el domicilio tradicional de la Cruz Roja en Alcalá, en la pla
za de Cervantes. No hay problemas con él y sólo se cambiaría a otro 

en caso de que le ofrecieran un local mayor. 

vehículos o dotación de material. 
Sólo hay una ambulancia y cuan
do s~ avería tenemos un proble
ma. Por eso esperamos vender 
mucha lotería para poder com
prar otra. Hay muchos gastos y 
no tenemos más ingresos que la 
Fiesta de la Banderita, la Lote
ría del Oro y algún festival. Es 
decir, nos basamos en la volun
tad y en los socios; de estos nos 
gustaría tener más». 

El desarrollo de los 
proyectos depende 
de los ingresos 

En la última reunión en vida 
del que fuera presidente de la 
Asamblea Local de Cruz Roja, 
Antonio Sánchez Bayton, se hi
zo un programa para el futuro. 

Pero los proyectos dependen de 
los fondos con los que se cuente. 
«Para ello necesitamos más so-
cios, más venta de lotería, más 
aportaciones etc.», señalan los 
portavoces de la asamblea. 

Por otra parte, Cruz Roja ha 
tomado la iniciativa de exponer 
por medio de la prensa local to
dos los ingresos que lleguen, sean 
de la Lotería del Oro, de la Fies
ta de la Banderita o de aportacio
nes de empresas, comercios, 
ayuntamiento etc., así como el 
balance de gastos anuales: «Si Al
calá de Henares mantiene su 
Cruz Roja, tiene derecho a saber 
cómo se administra». 

En otro orden de cosas, atrás 
han quedado los problemas que 
la Asamblea de Cruz Roja en Al
calá de Henares tuvo con su lo
cal en la plaza de Cervantes, 11: 

Esta latería es uno de los 
medios que la CM Roja 
tiene para recaUdar 
fondos can que atender 
a sus muchos gastas 

«Estamos bien y hay buenas re
laciones en cuanto a institucio
nes y propietarios. No tenemos 
en previsión cambiarnos de ubi
cación, a no ser que haya algún 
ofreciemiento de un local más 
grande; entonces lo aceptaríamos 
con mucho gusto». 

Homenaje a Sánchez Bayton 
y en espera de conocer 
al nuevo presidente 

Hace aproximadamente dos 
semanas falleció el presidente de 
Cruz Roja Alcalá, Antonio Sán
chez Bayton: «Era un hombre 
con una dedicación total, lo que 
pasa que no le ha dado tiempo 
porque, cuando ha querido em
pezar a desarrollar todos los pro
yectos que tenía, ha causado es
ta baja. Como persona era un ex
celente amigo, un hombre serio 
y un industrial muy conocido. Es 
un hombre digno de recordar y 
hacerle un buen homenaje. Ha 
dejado un vacío tremendo». 

De momento Cruz Roja Alca
lá no cuenta con un presidente en 
funciones, ya que la asamblea lo
cal en su conjunto se encarga de 
todo lo necesario hasta que la 
Asamblea Provincial de Madrid 
designe a la persona que ocupa
rá la presidencia, nombramien
to que llegará en breve. «La 
Asamblea Provincial de Cruz 
Roja en Madrid valorará las cua
lidades de la persona que sea. No 
necesariamente lo tienen que ele
gir por escalafón; puede venir 
otra persona con ideas nuevas y 
proyectos en los que todos cola
boraremos». 

INDUSTRIAS elejmtI Premio «Laurel de Oro» 
POR SU POSITIVA 

TRAYECTORIA 
EMPRESARIAL 

EN .SU 
XXV ANIVERSARIO 

•PUERTAS 
• MOLDURAS • TABLEROS 
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A la izquierda: Carlos Alvar, director-del Centro de Estudios Cervantinos; Nicolás Sánchez Albornoz, presidente del Instituto Cervantes; 
José Luis Leal, presidente del Consejo Social de la Universidad; Francesc Guardans, consejero delegado del grupo Anaya; y Bumherto 

López, secretario general de la Comisión Permanente de Academias de la Lengua Española. 

Es el primero que se edita para los estudiantes de español o 
hispanohablantes que quieran perfeccionar el idioma 

Dittiona1io pa1a la Enseñanza de la lengua E~pañola 
Ha sido editado por la Universidad de Alcalá y la editórial Biblograf 

El Diccionario para la Enseñanza de la Lengua Española, editado por la Universidad de Alcalá y Bi
blograf S.A., se presentó el pasado 7 de junio en el Paraninfo de la Universidad Cisneriana. Con la 
edición de este diccionario, el primero para el aprendizaje del español, la UAB vuelve a ser pionera 
en otro proyecto, calificado de ~<hito» por el presidente del Instituto Cervantes, Nicolás Sánchez Albornoz. 

En la presentación de esta 
obra, que con toda seguridad 
se convertirá en el libro de 
consulta imprescindible de to
dos aquellos que quieran 
aprender español, como se
gunda lengua, o que quieren 
perfeccionar su lengua mater
na, intervinieron Humberto 
López Morales, presidente de 
la Asociación de Lingüística 
de América Latina y secreta
rio general de la comisión per
manente de Academias de la 
Lengua Española; Francesc 
Guardans Cambó, consejero 
delegado del grupo Anaya, en 
representación de Bibliograf; 
Nicolás Sánchez Albornoz, 
presidente del Instituto Cer-

. vantes; y José Luis Leal, pre
sidente del Consejo Social de 
la UAH. Compromisos inelu
dibles impidieron al rector, 
Manuel Gala, estar presente 
en tan señalada ocasión. 

Humberto López auguró 
una larga vida al diccionario. 
Francesc Guardans calificó d e 
éxito la cooperación entre la 
UAH y la editorial, em presa 
cuya norma es «esta r presen
te en hechos singulares como 
este diccionario único , libro 
que siendo del momento nos 
podrá servir en todos los mo
mentos». Por su parte, Nico
lás Sánche.; Alborpoz felicitó 
a los que habían intervenido 
en Ja elaboración del diccio
nario , homologado por la di-
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rección académica del Institu
to Cervantes para la enseñan
za de la lengua española. Y Jo
sé Luis Leal señaló que este 
proyecto era la «prueba ine- . 
quívoca. de la necesidad de es
tablecer relaciones con empre
sas privadas» para abrir la 
Universidad a la sociedad. 

· 22.000 voces 
El Diccionario para la En

señanza de la Lengua Españo
la es fruto de un trabajo diri
gido por Manuel Alvar y de
sarrollado durante dos años 

. por el Departamento de Filo
logía de la UAH, ·con el que 

ha colaborado la editorial Bi
blograf poniendo a disposi
ción de los investigadores sus 
medios lexicográficos. El re
sultado es un instrumento 
destinado "ª hacer más fácil la 
enseñanza y .el aprendizaje de 
la lengua española» y «propor
cionar a los estudiantes de es
pañol de nivel intermedio la 
ayuda que necesitan para leer, 
hablar y escribir nuestra len
gua con más eficacia», según 
el coordinador de la obra, 
Francisco Moreno. 

El diccionario contiene más 
de 22.000 voces acompañadas 
de ejemplos, información or
tográfica, fonética, gramati
cal, semántica y pragmática, 
fraseología , transcripción fo
nética, separación silábica y 
modelos de conjugación. 
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Las modificaciones que prevé lli LOGSE preocupan a los profesares de religión 

«Desde el área de religión no estudiamos una parcela 
extraña que levita y huele a incienso, sino una parcela 
real de la historia del hombre» 

La ética desaparecerá como asignatura optativa, una vez se imponga la reforma LOGSE. La religión, 
que es la otra opción que podían escoger los alumnos del Bachillerato Unificado Polivalente (BUP), se 
mantendrá en el nuevo sistema pero, una vez eliminada la ética, la alternativa que presenta el :ministe
rio es el estudio asistido, una hora que el estudiante podrá dedicar a estudiar lo que prefiera. La 11 
Jomada Dioc de Enseñanza, que se celebró en Alcalá hace algunas semanas, debatió este tema 
y las negativas percusiones que esta medida que prevé la LOGSE supondrá para la educación inte
gral de los adolescentes. PUERTA DE MADRID ha entrevistado a una profesional de la enseñanza de 
la religión, Felicidad Ferrer, y al grupo de alumnos al que imparte clase en el Instituto de BUP Arqui
tecto Pedro Gumiel para conocer su opinión al respecto. 

En opinión de Felicidad Esta educadora cree que el 
Ferrer, el problema es que estudio de la religión, entre 
«realmente no está claro por otras disciplinas, puede apor
parte del MEC cuál va a ser tar a los jóvenes «la oportuni
la alternativa a la asignatura dad de ser hombres y mujeres 
de religión». La propuesta capaces de construir una so
del 'estudio asistido', que ciedad sincera, sencilla, gene
bien podría ser entendido por rosa y alegre, lo que parece 
los alumnos como una hora li- que no hemos sabido hacer los 
bre, no convence a esta pro- adultos de hoy».· 
fesora: «La problemática es 
que sea una hora libre. A un 
alumno, si le das a elegir en
tre una asignatura que tiene 
que trabajar y estudiar y una 
hora libre, francamente se lo 
ponen bastante difícil o lo que 
estamos pidiendo a los jóve
nes es que sean verdaderos 
héroes». 

Como profesional de la en
señanza de la religión, Feli
cidad plantea que esta asig
natura sea tratada como tal, 
«Si no, me parecería más jus
to incluso que el área desa
pareciera, aunque eso signi
ficaría una mutilación d~ lo 
que supone la enseñanza in
tegral del alumno. Eliminar 
del sistema educativo cual
quier área que ofrezca al 
alumno la oportunidad en el 
crecimiento del saber me pa
rece un error». 

Felicidad F errer considera 
que la religión es parte de un 
todo del que también forman 
parte la literatura, el arte, la 
historia ... : «Pertenecemos a 
una civilización occidental 
donde el cristianismo susten
ta cualquier estudio que se ha
ga desde otras áreas y sin este 
bagaje cultural ¿cómo podrán 
nuestros alumnos conocer la 
historia de occidente y la evo
lución de nuestra sociedad sin 
conocer a fondo la cultura 
cristiana?». 

Opiniones 
de los alumnos 

La inmensa mayoría de 
los 38 estudiantes de 2° de 
BUP, alumnos de Felicidad, 
que entrevistó este semana
rio coinciden en señalar la 
aportación cultural de la re
ligión. «La-clase de religión 
aporta principalmente cultu
ra general, no sólo como área 
que estudia el cristianismo, 
sino como la amplitud de 
conceptos relacionados con 
la historia, el arte o la litera-

tura, ya que en torno a esta 
religión se han movido im
perios y se han creado obras 
inigualables como La Biblia», 
explica Marta. Otra de las 
aportaciones es la moral: 
«Nos enriquecemos a nivel 
moral. Hace que continua
mente nos hagamos preguntas 
y esto es lo que ayuda a una 
persona a madurar», apunta 
Julia. 

Para los que se consideran 
cristianos, la clase de religión 
es fundamental para conocer
se a sí ·mismos y saber más 
acerca del cristianismo. 
«Aprendo los conocimientos 
de la religión cristiana, sufi
cientes para afirmar o negar 
mi fe cristiana», es la opinión 
de Eduardo. Para lsasi, «es 
una manera de estar más en 
contacto con mi religión, me 
ayuda a saber más acerca de 
ella y a comprenderla mejor» 
y para Jorge las clases supo-

Felicidad Ferrer, 
profesora de religión del 
Instituto Pedro Gumiel 

nen un «enriquecimiento de 
mi fe cristiana». 

Vanesa, David y Eduardo 
manifestaron su interés por 
poder estudiar otras religio
nes, como por ejemplo la 
islámica. 

Excepto un joven que cree 
que lo que se aprende en la 
clase de religión se puede 
aprender en una clase normal 
de historia, el resto está de 
acuerdo con que no desapa
rezca esta asignatura, siempre 
de forma optativa: «Debe con
tinuar en el sistema educati
vo siempre desde un punto de 
vista optativo, sin coaccionar 
ni coartar a nadie a que la eli
ja. Eso es algo que únicamen
te una persona debe elegir 
desde su individualidad y ma
durez», manifestó María. 

«Cuando estudiamos cual
quier parcela de la historia 
desde el área de religión no es
tudiamos una parcela extraña 
que levita y huele a incienso, 
sino que estamos estudiando 
una parcela real de lo que es 
la historia de la vida del hom
bre», concretó Felicidad. Un curso de 2° de BUP del Instituto Arquitecto Pedro Gumiel 
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con una despedida a las alumnas de Bº de E.G.B. 

El Colegio santa María de la Providencia celebró 
la Fiesta de la Familia 

Con motivo del f"m de curso escolar, el colegio de Santa María de la Providencia celebraba la Fiesta 
de la Familia los pasados días 9 y 10 de junio. Actividades culturales y deportivas se dieron cita en 
el centro, que también dedicó una despedida a las alumnas de 8° que finalizan sus estudios. 

Santa María de la Provi
dencia (antiguas Adoratrices) 
es un centro típicamente fa
miliar, según lo define el pre
sidente del A.P.A., Rafael 
Heredero. Durante casi dos
cientos años (precisamente en 
1995 han celebrado el bicen
tenario de su fundación) se .ha 
tratado de un colegio femeni
no, pero en la actualidad ya 
cuenta también con chicos. 
Los 350 alumnos matricula
dos se reunieron en su prác
tica totalidad los días 9 y 10 
de junio para celebrar la Fies
ta de las Familias, una activi
dad de fin de curso que in
cluía una despedida a las 
alumnas de 8 °. 

Los actos comenzaban a las 
seis y media de la tarde en la 
capilla de las Adoratrices con 
la celebración de una Eucaris
tía. Las 35 estudiantes del úl
timo curso de E.G.B. que de
cían adiós al centro hicieron 
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las ofrendas del uniforme, los 
libros, las zapatillas etc. Una 
hora más tarde tenía lugar el 
pregón en el gimnasio del co
legio, a cargo del padre de una 

de las colegialas. Después las 
escolares de 8 ° hicieron una 
actuación y hubo una exhibi
ción de gimnasia rítmica. A 
ello siguió un recital de poe-

sía a cargo de la antigua alum
na Mª Jesús López Martíñez, 
que dedicó uno de los poemas 
al colegio. El acto se cerró con 
la entrega de orlas y obsequios 
para las niñas y profesoras por 
gentileza del A.P .A. junto con 
una actuación de la Coral Lí
rica Complutense. 

El sábado se dedicó a los 
encuentros y exhibiciones de
portivas. Varios colegios invi
tados, Minerva, Doctora de 
Alcalá, Calasanz, Antonio Ne
brija, Juan de Austria y Pa
blo N eruda, se enfrentaron a 
los equipos de Santa María de 
la Providencia en baloncesto 
y fútbol sala. Hubo también 
unan baloncesto y fútbol sa
la. Hubo también una compe
tición de judo (Providencia
Ichiban-Inf.CA), y exhibicio
nes de sevillanas y gimnasia 
rítmica a cargo de los grupos 
del colegio. Tras los actos tu
vo lugar la entrega de trofeos 
y obsequios. 

Rafael H_eredero explica 
que otros años era costumbre 
que la celebración se prolon
gara más pero, en definitiva, 
el balance fue positivo. «Se 
trata de que los chicos pasen 
un día feliz; el fin es que dis
fruten porque se lo merecen 
después de estar trabajando 
todo el año». 
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Después del esfueno, una buena parrillada en el parque del Zalema 

El club de jubilados María zambrana celebró su marcha en bici 
El club de jubilados y pensionistas María Zambrano, del distrito El Juncal, celebró el sábado 3 de 

junio su ya tradicional marcha en bici, que este año se dirigió al parque del Zulema, donde se organizó 
una completa parrillada para los exhaustos marchadores. Los Z.300 socios del club y los acompañantes 
que se quisieron sumar tuvieron la ocasión de celebrar una fiesta deportiva y gastronómica en la que 
reinaron el buen humor y la concordia. 

El presidente del club, Flo- acompañar, niños, jóvenes, 
rentino Fuentes, explicó que adultos. Nosotros estamos 
la marcha en bici se viene ha- abiertos especialmente a la ju
ciendo desde que se inauguró ventud», dijo el presidente del 
el club: «Tratamos de celebrar · club. Y tras el esfuerzo, la re
una fiesta todos juntos en la posición de energías: «En el 
que estamos abiertos a todos parque del Zulema nos están 
aquellos que nos quieran esperando 70 kilos · de sardi-

nas, 40 de chorizos y 40 de 
panceta, así como un_ refres
co. Otros años hemos hecho 
un recorrido por Alcalá y he
mos dado aquí un refresco». 

A la derecha, el presidente 
del club María Zambrano, 
Florentino Fuentes. 

BIENVENIDO A TU CASA 
COOPERATIVA DE VIVIENDAS "VECINOS DE ALCAIÁ DE HENARES" 

Situada en el Nuevo conjunto residencial Espartales-Sur, promueve la construcción de 77 viviendas de 2, 3 y 4 dormitorios en 
régfrnen de V.P.O, a riguroso precio de coste, y desde 8. 700.000 ptas., con garaje incluído. 
Amplias zonas verdes, con excelentes servicios deportivos, docentes, comerciales y sociales. 

Lo que tú necesitas, tu propia casa y un entorno confortable. 
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0111 subida al 
Alcázar de Toledo 

Los aficionados del C. C. 
Iplacea-Pelayo disputaron la 
XXIII subida al Alcázar de To
ledo. Gran carrera de los chicos 
de Luis Malo y Manolo Gómez 
que estuvieron luchando con los 
mejores hasta el final. 

El recorrido fue de «dolomi
tas», de salida la cuesta de las 
Nieves, luego las Margaritas Ye
benes. A continuación la Basti
da y final en el alto del Alcázar 
de Toledo hasta completar los 
120 kilómetros que tenían pre
visto hacer los 150 corredores 
que tomaron la salida. La dure
za de la prueba hizo que termi
naran sólo 40 ciclistas. 

La clave fue la escapada des
pués de coronar los Yebenes don
de un grupo formado por 15 co
rredores hizo la escapada buena. 
Entre ellos se encontraban los 
iplaceas J.C. Moreno, A. Sanz 
(Chilo), José García, Sánchez 
Castellano y Manuel Furniet, és
te haciendo una labor inmejora
ble para sus compañeros, queda
ría descolgado y absorvido por 
otro grupo. 

En primero en entrar en meta 
sería Pedro Díaz, del Otero, y el 
primer lplacea, en 6ª posición, 
José Carlos Moreno. 

Aficionados 
en eoslada 

Organizado por la C.E. Cos
lada, el pasado sábado 168 corre
dores especiales 1 ª y 2 ª catego
ría tomaron la salida para cubrir 
los 150 kilómetros de que cons
taba la prueba con dos pasos al 
alto de Pozuelo y dos al alto de 
Cristo Riv.as. 

Los corredores de lplacea hi
cieron una buena carrera pero al 
final el esfuerzo no fue compen- . 
sado con un puesto de honor. 

Una escapada a la mitad del 
recorrido formada por 15 corre
dores, resultó ser la buena, con 
los ipl~ceas representados por Al
fredo Sanz (Chilo),J.C. Moreno, 
J. Manuel Maestre y J. M. Re
dondo. Ya en los últimos kilóme
tros, otro grupo compuesto por 
20 corredores absorve al ante
rior, y todos juntos se presentan 
en Coslada para disputar un 
sprint medio masivo en el que se 
imp,uso el corredor del Otero An
tomo Pollatos. 

CLASIFICACION: 1 °, Anto
nio Pollatos (Otero Fuenlabrada) 
2°, Carlos Pintado (Coinpol). 
lplaceas con el mismo tiempo 
que el vencedor: Alfredo Sanz, J. 
Carlos Moreno, J. Manuel Maes
tre y J.M. Redondo. 

-
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~º· Peña Ciclista Rodríguez Magro * 

Roberto de Torre, vencedor del 1 Memorial Benito Palacios 
Roberto de Torre resultó vencedor del 1 Memorial Benito Palacios, carrera para veteranos organiza

da por el C.C. Charmatín con salida en Alcobendas y meta en la serrana población de Bustarviejo. 
En principio, la carrera debía ser de 100 kilómetros, pero la Dirección General de Tráfico no autorizó 
el regreso por la aut~vía de Colmenar y la carrera quedó muy mermada en su recorrido, aunque J:l.O 
por ello resultó menos dura, ya que los ciclistas adaptaron sus fuerzas para un recorrido más corto y 
como consecuencia el ritmo fue más vivo y los ataques se sucedieron continuamente. ' , 

El viento fie desfavorable y la 
continua subida desde Alcoben
das (670 m) hasta Burtarviejo 
(1.220) se notó sensiblemente en 
las piernas de los ciclistas hacien
do que la carrera llegara total
mente destrozada en grupos 
pequeñísimos. 

La carrera se decidió en la de
nominada «cuesta de los pobres», 
entre Soto y Miraflores, donde 
los ataques de Roberto de Torre 
hicieron que se formara final
mente un pequeño grupo de sie
te corredores que llegarían a me
ta destacados, veciendo al sprint 
el alcalaíno Roberto, que una vez 
más se lleva la victoria en un 
sprint. 

Destaquemos también la ac
tuación de Alberto Vicente Mo
reno (P.C. Rodríguez Magro) 
que terminó bien la carrera pese 
a que estuvo trabajando toda la 
noche. Afición, al menos, no le 
falta. 

Por equipos resultó vencedor 
el Grupo Deportivo Ciclista Pue
blo Nuevo. 

eicloturismo 
Los cicloturistas de la Peña 

Ciclista Rodríguez Magro reali
zaron la más dura de las salidas 
de la temporada, la 'Etapa Rei
na'. Algo más de 165 kilómetros 
que abarcaron territorios nada 
menos que de tres provincias di- ' 

ferentes: Madrid, Guadalajara y 
Cuenca·. Teniendo en cuenta el 
gran kilometraje de la etapa, la 
salida se efectuó una hora antes 
de lo habitual, a las 7'30 h, y 6 
horas después, incluidos los avi
tuallamientos de Almonacid y de 
Estremera, estaban en casa de 
nuevo, aunque,. eso sí, con algún 
kilo de menos pero orgullosos y 
contentos de haber superado es
te reto después de una jornada 
plena de camaradería y apoyo 
entre todos. 

Itinerario: Alcalá, Villalbilla, 
Corpa, Pezuela, Venta del Cojo, 
Fuentenovilla, Y ebra, cruce de 
Pastrana, Almonacid, Albalate, 
Barajas de Melo, Leganiel, Es-

eiclaturismo e.e. lplacea, vuelta a Renera 
Buen tiempo para los ciclotu

ristas de !placea en el pasado do
mingo. A las 8 horas se presen
taron para salir del velódromo 
municipal Casimiro de Pablo 40 
deportistas a las órdenes de José 
Bello a disfrutar de la bonita ma
ñana y del recorrido número 19, 
vuelta a Renera. 

Los altos del Gurugú y Corpa 
rompen el grupo y la bajada de 
Pezuela y los llanos de la ribera 
del Tajuña hasta Aranzueque 
sirven para reagruparse ya en la 
llegada a Renera que hace para 
estos deportistas el refrigerio y 
«dulce avituallamiento». 

A continuación, por El Pozo 
(bar José Luis), después de la su
bida de Aranzueque se hace el .se
gundo refrigerio para que los 

últimos kilómetros, con las baja
das de Santorcaz y el Gurugú, 
sean de lo más placentero, lle
gando al bar Félix a las 12'30 
horas. 

Para el sábado 17, a las 5'30 
horas de la tarde dará comienzo 
en el velódromo municipal Casi
miro de Pablo una reunión para 
los que quieran provarse y darle 
«gusto al cuerpo deportivo» en 
una «marcha sumergida». 

Para el domingo 18, vuelta a 
Los Puertos. Etapa Reina de es
te calendario organizado del 
C.C. Iplacea, para después dis
frutar entre compañeros de la es
cuela un día inolvidable por la 
bonita sierra madrileña. 

Luis SANCHEZ TRILLO 

tremera, Carabaña, Pozuelo del 
Rey, Torres de la Alameda y 
Alcalá. 

Buena participación de los so
cios en una salida tan dura y exi
gente donde no podía faltar Gra
ciano Causapié (el más veterano 
de todos con sus cincuenta y ... 
muchos años), ni Angel Eraña (el 
más jovencito, con 18 años) de
mostrando que la afición al ci
clismo no tiene edad y siempre 
es buen momento para practicar
lo. Tampoco faltaron los neófitos 
de la Peña Javier Rioja, Manuel 
Polo ni Julio Sánchez, que hoy 
pueden vestir con orgullo el mai
llot rojo de la peña y codearse, 
como ellos dicen, con la primera 
división. Tampoco podía faltar 
en esta etapa el encargado de ci
cloturismo Andrés Carlos del Po
zo, que no se pierde ninguna sa
lida y es un firme candidato pa
ra llevarse el Trofeo Cicloturis
ta al final de temporada. Todos 
pusieron su granito de arena, 
aportando su esfuerzo para con
seguir superar con éxito este re
to deportivo. Esta vez no hubo 
«piques» y los relevos se hicieron 
según las fuerzas de cada uno, 
destacando al final Félix Sevilla 
que como una locomotora trajo 
a todo el pelotón durante los úl
timos cuarenta kilómetros. A na
die le hizo falta el coche auxiliar, 
no hubo retirados y todos culmi
naron con éxito la etapa, lo que 
da muestra del magnífico nivel 
deportivo de los cicloturistas-,Q.e 
la Peña Ciclista Rodríguez 
Magro. 
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El carranza na pudo con el equipa complutense y desciende de categoña 

0·1, el Alcalá venció en la última jornada 
para afianzar su liderato 

RESULTADO: CD. Carranza de San Sebastián de los Reyes, O; RSD. Alcalá, l (Dela). 
CARRANZA: Dubi, Cañizares, Marín, Martínez, Mariano, Gabi I, Senra, Gabi 11 (Miguel Angel), 

Delgado (Moreira)~ Paco (Lolo) y Alberto Gosito). 
ALCALA: Marián, Mini, Moreno (Carlos), Ramírez, Rubio, Rodri, Toño (Cano), Gil (Alberto), Dela, 

Tirado (Osear) y Quique. 
ARBITRO: Calero Bellón. Mostró tarjetas amarillas a Cañizares, Marín y Paquito por el equipo local 

y a Tirado y Rodri, por el Alcalá. · 
INCIDENCIAS: Partido disputado en el campo de la Dehesa Boyal, de San Sebastián de los Reyes. 

Allí se desplazaron aficionados complutenses con las peñas complutenses. 

El Alcalá tenía la responsa
bilidad de acabar la tempora
da afianzando su liderato. No 
era un partido más porque 
aunque el ascenso estaba lo
grado desde la jornada ante
rior, siempre quedaba la hon
rilla de acabar la temporada 
con un liderato consolidado y 
con diferencias con respecto al 
segundo clasificado, el Valle
cas, quien al menos, a pesar 
de descansar en la última jor
nada del campeonato, ya te
nía asegurada .la segunda pla
za y la posibilidad del ascen
so al jugar la promoción con 
el segundo clasificado del gru
po segundo, el Navalcarnero. 

lente primer tiempo en el que 
dominaron y amedrentaron a 
su rival. Dela marcó el gol, 
que a la po~tre sería el de la 
victoria, en el minuto 22 y 
aún pudieron sér más tantos 
los que consiguiera el Alcalá. 
En el segundo tiempo el Ca
rranza intentó buscar el em
pate pero los complutenses 
mantuvieron el tipo y no pa
saron apuros para traerse una 
victoria que finalmente le de
ja el liderato en solitario. 

La clasificación final está 
encabezada por el Alcalá, con 
44 puntos; finalmente ha si
do el equipo más goleador con 
75 goles y el equipo menos go
leado con 29. El segundo es el 
Vallecas con 42 puntos. El 
Roma se ha logrado encara
mar finalmente en la tercera 
posición con 40 puntos rele
gando a la cuarta al Collado 
Villalba, el equipo más decep
cionante de este último tercio 
de la temporada, con 39 pun-

Trofeo de copa Olimpus 

tos. El Pardo es quinto con 36 
puntos y el Loeches sexto con 
35 después de no haber logra
do puntuar en el campo del 
Pastelerías Mallorca donde 
perdió por la mínima (2-1). El 
propio Pastelerías Mallorca es 
séptimo con 34 puntos. Octa
vo es ef Barajas con 31 pun
tos. Con 31, pero con peor go
laverage es noveno el Pozue
lo de Alarcón. El décimo, y ya 
en la zona de los que se han 
salvado por los pelos, es el Es
pinilla Coslada, con 30 pun
tos. De infarto ha sido la úl
tima jornada de los siguientes 
clasificados. Undécimo es el 
Dínamo Estrecho, con 29, los 
mismos puntos que el duodé
cimo, el Moratalaz, y que el 
decimotercero, el Barrio del 
Pilar. 

Los cuatro últimos son los 
que descienden a primera re
gional; son el Carranza, con 
27 puntos, el sorprendente 
Cerceda, con 26 puntos; el 
Recuerdo, con 24 y el colis
ta Concepción, con 18 pun
tos. 

Igualados a puntos, el Alca
lá lideraba la clasificación de
jando en segundo lugar al Va
llecas, que ya no tenía posibi
lidad de sumar ningún punto 
esta jornada. Con ello y la re
saca del ascenso conquistado 
el Alcalá viajó a San Sebastián 
de los Reyes para jugar ante 
un equipo sorprendente que a 
punto estuvo de salvar la ca
tegoría después de una segun
da vuelta excepcional. El Ca
rranza fue colista durante mu
chas jornadas hasta que el San 
Sebastián de los Reyes decidió 
incorporarle varios jugadores 
para intentar salvar la catego
ría. El cuadro carranceño lo 
intentó y cambió completa
mente su ímagen siendo un 
equipo de cuidado que se per
mitió el lujo de dar varias sor
presas. 

U.A.H. SalasPort se proclama campeón 
tras golear al Transportes cordón, 8·1 

Para salvar la categoría ne
cesitaba ganar al Alcalá y es
perar otros resultados, pero ni 
una cosa ni otra; ante el equi
po de Lorenzo Benito perdie
ron mientras que sus rivales 
más directos, el Barrio del Pi
lar, el Moratalaz y el Estrecho 
consiguieron victorias que les 
han deja.do en regional prefe-
rente. .. 

El Alcalá se mostró muy su
perior al Carranza; los com
plutenses hicieron un exce-
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La verdad es que les ha venido de maravilla a los chicos de la U . .A.B. las minivaciones que han dis
frutado el pasado fin de semana en la costa, ya que les ha servido para cargar las pilas de cara a la 
final de Copa que se disputó el pasado lunes en el pabellón camarmeño. No dieron opción en ningún 
momento a los muchachos del Transportes Cordón, aunque fueron éstos los que al comienzo del parti
do disfrutaron de hasta tres ocasiones clarísimas de gol. 

Pero como ya sabemos, en 
fútbol sala no se puede.n dejar 
escapar estas ocasiones porque 
luego se termina pagando. Y 
así les sucedió, pues los de la 
U.A.H., haciendo un juego de 
toque y rotaciones, lograron 
adelantarse con tres goles an
tes de finalizar la 1 ª parte. 

Y ya en la segunda mitad, 
todo fue coser y cantar, pues 
cada contraataque que reali
zaban era prácticamente gol. 

Con esto, los del Transportes 
Cordón no hacían sin.o desear 
que el árbitro señalase el final 
del encuentro. 

Al finalizar el partido se hi
zo entrega de los trofeos a los 
equipos finalistas. Con este 
triunfo, la U .A.H. SalaSport 
ha realizado una gran tempo
rada quedando subcampeó.n 
dé liga, campeón del Maratón 
y campeón de Copa. ¡Vaya 
temporada! 

ALUMINIO Y PVC 
11~1'tGS 

VENTANAS TOTALMENTE HERMETICAS 

Tlfs.: • 90 ·33 Andrés Saborit, 10 
- 882 28 30 - FAX: 881 50 45 

La Peña Barcelanista 
tercer clasificada 
al derrotar al Club de 
Suboficiales par 3·2 

Saltaron a la cancha los dos 
equipos con ganas de agradar 
y ofrecer un bonito espectácu-

. lo, y de hecho lo consiguieron, 
pues a pesar de que el cam
peón de liga se mostrara supe
rior en juego a los Suboficia
les, éstos le pusieron ganas y 
garra ofreciendo bastante re
sistencia. Pero esto no fue 
bastante y así, al final, el ter
cer puesto fue para los barce
lonistas que completan de es
ta forma una buena· tempora
da. 

Destacamos también el pa
pel ofrecido por el equipo del · 
Club de Suboficiales en la 
Copa. 

PUERTA de Madrid 



El concejal de Deportes en funciones, Urbano Brihuega, y el 
aspirante a conseguir los derechos del Juventud Alcalá, 
abrieron la cuenta con s.aaa pesetas cada uno 

se abre una cuenta popular para salvar el deporte 
de alta competición en Alcalá 
Hacen falta 7'5 millones para inscribir al equipo de balonmano en la Hga Asobal 

El concejal de Deportes en funciones, Urbano Brihuega y el aspirante a conseguir los derechos fede
rativos del Juventud Alcalá para garantizar la permanencia del deporte de alta competición en la ciu
dad complutense, Manuel Peinado, abrieron el miércoles 14 de junio una cuenta con cinco mil pesetas 
cada uno para salvar el deporte de élite en Alcalá. La cuenta está abierta en la oficina 2474 de la Caja 
de Madrid y su número es la 60000 90143 bajo el nombre «Pro deporte de alta competición». Con ello, 
según Brihuega, se procura obtener un dinero urgente para mantener el deporte de élite, puesto que 
son necesarios de forma inmediata 7'5 millones de pesetas para inscribir al equipo de balonmano en 
la liga Asobal, la máxima categoría del balonmano español. Pero se trata también de pulsar el interés 
que hay en Alcalá por la continuidad de la alta competición. 

Manuel Peinado, catedrático 
de la Universidad de Alcalá y de
portista, quiere hacerse cargo de 
la nueva andadura del Club Ju
ventud Alcalá. Para ello ha pre
sentado un plan de viabilidad al 
ayuntamiento complutense en el 
cual señala las líneas de trabajo 
para mantener un equipo deba
lonmano en la liga Asobal y uno 
de baloncesto en la liga EBA. De 

todos modos continúan las nego
ciaciones del ayuntamiento con 
la Caja de Madrid para lograr un 
patrocinio de este nuevo club. La 
entidad financiera no quiere sa
ber nada del Juventud Alcalá y 
de su junta directiva, por lo que 
una persona ajena al mismo po
dría ser la solución. Es el caso de 
Manuel Peinado, quien estaría 
dispuesto a llevar las riendas del 

. . .. . - -. . . .. -... - - . - . . . - - . - . - . - -. . -

nuevo club, que por cierto pasa
ría a llamarse Club Deportivo 
Universitario de Alcalá, según 
diversas fuentes han explicado a 
PUERTA DE MADRID. 

El presidente del Club Juven
tud Alcalá, Félix Moreno, está 
dispuesto a entregar los derechos 
federativos del club; todas estas 
negociaciones se han venido pro
duciendo sin efectos traumáticos: 

Este domingo se juega el partido de ida en el colegio Amarás y al 
siguiente domingo el de vuelta en el val 

Alcalá y Amarás luchan por el título de campeón de la preferente 
Los dos equipos han ascendido directamente a tercera división 

Los campeones de los dos grupos de preferente jugarán una eliminatoria en la que se establecerá 
cuál de los dos equipos, el Alcalá y el Amorós, es el campeón de la regional preferente madrileña en 
esta temporada. La competición está organizada por la Federación de Fútbol de Madrid y consistirá 
en una eliminatoria a doble vuelta. El domingo 18 jugará el Alcalá en el campo del Amorós y el si
guiente domingo el partido de vuelta se disputará en el Val. Con un carácter más simbólico que otra 
cosa, puesto que los dos equipos están ya directamente en tercera división, el honor de ser campeones 
de preferente hará que los dos equipos luchen por la victoria en una eliminatorio muy interesante. 

Los especialistas en el fút
bol regional madrileño no han 
dudado en destacar que el ma
yor nivel futbolístico ha esta
do esta temporada en el gru
po primero, en el que ha ju
gado. el Alcalá. La calidad de 
la mayor parte de los equipos 
del grupo segundo ha sido 
muy inferior a la de los equi
pos del primer grupo, donde 
se ha destacado una mayor 
igualdad y competitividad. 

Pero eso no oculta que el 
Colegio Amorós tiene un ex
celente equipo que ha cumpli
do con comodidad su objeti
vo de llegar por primera vez 
en su historia a la tercera di
visión del fútbol nacional. Pa
ra ello ha contado con un 
equipo muy homogéneo, muy 
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controlado por el Atlético de 
Madrid. El club rojiblanco 
utiliza las instalaciones del co
legio Amorós en muchos de 
sus entrenamientos y las rela
ciones entre ambos clubes son 
muy estrechas. 

El Amorós ha acabado im
batido esta temporada. De sus 
32 partidos ha ganado 23 y ha 
empatado nueve de ellos con
virtiendo el césped del colegio 
Amorós en un lugar inexpug
nable, pero no sólo eso: en las 
visitas que ha realizado el 
equipo colegial nunca ha co
nocido la derrota. Esto es lo 
mismo que decir que de los 64 
puntos en juego el Amorós só
lo ha perdido nueve en los em
pates cedidos. El segundo cla
sificado, el Navalcarnero, se 

ha quedado a diez puntos. 
Las cifras del Amorós son 

impresionantes; ha consegui
do 78 goles a favor, con una 
media de 2'4 por partido, y 
tan sólo ha encajado 16 en to
da la temporada, esto es, ca
da dos partidos ha encajado 
un solo gol. 

Estos dos colosos van a me
dirse en los dos próximos do
mingos y de esta eliminatorio 
saldrá un título más simbóli
co que práctico, pero ilusio
nante para ambos. Los dos 
han cumplido esta temporada 
logrando el ascenso, pero los 
dos quieren tener el honor de 
ser los mejores entre los 34 
equipos que forman la catego
ría regio'hal preferente con sus 
dos grupos. 

Urbano Brihuega 

«Se ha tratado de resolver el pro
blema sin recriminaciones. Félix 
Moreno quiere ceder los dere
chos y la nueva gestora hacerse 
cargo de ellos•" aseguró el conce
jal en funciones, Urbano Brihue
ga. 

Pero el problema es que hace 
falta dinero de forma inmediata 
y no lo hay. Las negociaciones 
con la Caja de Madrid están ahí 
planteadas y la entidad financie
ra tiene que decidir qué cantidad 
puede entregar para el patrocinio 
con el plan de viabilidad en las 
manos. Así, el día 30 de junio 
termina el plazo para que los clu
bes se inscriban en la liga Aso
bal y se necesita un aval de 7' 5 
millones de pesetas. Además ha
cen falta 4 millones para el equi
po de baloncesto en la liga EBA. 

Urbano Brihuega se mostró 
preocupado por todo ello: 
«Mientras nos distraemos en las 
negociaciones con otras adminis
traciones, pudiera ser que no re
cogiésemos ese dinero. Por eso se 
me ha ocurrido que se puede ha
cer una suscripción popular». De 
hecho, el propio Urbano Brihue
ga y Manuel Peinado han abier
to esa cuenta con 5.000 pesetas: 
«Esto tiene dos objetivos; por 
una parte se trata de que se pue
da partir de una cantidad de di
nero como solución a los proble
mas más inmediatos de cara a esa 
fecha del 30 de junio. Pero tam
bién se trata de ver el interés real 
que hay en Alcalá por el deporte 
de alta competición; hay que sa
ber cuál es la masa social que hay 
realmente detrás del baloncesto 
y del balonmano. Creo que no 
puede haber ni balonmano ni ba
loncesto si no hay una masa so
cial que lo secunde y lo sosten
ga. Recientemente, durante el 
encierro de los jugadores de ba
lonmano se han recogido 15.000 
firmas. Con que la tercera parte 
entregara sólo mil pesetas po
dríamos contar con una cantidad 
que es muy necesaria de forma 
inmediata • ., aseguró Brihuega. 
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----Nong Jhin Chong venció en las pruebas de mano vacía y de armas cortas 

Primer trofeo de Wu·Shu Kung·fu de Alcalá 
Organizado por la Asociación de Artes Marciales Chinas T'uan Ch'uan, el sábado 10 de junio se ce

lebró en el pabellón municipal de la Virgen del Val el primer trofeo de Wu-Shu Kung-Fu. Luis Jiménez, 
presidente de la asociación, aseguró que «hemos organizado este primer trofeo en Alcalá para dar a 
conocer las artes marciales chinas en todos sus apartados, tanto en formas como en armas, lucha tradi
cional, lucha moderna, equilibrio, forma Í1Sica y combate». En el combate, lo que la asociación deno
mina Chanka, al contrario que en otras artes de combate se permiten protecciones que disminuyen 
el peligro de lesión. No obstante, la vistosidad de estas artes marciales fue patente en este primer trofeo. 

Luis Jiménez explicó que aire- bo tres especialidades, la mano va- lá 2000, y tercero fue David To-
dedor de 5.000 personas practican cía, las armas cortas y las armas más Pérez. En armas cortas el ven-
en España el Wu-Shu Kung-Fu: largas. En mano vacía venció cedor volvió a ser Nong Jhin 
«De todos modos es muy difícil te- Nong Jhin Chong, del gimnasio Chong; segundo resultó el alcalaí-
ner un control riguroso de todas las Panamá de Madrid. Segundo fue no Salvador Fernández, y tercero 
personas que practican este arte Eufrasio Honrado, del mismo gim- fue José Manuel Guerrero, de 
marcial. En Alcalá hay dos gimna- nasio, lo mismo que el tercer da- Cádiz. 
sios que se dedican a la enseñanza sificado, Luis Ezequiel. En arma En combate hubo tres categorías 
del Wu-Shu Kung-Fu, el gimnasio larga venció José Luis Serra, del por peso. El pesado, de más de 80 
2.000 y el gimnasio Ichi Ban. Pozuelo Team; segundo fue Salva- kilos, fue ganado por el gaditano 

En la competición de formas hu- dor Fernández, del gimnasio Alca- José Manuel Guerrero. Segundo 

fue Raúl Albandor, de Madrid, y 
tercero fue José Alberto Hurtado, 
de Pozuelo de Alarcón. En menos 
de 7 5 kilos venció Gonzalo Sán
chez. Segundo fue Ramón Ortiz y 
tercero Luis Carlos Merino. En 
menos de 70 kilos el vencedor fue 
Antonio Cabrera, segundo fue Mi
guel Angel Sanz y tercero fue Fran
cisco Javier Chiva. 

En total participaron 70 depor
tistas de toda España, con gente de 
Cádiz, Palencia, Madrid, Pozue
lo de Alarcón, Valencia y Alcalá: 
«El Wu-Shu Kunf-Fu, tiene una 
antigüedad mayor a la del karate 
tal y como hoy se entiende en su 
formación. Según los estudios, es
tá comprobado esto. De hecho en 
China se ha descubierto una tum
ba milenaria de un emperador en 
la que ya se representaban escenas
de artes marciales>>, dijo Jiménez. 

• SOFAS •- MODULOS • SILLAS CONOZCA NUESTRAS OFERTAS EN 
• RINCONERAS • OREJEROS 

-TODO EN CORTINAS-
¡ mt.tl.1t ion ~rat u it.1. \kd ida' .1 dom it i 1 io 

Información y venta: MA YTE 
Puerta del Vado, 3 (Paseo de los Curas)- Tlfs.: 883 51 67 - 888 52 72 

PUNTO DE VENTA ESPECIALIZADO GRADALUX 

n de Junio de 1995 

SOFAS•CAMA 

a TÁ 
~ MooERv>: 

IENDAS ... Y obtenga un cheque regalo 
por cualquier compra superior 
a 50.000 Ptas. realizada •n ... 

PUERTA de Madrid 



Partido homenaje al baloncestista Albaron Báez, que quedó 
parapléjico en un accidente de moto 

74·72, el campeón de la liga comarcal venció a 
una selección de jugadores 
El homenajeado no pudo estar presente porque ese mismo día jugaba 
con su nuevo equipo en la liga de minusválidos 

El Club Baloncesto Universal (CBU) Henacar venció en un partido intenso e igualado, a una selec
ción de jugadores de la liga comarcal de baloncesto en una confrontación programada como homenaje 
al baloncestista Alvaro Báez, jugador hasta la temporada pasada del CB Eurovillas y que tuvo que reti
rarse al quedar parapléjico en un accidente de tráfico producido en la carretera de Valencia, por don
de circulaba con su motocicleta. El homenajeado, un deportista integral, no pudo asistir a su homena
je, puesto que precisamente jugaba ese mismo día con su nuevo equipo en la liga de minusválidos. 
El partido enfrentó al campeón de la liga comarcal, el CBU Henacar, y a una selección de jugadores 
que han participado en esta liga y, tras un enuentro muy igualado y emocionante, la victoria fue in 
extremis para el Henacar por dos puntos. 

El homenaje también fue 
aprovechado para realizar la en
trega de trofeos de esta tempora
da, correspondiéndole el título 
de campeón al CBU Henacar, un 
equipo que ha demostrado tener 
un enorme potencial de calidad 
entre unos jugadores muy vete
ranos pero sobradamente cono
cidos en el ámbito baloncestísti
co no sólo de Alcalá, sino inclu-

so del centro de la península. 
Así, la estrella indiscutible del 

CBU Henacar es Pablo Sancha, 
un jugador alcalaíno que ha ju
gado en el Estudiantes, en el 
Naútico de Tenerife, en el Gua
dalajara, en el Badajoz y en el 
Torrejón. Pero también están 
Tomás García y Eduardo García, 
dos jugadores que también han 
estado en el Guadalajara. Junto 

a todos ellos, un hombre bien co
nocido del baloncesto complu
tense, Raúl Villapún, exentrena
dor del Cajamadrid y pertene
ciente al cuadro técnico del Real 
Madrid. En las filas del CBU 
Henacar también están hombres 
como Antonio García, que con 
42 puntos es el máximo anotador 
de la liga en un mismo partido. 
Mariano Sancha, Moro, Pedro 

Arranz, Pedro Alonso, Rufos y 
Enrique Alvarez completan una 
plantilla que supera con creces 
los 30 años de edad media, pero 
que atesora mucha calidad y ex
periencia en su baloncesto. 

Enfrente tuvieron a una selec
ción muy potente de jugadores 
que han participado en la liga. 
Briceño, Martín, Yus, Cuesta, 
Gabella, Moral y otros destaca
dos baloncestistas, compusieron 
un equipo muy fuerte aunque 
falto de coordinación, como es 
lógico. En cualquier caso hubo 
ocasión de ver un partido muy 
interesante en el que las altena
tivas en el marcador fueron de 
un equipo a otro durante todo el 
encuentro. Al final pudo vencer 
cualquiera y lo hizo el Henacar, 
quizá por el estado de gracia que 
siempre suele tener todo cam
peón y que ha sido lo que le ha 
adornado durante toda la tempo
rada en la que le ha llevado al tí
tulo la calidad de sus hombres y 
su mayor experiencia. 

El partido se disputó el do
mingo 11 de junio en el gimna
sio del pabellón polideportivo del 
Val, la popularmente conocida 
«nevera», a la que asistieron un 
centenar de espectadores. 

Se prohibe la entrada. -·---.-

Venga al Instituto Capilar Mercedes Prado y recupere un cabello 
sano y fuerte. 
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• problema capilar. Para que usted disfrute de un pelo brillante y 
sin problemas. 

Solicite consulta llamando al teléfono 
. 882 75 75 
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C.M.D.c.s. «Miguel de Cervantes 

Apertura temporada de verano 
El pasado sábado día 10, tuvieron lugar en las instalaciones de este 

club los actos previstos para festejar la apertura de la temporada 
de verano, como ya es tradicional. Comenzaron éstos con un cam
peonato de Taekwondo, deporte en el que tradicionalmente estecen
tro es líder a nivel infantil en la comunidad de Madrid y del que es
pera una gran progresión a todos los niveles en los próximos años. 

la liga interna de Taekwondo El público respondió y disfrutó 
de una tarde-noche completa y 
que no desilusionó a nadie. En este campeonato, en el que 

participaron más de 60 niños, só
lo participaron deportistas per
tenecientes al C.M.D.C.S. y al 
gimnasio «Miguel de Cervantes» 
de los que es maestro Víctor He
rrera. Tenían vetada su partici
pación los medallistas de las di
ferentes competiciones a nivel de 
la Comunidad (más de 30 niños), 
ya que quiere este campeonato 
servir de estímulo para los futu
ros campeones que en otros gim
nasios tendrían oportunidad de 
participar en competiciones 
mientras que aquí, por la gran 
calidad general, no tienen. 

Este campeonato fue un éxito 
total, y en él se denotó la gran ca
lidad general de los participan
tes y se descubrieron niños con 
grandes posibilidades de futuro, 
a la vez que ellos pudieron sen-

: tir los nervios y tensión de un 
campeonato. 

Inauguración 
temporada veranó 

Tras este campeonato se suce
dieron los diferentes actos de fes
tejo, presidido por el Excmo. Sr. 
General Jefe de la BRIPAC, D. 
José López Hijós. Comenzaron 
con el izado de bandera y la alo
cución del presidente del Centro, 
D. Odilo González Docabo que 
despidió a la anterior junta di
rectiva presidida por D. Manuel 
Rico Hurtado. Tras ello se entre
garon los trofeos del Campeona
to de Taekwondo y se realizaron 
diferentes exhibiciones a cargo 
de los campeones de Madrid que 
representarán a esta Comunidad 
el próximo 8 de julio en el Cam
peonato de España en Murcia. 

Seguidamente, la Banda de 
Música de la BRIPAC deleitó al 
numeroso público asistente con 
diferentes piezas de su reperto
rio, mientras en otra instalación 
los payasos «Pumby» hacían pa
sarlo bomba al gran público in
fantil que les rodeó durante to
da su actuación. 

Después de la banda de músi
ca de la BRIPAC le tocó el turno 
a la Casa de Andalucía, que no 
quiso ser menos y entusiasmó a 
los asistentes con sus bailes. 

A partir de las 10 de la noche 
el grupo musical «lplacea» se hi
zo el dueño hasta la madrugada, 
animando el baile intensamente. 
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Liga de Fútbol Sala 
Después de liderar la tabla cla

sificatoria durante toda la liga, 
los Madridistas pueden perder el 
título en la última jornada tras 
su derrota en el pasado sábado 
frente al Discovery. 

Su rival para el partido final 
y decisivo es el Bar «El Coto>>, 
(antes Los Divinos), que ya es
tuvieron a punto de darles un 
disgusto en el encuentro de ida, 
y que prepara este partido espe
cialmente para acabar bien una 
temporada en la que ha sido un 
poco irregular quedándose en las 
posiciones de mitad de la .tabla. 
Si ganan los de Bar «El Coto» 
los beneficiados serán los Dra
gones a los que se les abriría la 
posibilidad de llevarse la presen
te edición nuevamente, ya que 
ganaron también la del pasado 
año. 

Este partido se jugará a las 
13'00 horas del sábado 17 en el 
campo del C.M.D.C.S. «Miguel 
de Cervantes» y promete no ser 
apto para cardíacos. La entrada 
es gratuita y no es aconsejable 
perdérselo. 

Resultados de la 29ª jornada 
El encuentro entre Dragones y 

Ciudad del Aire tuvo que ser 
aplazado por lluvia hasta el pró
ximo domingo. Sexta Force, 1 -
11 BPAC, O; ADE Tierra, 2, 1 
BPAC, 22; Bocata World, 8 -
Viajes Pineda, 5; 111 BPAC, 1 -
Drink Team, O; Núcleo Servi
cios, 8 - Fénix, 6; Discovery, 4 
- Madridistas, 3; Bar «El Coto>>, 
5 - Diego Laínez, 6; Fénix, O -
Viajes Pineda, 1; Dragones, 5 -
Discoveri, 2 .• 

Clasüicación: 
1°, Madridistas (50); 2°, Dra

gones (47, con un partido me
nos); 3°, Bocata World (41); 4°, 
Viajes Pineda (41); 5°, 111 
BPAC (37); 6°, Discovery (36); 
7°, A.D. Diego Laínez (30); 
8°, Bar «El Coto» (29); 9°, 1 
BPAC (26); 10º, Ciudad del Aire 
(25); 11°, Núcleo Servicio (24); 
12º, Sexta Force (23); 13°, 
Drink Team (10); 14°, Fénix 
(10); 15º, 11 BPAC, (6); 16°, 
A.D.E. Tierra (6). 

Urbano Brihuega, flanqueado por los ganadores del torneo 

Golf · valdeláguila 

Jª' Premio Excmo. Ayuntamiento de Alcalá 
El pasado domingo día 11 de junio se celebró en el campo de Val

deláguila el tercer premio de golf, Ayuntamiento de Alcalá de He
nares. El torneo contó con la presencia de un centenar de inscritos 
que disfrutaron la competición bajo la modalidad de Stableford a 18 
hoyos, en dos salidas, mañana y tarde. 

La jornada transcurrió bajo 
los efectos de un fuerte calor 
que no impidió que los resulta
dos fueran excelentes con im
portantes bajadas en el handi
cap de algunos jugadores tan
to en la categoría de caballeros 
como en la de damas. 

Al finalizar el torneo se ce
lebró el acto de entrega de pre
mios contando con la presencia 
de Urbano Brihuega, concejal 
de Deportes, quien en unas bre
ves palabras agradeció a los 
presentes su participación, re
saltando la importancia que tie
ne para la salud la práctica de 
cualquier deporte, en este caso 
con el beneficio añadido del es
trecho contacto con la natura
leza. Asimismo, expresó su de
seo personal por la continuidad 
de futuras ediciones. Para fina
lizar felicitó a los organizado
res del torneo y a la directiva 
del Club V aldeláguila, quienes 
en boca de su presidente, Julio 
Harari, agradecieron el patro
cinio del Excmo. Ayuntamien
to de Alcalá de Henares, desta
cando que los socios del club, 
en su mayoría están ligados por 
residencia, motivos profesiona
les o empresariales con la ciu
dad de Alcalá. 

En el capítulo de anécdotas 
cabe destacar la protagonizada 
por A. Berlinches, quien estu
vo a punto de alcanzar un re
sultado brillante, con opción a 
título, pero que en los últimos 
hoyos, cometió diversos errores 
que le hicieron perder todas las 
posibilidades. Por su parte, 

Un mal golpe en el «green» pue
de estropear un buen hoyo. En 
esta ocasión, E. Ceballos sí em-

bocó su putt 

Charo Martín, segunda clasi
ficada en categoría de damas, 
consiguió un heagle (dos gol
pes por debajo del par) en 
el hoyo 11 embocando la bo
la desde más de 100 metros 
en un extraordinario segundo 
golpe. 

Clasificaciones 
Categoría caballeros: 1 °, 

Héctor Jiménez (41 puntos); 
2º, Y.H. Parck (39 puntos); 
3°, Rafael Jiménez (39 pun
tos). 

Categoría damas: 1 ª, M.E. 
Mínguez (38 puntos); 2ª, Cha
ro Martín (37 puntos); 3ª, Ma
nuela Pertierra (35 puntos). 
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La corrida será el viernes t de septiembre, en una plaza 
portátil situada en el campa de fútbol del Pipe 

Llega a nuestra feria Jesulín, encanta de jovencitas 
y polémico para las af icianados 
Rivera ardóñez na fue a Madrid ... pera vedrá a Alcalá 

Hablando de toros, digamos que la primera información facilitada por Pepe Macías en cuanto a ade
lanto de carteles de ferias, sintiéndose solidarios algunos toreros con sus <<compañerOS» de espectácu
lo, los toros, se <<han caído» del cartel. Por lo tanto, la feria huele a puro recién encendido y a clavel 
reventón en el busto alguna dama y ya se van cerrando definitivamente los carteles de toros y toreros. 

Pepe Macías, que va a ser la 
mano derecha de José Félix Gon
zález, empresario y organizador 
de los festejos taurinos, nos 
anuncia la facilidad y colabora
ción encontrada en este profesio
nal de las fiestas. Se ha puesto en 
manos de la comisión taurina y 
ha accedido a todas las sugeren
cias que le han realizado. Se ve 
que el empresario quiere triun
far en nuestra ciudad y conver
tirse en adjudicatario de la pla
za de toros por muchos años. De 
esta portátil, que al fin y al cabo 
es suya, y de la futura que, diga
mos, algún día se construirá. 

Como no tenemos por qué du
dar de que éstos son los carteles 
definitivos, si el tiempo no lo im
pide y los toreros así lo quieren, 
les presentamos toros y toreros 
de nuestra feria taurina de San 
Bartolomé: 

Ganaderías: Argijuda, Los 
Bayones, Aldeaquemada, Felipe 
Bartolomé, Tornai. 

Toreros: Día 30, corrida de 
rejones, los Hermanos Domeq, 
Luis Miguel Arraz y Miguel 
García. 

Día 31 , novillada, con los to
reros alcalaínos Regino Ortés y 
Luis Miguel Encabo. 

Día 1 de septiembre, Miguel 
Báez «Litri», «Jesulín» y Fran 
Rivera Ordóñez. 

Día 2 de septiembre, Rafi Ca
mino, Osear Higares y Pepín 
Liria. 

Día 3 de septiembre, Vicente 
Barrera o Manolo Sánchez, Ja- . 
vier Conde y Jesús Romero. 

Esto ya va entrando en cande
lero y aquí no acaba la fiesta, ya 
que, si no nos divirtiéramos bas
tante con esta feria, en la Virgen 
del Val, patrona de nuestra ciu
dad, presenciaremos una corrida 
mixta entre los tres toreros alca
laínos: Jesús Romero, Regino 
Ortés y Luis Miguel Encabo. 

Los Torontos abrirán la feria 
el día 29 de agosto, actuando en 
la parte seria con un novillo , 
nuestro novillero Sergio Mendo
za. 

El día 29 de julio a las nueve 
de la noche se hará la presenta
ción de la feria taurina con asis
tencia de toreros , representantes 
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y gente del toro. El lugar será el 
Mesón del Charro en la calle 
Carmen Calzado. Lugar de rai
gambre taurina y donde se podrá 
sacar punta de todo lo que no 
guste de esta feria, advirtiendo 
que «Sacar punta» en liber
tad no quiere decir que se pue
dan cambiar los carteles. 

Pepe Macías se encuentra muy 
satisfecho de este proyecto de fe
ria taurina, porque la plaza por
tátil donde se celebrará, si el 
tiempo no lo impide, reúne todas 
las comodidades: «Vamos a estar 
más cómodos que en nuestra vie
ja plaza de la avenida de Guada
lajara. Los asientos son más 
amplios y todo ya se ha medido 

y planeado para que el público 
no note el cambio de instala
ción». 

Al tratar el asunto de precios, 
nos dice que una mínima subida 
de un 5 % que supone por ejem
plo que una entrada de 3.500 pe
setas valdrá 3.675. Y teniendo en 
cuenta que los carteles son de lu
jo, se espera que la plaza se llene 
en cada festejo. 

Los encierros de las vaquillas 
tendrán lugar en la calle lateral 
al campo de fútbol, la llamada 
paseo de Las Moreras, desde la 
Puerta del Vado. 

Hay ciertas dudas que los or
ganizadores sabrán planear en 

CONTRATACION 

En los Boletines Oficiales de la Comunidad de 
Madrid y del Estado de fechas 29 de mayo y 6 de 
junio de 1995 respectivamente, aparece publicación 
relativa a concurso para contratar el servicio de ayu
da domiciliaria. 

Tipo: 20.000.000.- ptas/año. 

Las proposiciones podrán pre~entarse en la Sec
ción de Contratación de este Excmo. Ayuntamien
to hasta el próximo día 29 de junio de 1995 a las 
13 horas. 

Alcalá de Henares, 12 de junio de 1995 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excma. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

Jesulín de Ubrique 

Pepe Macias, 
coordinador general, 
nos va cerrando carteles 

cuanto a ubicación de la puerta 
grande y si por suerte hay algu
na salida a hombros, hacia dón
de se llevara a los toreros. 

ATILA-NO 

VII memorial 
Emilio López 

El domingo 18 de junio se ce
lebra el VII memorial Emilio 
López. Los encuentros se juga
rán en el campo de Forjas, ya co
nocido como municipal Emilio 
López en honor al que fuera téc
nico de la A.D. Naya. 

En categoría alevín jugarán a 
las 9 de la mañana la Escuela de 
Fútbol Torrejonense contra el 
Naya. En categoría infantil ha
brá a las 10' 15 un torneo trian
gular en el que jugarán todos 
contra todos en tiempos de 35 
minutos compitiendo el Naya, el 
Salesianos de Atocha y la Escue
la de Fútbol Torrejonense. El 
plato fuerte es el partido en ca
tegoría de aficionados en el que 
participarán el A vanee contra el 
Naya, el primero flamante cam
peón de su grupo en primera re
gional y por tanto ascendido a 
preferente. Se disputará a partir 
de las 12'15 horas. 

En categoría cadete habrá a las 
14 ' 15 habrá un torneo triangu
lar en el que intervendrán Naya, 
Miralvalle y San Francisco en 
una competición de todos contra 
todos en tiempos de 40 minutos. 
Tambien en categoría cadete ju
garán a las 17'30 horas el Rayo 
Vallecano contra el Naya y se ce
rrará el memorial con el partido 
de categoría juvenil entre el Ra
yo Vallecano y el propio Naya. 
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se han obtenido destacables resultados en las competiciones 

locales, regionales y nacionales 

10.aaa niñas han participada en el Deporte Infantil y las 
Escuelas lnf antiles Municipales durante el cursa 94/95 

Unos 10.000 niños y jóvenes, de entre 7 y 16 años, han participado este curso 94/95 en la serie básica 
del deporte infantil y escuelas deportivas, organizada por la Ciudad Deportiva Municipal de Alcalá. 
La clausura del curso tuvo lugar el 8 de junio en el pabellón cubierto del Val, con la entrega de los 
trofeos y medallas a los campeones de cada modalidad: ajedrez, atletismo, baloncesto, balonmano, campo 
a través, ciclismo, fútbol, fútbol sala, gimnasia rítmica, hockey, judo, natación, patinaje, tenis y voleibol. 

En todas las modalidades de- lugar en Alcorcón; en campo a en los distintos distritos, se ob-
portivas cabe destacar el entu- través, modalidad en la que se tuvo un tercer puesto en alevín 
siasmo y la participación de los han celebrado 8 competiciones masculino en la final autonómi
chavales, además de los merito
rios puestos obtenidos en las 
competiciones regionales y na- . 
cionales. Por ejemplo en ajedrez 
Javier Ruano fue seleccionado 
para jugar el Campeonato de Es
paña de menores de 12 años; en 
atletismo los colegios Juan de 
Austria y CEP se clasificaron pa
ra la final autónomica; en balon
cesto , cuatro equipos representa
ron a Alcalá en las zonales , resul
tando campeones en la categoría 
de infantil femenino y cadete fe
menino, respectivamente, los 
equipos Lope de Vega y Juven
tud Alcalá; en balonmano , el co
legio Arcipreste de Hita nos re
presentará en la final autonómi
ca cadete femenino que tendrá 
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ca celebrada el pasado mes de fe
brero en San Martín de Valdei
glesias; en fútbol sala, deporte 
colectivo que ha registrado la 
mayor participación, el munici
pio organizó la fase zonal auto
nómica en la que participaron el 
colegio Minerva (en la categoría 
infantil masculino) y el colegio 
Juan de Austria (cadete mascu
lino); en gimnasia rítmica , el 
equipo alevín del Zulema alcan
zó un 4 ° puesto en la final auto
nómica celebrada en Collado 
Villalba; enjudo, el 20% de los 
participantes de la final autonó
mica eran de Alcalá; en natación, 
nuestro municipio albergó la fa
se zonal autonómica de la que sa
lieron 10 nadadores alcalaínos 
que compitieron en la final; en 
tenis, Ana Palacio y Antonio 
Muñoz, ambos en categoría ca
dete, compitieron en la final del 
campeonato que se celebró a ni
vel comunitario; y en voleibol el 
'Val Distrito V ' representó a Al
calá en la final autonómica. 

Refiriéndonos a los clubes que 
tienen convenio con la ciudad 
deportiva, los resultados de esta 
temporada también han sido des
tacables. El equipo del Club de 
Atletismo AJA ha obtenido la 
cuarta posición en el campeona
to autonómico por equipos y 6 de 
sus atletas han sido preseleccio
nados para el campeonato de Es-
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paña; el Club Juventud Alcalá, 
sección baloncesto, ha colocado 
al equipo infantil femenino en el 
campeonato de España en repre
sentación de Madrid (los equipos 
cadete masculino y alevín feme
nino consiguieron llegar a la fi
nal four), y en la sección deba
lonmano, el equipo juvenil feme
nino obtuvo el tercer puesto en 
el sector nacional; el Club Ciclis
ta !placea cuenta en sus filas con 
un doble campeón de España en 
pista y seis campeonatos de Ma
drid en pista, todos ellos en ca
tegoría cadete; la Real Sociedad 
Deportiva Alcalá destaca el cam
peonato de liga en la categoría de 
primera juvenil y el campeona
to local de las categorías infantil 
A, infantil B y alevines; el Club 
Juventud Alcalá, de gimnasia rít
mica, ha conseguido campeonas 
de la delegación zonal en las ca
tegorías benjamín, alevín e in
fantil, la cuarta posición en la fi
nal autonómica de conjuntos y 
cuatro gimnastas finalistas en el 
sector nacional; el Club Patín Al
calá, en hockey sobre patines, su 
equipo junior ha llegado a la fi
nal del campeonato de España y 
el equipo infantil jugó la final de 
copa autonómica, y en patinaje 
artístico, logró el campeonato 
provincial en cadete masculino y 
los primeros puestos en todas las 
fases del 'Trofeo Federación'; el 
Club Natación Alcalá ha conse-
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guido en el Campeonato de Es
paña los primeros puestos en 100 
y 200 metros braza en la catego
ría junior y la medalla de bron
ce en 100 metros braza en cate
goría infantil, la convocatoria de 
un nadador para la selección na
cional junior para participar en 
el trofeo internacional «7 nacio
nes», 16 medallas en los campeo
natos autonómicos de invierno y 
10 nadadores participantes en los 
Campeonatos de España de in
vierno; el Club Escuela de Tenis 
de Alcalá logró el campeonato in
dividual, categoría cadete, de la 
Federación de Tenis de Madrid, 
el campeonato de la Copa de Pla
ta de Chamartín y el campeona
to del Master de Tenis de Ma
drid; y el Club Voleibol Alcalá 
fue campeón de la Comunidad de 
Madrid en las categorías de ju
venil masculino, cadete femeni
no, infantil masculino, alevín fe
menino y benjamín femenino. 

El coordinador de Actividades 
de la Ciudad Deportiva Munici
pal, Jaime Nuño, se mostró muy 
satisfecho con el resultado de la 
temporada, cuya filosofía ha si
do «educación y participación». 
Este año se consiguió que la ca
tegoría juvenil (hasta 16 años) 
fuera incluida en la Mutualidad 
General Deportiva y para el pró
ximo curso, se intentará hacer lo 
mismo con la categoría preben
jamín (menores de 7 años). 

Participaron en total unos 200 deportistas 

El gimnasio de Pablo Armenteros 
organizó una exhibición de karate 

El sábado 10 de junio se celebró en el pabellón polideportivo de la Universidad 
de Alcalá una exhibición de karate a cargo del gimnasio del maestro de karate 
Pablo Armenteros, cinturón negro tercer dan. En esta exhibición ante 1lllélS gra
das abarrotadas de público, participaron los alumnos del maestro en su gimna
sio y en los colegios Beatriz Galindo y Francisco de Quevedo. El plato fuerte de 
esta exhibición fue la muestra que realizó la máxima autoridad del karate en Es
paña, el maestro japonés lshimi, séptimo dan y máximo grado en España. 

La exhibición se celebró con 
motivo del fin de curso: «Duran
te todo el año estamos realizan
do un trabajo y tratamos de que 
los padres sepan qué hacen sus 
hijos y cómo evolucionan en su 
aprendizaje del karate». 

La jornada consistió en la 
muestra de rompimientos, katas 
con música, defensa personal, 
katas clásicas, etc. No se realizó 
combate deportivo y la razón de 
ello, según Armenteros, «es que 
nosotros trabajamos el arte tra
dicional y menos el combate. 
Además, es menos vistoso en 
exhibiciones». 

La de este año ha sido la sexta 
exhibición que realiza el gimna -
sio de Pablo Armenteros. «Yo 
destacaría y quiero agradecer 

públicamente la participación 
del maestro Ishimi, mi maestro. 
Para que se entienda, es maestro 
de maestros y la máxima autori
dad del karate en España; es co
mo si en fútbol habláramos de 
Butragueño; es todo un honor y 
un lujo trabajar con él». 

Pablo Armenteros hizo rompi
mientos con fuego, una modali
dad muy vistosa consistente en 
romper con su torso largos palos 
prendidos con fuego: «Siempre 
buscamos lo más difícil y visto
so y eso es algo que he querido 
presentar». 

Armenteros concluyó diciendo 
que «esta exhibición la queremos 
dedicar a la memoria de mi 
abuelo, que falleció en enero y yo 
lo he pasado muy mal por ello». 
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